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Comissão estu-
da mudanças na 
Timemania para 
aumentar volu-
me de apostas.

Pais são pre-
sos após deixar 
filha de um ano 
ingerir heroína. 

Dispositivo para 
pessoas cegas 
transforma ima-
gens em sons. 

Número de centros 
regionais que aten-
dem usuários de 
crack e outras dro-
gas será ampliado.

Chevron será 
multada em R$ 40 
milhões por vaza-
mento de óleo, diz 
Agência Nacional 
do Petróleo. 

Adolescentes e 
jovens mulheres 
são principais ví-
timas de bulimia e 
anorexia nervosa. 03
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  64.584                        250.000
20   85.885          25.000
30   33.689               15.500
40  39.911             14.000
50    65.495            12.058

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

tiMe dO CORaÇÃO
ATLÉTICO/PR

quarta e sábado

terça e sexta

PRiMeiRO SORteiO

SeGUNdO SORteiO

 LotofáciL

 quina 

 federaL

 MeGa-Sena

 tiMeMania

LotoMania

duPLa Sena

 Concurso 780  18/07

 Concurso 2947  18/07

 Concurso 4676  18/07

 Concurso 1407  18/07

 Concurso 333  18/07

 Concurso 1263 18/07

 Concurso 1090  17/07

LOteRia

Dia 25 de junho, Dia de São Cristóvão, padroeiro dos motoristas. Porém neste ano por 
parte desta classe não haverá comemorações.

Com o advento da Lei n° 12.619/2012, que dispõe sobre o exercício da profissão de mo-
torista, muitas foram as mudanças que causaram polêmica na classe. Por estes motivos, 
por força do Movimento União Brasil Caminhoneiro, todos os motoristas vão parar as 
suas atividades neste dia 25.

 As principais reivindicações são para o valor do frete, que na maioria dos casos não 
cobre nem os custos de manutenção dos veículos, vítima de adulteração feita ela Agência 
Nacional de Transportes Terrestres (ANTT). Lembrando sempre, que o baixo valor do frete 
é a causa de todo esse submundo que atinge o setor, sendo, os baixos salários, frota enve-
lhecida, excesso de peso, valor excessivo dos pedágios, jornada de trabalho, entre tantos 
outros. 

A outra reivindicação dos motoristas é acerca do cartão frete, afinal, a Lei 12.619/12 
impõe carga horária incompatível com a atividade, definindo horários, quilometragens 
máximas, além do que prevê o descanso para todos os motoristas, mas com um pequeno 
detalhe, não há disponíveis áreas de descanso nas rodovias. 

No entanto, as leis devem vir para beneficiar os cidadãos brasileiros, dando-nos o con-
forto e a segurança necessária para ter uma vida digna, e não como está, que trouxe em 
seu texto matérias que estão de uma forma ou de outra atrapalhando a profissão de mi-
lhares de motoristas brasileiros que transportam o futuro do país.

Nova lei para os motoristas
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Pacto Por Santa Catarina: Rodovias 
da região Oeste serão revitalizadas

No Oeste e extremo Oeste os investimentos ultrapassam os R$ 85 mi-
lhões nas revitalizações e restaurações de rodovias estaduais.

O governador Raimundo Colombo e o vice eduardo Pinho Moreira lan-
çaram o “Pacto por Santa Catarina”, na última terça-feira (17), anunciando 
grandes investimentos que serão realizados no estado. Somente em infra-
estrutura serão aplicados mais de R$ 380 milhões na recuperação e revitali-
zação de aproximadamente mil quilômetros de rodovias. Os investimentos 
na malha viária incluem também o programa SOS Rodovias que vai elimi-
nar pontos críticos das estradas de acordo com levantamento elaborado 
pela Polícia Rodoviária estadual.

eLeiÇÕeS i
Os grandes jornais do país estão divulgando os per-

centuais de candidatos que tentam a reeleição. O número 
gira em torno de apenas 60% daqueles que conseguem se 
manter no poder e 40% são substituídos pelo eleitor. Os 
mesmos índices são aqui do nosso estado de Santa Cata-
rina. dados interessantes e curiosos...

eLeiÇÕeS ii
Recebemos a visita de vários candidatos ao pleito 

eleitoral dos municípios de toda a região, nos colocando 
a par de seus projetos. Preferimos omitir os nomes para 
não influenciar na tendência dos eleitores, e acima de 
tudo preservar os nobres candidatos e o nosso órgão de 
imprensa, cumprindo assim como sempre o fizemos da 
legislação vigente. agradecemos a todos e nossas portas 
sempre estão abertas para os recebermos, indistintamen-
te de cores partidárias. O nosso muito obrigado pela de-
ferência...

Lei torna gratuita emissão da 
primeira via da carteira de 
identidade no país

Uma lei publicada no diário Oficial da União na úl-
tima quinta-feira (19) torna obrigatória a emissão gra-
tuita da primeira via da carteira de identidade em todo 
o país.

O texto da Lei número 12.687, assinada pela presi-
dente dilma Rousseff e pela ministra da Secretaria de 
direitos Humanos, Maria do Rosário Nunes, altera a 
Lei 7.116 de 29 de agosto de 1983, que estipula como 
devem ser emitidos os Registros Gerais (RG) pelos ór-
gãos estaduais e quais os documentos obrigatórios que 
devem ser apresentados para a emissão do documento.

Padre suspeita que mulher era velada 
ainda viva e causa alvoroço no rS

a suspeita de que uma pessoa estava sendo velada viva causou alvoroço na 
quarta-feira (18) em Osório, no Litoral Norte do Rio Grande do Sul. Familiares 
e amigos se despediam de uma mulher de 53 anos quando foram alertados 
por um padre sobre a possibilidade dela ainda estar viva. Foi o suficiente para 
provocar correria e despertar esperanças que acabaram não se confirmando.

O óbito da mulher havia sido atestado na noite de terça-feira (17), após ela 
passar vários dias internada em decorrência de complicações de um enfise-
ma pulmonar. Um padre foi chamado à Capela Mortuária do Bairro Caravágio 
para oferecer a extrema-unção. Segundo relatos de testemunhas, o religioso 
disse que o corpo da mulher ainda estava quente. ao aproximar seus óculos do 
rosto dela, as lentes teriam ficado embaçadas.

desesperados, familiares e amigos da vítima solicitaram a presença do 
Serviço de atendimento Móvel de Urgência (Samu) da cidade. apenas enfer-
meiros foram até o local e afirmaram que, de fato, a mulher estava morta. Não 
satisfeitos, os parentes da mulher pediram a presença de um médico no local, 
para tirar de vez a dúvida, que após o exame constatou efetivamente sua morte.

 Maxwell Bernardes/Site Litoral em Movimento

LiÇÕeS de Vida
Os políticos mais competentes demonstram forte inte-

resse pelo que as pessoas dizem. Não lhes impõem pontos 
de vista. Pelo contrário, administram suas conversas de 
modo que os outros sintam que suas opiniões são muito 
importantes para a resolução de um possível problema...

 Bom final de semana!

rotoPLaSt
Foi realizada durante a semana a Convenção de Ven-

das 2012, dessa grande empresa de nosso município diri-
gida pelo querido amigo iLdO SiMON. Recebemos gentil 
convite para participarmos e desfrutar com os mesmos 
momentos agradáveis e do jantar de confraternização rea-
lizado na última sexta-feira (20), cujo evento ficará gravado 
em nossas memórias, pela sua receptividade, organização 
e ótimo convívio com essa querida família. agradecemos a 
alta distinção para participarmos.

JANTAR DA CODORNA
Neste sábado (21) acontece o Vii Jantar da Codorna no salão pa-

roquial católico. Parabenizamos o presidente Zeonir Longo e todos os 
companheiros de Lions Clube Maravilha Oeste pelo evento que terá 
seus recursos revertidos para a campanha da visão. estamos sempre à 
disposição para contribuir com essas causas nobres...

LEILÃO
O Governo do estado vai leiloar dezenas de car-

ros no início de agosto, por meio da Secretaria de 
administração. Caminhões, motos, reboques, su-
catas, entre outros itens também estarão a venda. 
informações oficiais no site www.sea.sc.gov.br

CaNCeLaMeNtO de 
COMeMORaÇÕeS

O prefeito em exercício aLdOCiR LUiZ Sei-
FeRt baixou um decreto na última terça-feira (17), 
cancelando todos os eventos alusivos as comemo-
rações do mês de aniversário do município de Ma-
ravilha. Justifica o ato, a prevenção da transmissão 
da influenza (H1N1), a legislação eleitoral e a con-
tenção de gastos públicos.

ReUNiÃO FeStiVa
Será realizada na noite deste sábado (21), 

com início às 19h30, uma reunião festiva nas 
dependências do CLUBe ReCReatiVO MaRa-
ViLHa, numa iniciativa do departamento de es-
portes do clube. Serão tratados assuntos diver-
sos e após será servido jantar aos patrocinadores 
do clube e atletas. agradecemos o convite...

Fotos: Divulgação
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Luciane Mozer

Fique por DentroPainel do Leitor

Lembranças

a consultoria rH e a competitividade das empresas
Odilon Medeiros*

Sem grandes esforços é possí-
vel constatar que a evolução tec-
nológica está atingindo todos os 
setores da sociedade. também é 
fácil de constatar que as pessoas, 
sejam elas lideres ou liderados, 
estão mais exigentes em todos os 
aspectos.

É neste cenário que a consul-
toria de RH pode contribuir para 
aumentar a competitividade das 
empresas.

Os gestores modernos sa-
bem da importância de cuidar do 
maior patrimônio das empresas e 
o serviço de consultoria de RH é 
uma excelente opção para a con-
solidação da competitividade das 
organizações.

Contudo, o contratante deve 

estar atento a algumas caracterís-
ticas que o consultor deve possuir, 
como por exemplo, ter sólida for-
mação acadêmica, aliada a uma 
vasta experiência na abordagem 
de problemas com considerável 
margem de acerto.

Outros fatores contribuem 
para o sucesso das intervenções 
da consultoria de RH. entre eles 
podem ser destacados que o con-
sultor é especialista e trabalha fo-
cado no tema, acompanha as mu-
danças e pesquisa as tendências, 
não está submetido ao condicio-
namento provocado pela rotina da 
empresa.

É imparcial e neutro no to-
cante ao poder e não se deixa in-
fluenciar. O consultor foca em re-
sultados mensuráveis através de 
uma solução particular, rápida e 

segura, e deve buscar alternativas 
que agreguem valor ao negócio e 
às pessoas. Para tanto, desenvolve 
as estratégias adequadas com foco 
no desenvolvimento das potencia-
lidades e diferenciais dos colabo-
radores.

essas estratégias estão ligadas 
aos mais diversos aspectos: pla-
nejamento estratégico, liderança, 
metas, satisfação, relacionamento 
com a comunidade e imagem da 
empresa, etc.

É importante destacar que o 
trabalho do consultor de RH visa 
por em prática o intuito dos ges-
tores onde a tônica é “produzir 
mais com menos” e impactar po-
sitivamente a competitividade das 
empresas.

No Brasil, empresas estão 
contratando, cada vez mais, os 

serviços das consultorias de RH. 
Pesquisa recente, com quase 500 
respondentes, demonstra que o 
mercado irá crescer ainda mais. 
deles, apenas quase 10% afirmam 
o crescimento do setor será infe-
rior a 5%. Para os demais, o cresci-
mento será muito acima.

ainda de acordo com a pes-
quisa, um grande percentual de 
consultores apresenta vivência de 
muitos anos na atividade. tal facto 
demonstra que esses profissionais 
já passaram por várias crises eco-
nómicas. e aprenderam com elas. 

Uma grande prova de que o 
trabalho do consultor é positivo, 
está no fato de que mais e mais 
executivos experientes estão a 
deixar as empresas para migrarem 
para os serviços de consultoria.

assim, a dinâmica do merca-

do comprova que, de uma forma 
geral, as empresas que se utilizam 
dos serviços de consultoria de RH 
sofrem impactos positivos diante 
das concorrentes que não utilizam 
essa prática.

diante do que foi dito, reflita e 
responda: O que é melhor? inves-
tir ou não na contratação de uma 
consultoria?

então, também aqui, faça a sua 
parte e seja feliz. Que assim seja!

(*) Odilon Medeiros – Consul-
tor em gestão de pessoas, pales-

trante, professor universitário, 
mestre em Administração, especia-

lista em Psicologia Organizacio-
nal, pós-graduado em Gestão de 

Equipes, MBA em vendas Contato: 
om@odilonmedeiros.com.br / 

www.odilonmedeiros.com.br

Alienação fiduciária: o que o STJ  
decidido sobre o tema

ÚLTIMA

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br

Banda infantil formada pelos alu-
nos do Jardim de infância do Colégio 
Nossa Senhora da Salete no ano de 
1967. 

a multidão toda parou para assis-
tir os pequenos. a foto encontra-se no 
Museu Padre Fernando Nagel, no mu-
nicípio de Maravilha/SC. 

a alienação fiduciária é a transferência da posse de um bem móvel ou imóvel do 
devedor ao credor para garantir o cumprimento de uma obrigação. Ocorre quando um 
comprador adquire um bem a crédito. O credor toma o próprio bem em garantia, de 
forma que o comprador, apesar de ficar impedido de negociar o bem com terceiros, 
pode dele usufruir. No Brasil, essa modalidade é comum na compra de veículos ou de 
imóveis. No caso de veículo, a alienação fica registrada no documento de posse deste; 
no de imóvel, é comum que a propriedade definitiva, atestada pela escritura, só seja 
transmitida após a liquidação da dívida. em ambos os casos, o comprador fica impedi-
do de negociar o bem antes da quitação da dívida, mas pode usufruir dele.

 Por ser um tema complexo, vários processos acabam chegando ao Superior tri-
bunal de Justiça (StJ). Veja o que o tribunal da Cidadania vem decidindo a respeito 
deste tema.

 alienação x transferência do bem: Muitas são as possibilidades de um contrato de 
alienação ir parar na Justiça. Uma delas é quando o bem é transferido à outra pessoa, 
sem que o credor, aquele a quem o bem está alienado, tenha conhecimento do fato.  
a Quarta turma, no julgamento do Resp 881.270, apreciou uma questão em que uma 
pessoa que detinha a posse de um automóvel sem a ciência da financeira, pretendia 
ver reconhecido o usucapião sobre o bem. a turma pacificou o entendimento de que 
a transferência à terceiro de veículo gravado como propriedade fiduciária, à revelia do 
proprietário (credor), é ato de clandestinidade incapaz de motivar a posse (artigo 1.208 
do Código Civil de 2002), sendo por isso impossível a aquisição do bem por usucapião.

 Cancelamento de financiamento por arrependimento: Os casos em que o adqui-
rente do bem se arrepende e quer cancelar o financiamento também podem parar no 
Judiciário. a terceira turma entendeu ser possível o consumidor exercer o direito de 
arrependimento nas compras que faz, após a assinatura de contrato de financiamen-
to com cláusula de alienação fiduciária. Na decisão, o colegiado aplicou as normas do 
consumidor à relação jurídica estabelecida entre um banco e um consumidor de São 
Paulo.  Seguindo voto da relatora, ministra Nancy andrighi, a turma reiterou o enten-
dimento quanto à aplicação do CdC às instituições financeiras e considerou legítimo 
o direito de arrependimento. Segundo ela, o consumidor assinou dois contratos, o de 
compra e venda com uma concessionária de veículos e o de financiamento com o ban-
co. após a assinatura do contrato de financiamento, ocorrido fora do estabelecimento 
bancário, o consumidor se arrependeu e enviou notificação no sexto dia após a cele-
bração do negócio. “de acordo com o artigo 49, o consumidor tem sete dias a contar da 
assinatura do contrato para desistir do negócio, quando a contratação ocorrer fora do 
estabelecimento comercial”, acrescentou.

Nas próximas edições mais decisões do Superior tribunal de Justiça sobre aliena-
ção fiduciária. 

Na BR-282, próximo ao acam-
paz, o pessoal solta os animais e os 
deixa abandonados. além disso, tem 
gente que vem com sacos de lixo e 

solta ali na ponte ou no rio, ao longo 
da BR.

todo mundo larga lixo e animais 
lá no interior. e, ninguém valoriza o 

colono. Só se esquecem que é da ter-
ra que sai o alimento. 

Walter Manica, mora-
dor da Linha São Paulo

Teatro
espetáculo musical acontecerá em Maravilha

CLEUSA REGNER

O espetáculo musical O Semea-
dor de estrelas será apresentado no 
domingo (22), no município de Ma-
ravilha.

de acordo com o Centro espírita 
emmanuel, a peça relembra os fa-

tos da trajetória do médium espírita 
divaldo Pereira Franco. a história é 
contada por meio de narrativas e mú-
sicas na voz de Renato Prieto, Rosana 
Penna, Paulo Paixão e Sylvia d’ Silva.

O texto do espetáculo é de Cyrano 
Rosalém, formado em direção teatral 
pela Faculdade de artes da Fundação 

Brasileira de teatro de Brasília. Rosa-
lém atuou nas novelas O Salvador da 
Pátria, a Viagem, terra Nostra e Cele-
bridade da Rede Globo.

O espetáculo musical acontece-
rá no Lar de Convivência, às 19h, no 
valor de R$ 20. a classificação etária é 
de 10 anos.
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Vitor D'Agostini

É O FIM DOS TEMPOS!
O senador Pedro Simon (PMdB/RS) disse que a nova direção da Central Única dos tra-

balhadores (CUt), empossada recentemente, acerta quando defende imparcialidade no jul-
gamento do mensalão, mas erra quando promete ir às ruas defender os réus do episódio. em 
2005, quando o mensalão veio à tona, a CUt reuniu pessoas em Brasília para manifestação 
em defesa do Governo Lula, logo depois da queda do então ministro da Casa Civil, José dir-
ceu, observou Simon. ele lembrou ainda que foi em uma Plenária da CUt em Guarulhos/SP, 
no ano passado, que o ex-tesoureiro do Pt, delúbio Soares, um dos réus do mensalão, lançou 
uma campanha para arregimentar militantes em sua defesa. delúbio foi expulso do partido 
no auge do escândalo e depois reintegrado à legenda, ressaltou.

PRECAUÇÃO I
em reunião com seu colegiado de Secretários de estado, o governador RAIMUNDO COLOMBO (PSD) demons-

trou preocupação com as dificuldades financeiras de nosso estado. Solicitou inteligência nas ações, cautela nos gastos 
e precaução com futuras dívidas; afinal de contas, com a vertiginosa queda na arrecadação dos impostos estaduais, 
as contas do estado não estão fechando, ao menos do jeito 
que se pretendia.

PRECAUÇÃO II
Na pauta dessa discussão, tema vertente foi a necessi-

dade de redução das chamadas despesas correntes, aquelas 
do dia a dia, com o objetivo de aumentar o caixa para no-
vos investimentos, principalmente em infraestrutura, setor 
onde nosso estado está debilitado. O que (ainda) não foi 
incluído em pauta foi a questão da diminuição no número 
de Secretarias de desenvolvimento Regional (SdRs). esse 
tema, espinhoso, e que tem tudo a ver com a coligação que 
ajudou a elegê-lo governador, leia-se PMdB, tão breve não 
entrará em pauta, salvo nos “resquícios” das presentes elei-
ções municipais.

PReMiaÇÃO i
Não adianta. Como dizia o saudoso LEONEL DE MOURA BRI-

ZOLA, “os interesses”, não somente externos, preponderam em nosso 
país. O presidente da CPMi que investigou os atos do agora ex-senador 
DEMOSTENES TORRES, deputado federal ODAIR CUNHA (PT/MG), 
que de início não queria aceitar o comando daquela “encrenca”, ao ser 
informado que seria regiamente “recompensado” pelo árduo trabalho 
que deveria fazer, acabou aceitando o encargo e, de forma “preserva-
cionista”, acabou por defenestrar um dos mais ferrenhos senadores e 
que sempre foi contrário, é lógico, aos ditos “interesses do Planalto”.

PReMiaÇÃO ii
Palavra empenhada, palavra cumprida. O deputado ODAIR 

CUNHA (PT/MG), ex-presidente da dita Comissão Mista Parlamentar 
de inquérito (CPMi), foi o congressista que mais recursos para emen-
das parlamentares recebeu (R$ 7 milhões e 200 mil) neste ano. distri-
buiu essa dinheirama na sua base eleitoral (Sul de Minas Gerais). isso 
que é trabalho bem feito! isso que é remuneração! e o povo? Bem, o 
povo só paga!

Nada de NOVO i
a defesa do empresário Marcos Valério Fernandes de Souza, aquele mesmo, o MARCOS VALÉRIO, um dos 

pivôs do “escândalo do mensalão”, em memorial apresentado ao Supremo tribunal Federal (StF), insiste na 
tese de que a atuação do chamado operador do mensalão ganhou uma “dimensão exagerada” no escândalo e 
o foco da mídia nas investigações foi deslocado para ele pelos “protagonistas políticos”. O documento 
com as alegações derradeiras da defesa de Marcos Valério, cita o ex-presidente Luiz inácio Lula 
da Silva, ex-ministros, dirigentes do Pt, parlamentares e partidos da base aliada. “quem não 
era presidente, ministro, dirigente político, parlamentar, detentor de mandato ou lide-
rança com poder político, foi transformado em peça principal do enredo político e jor-
nalístico, cunhando-se na mídia a expressão “valerioduto”, martelada diuturnamente, 
como forma de condenar, por antecipação, o mesmo, em franco desrespeito ao princípio 
constitucional”.

Nada de NOVO ii
O que de novo existe na defesa de Marcos Valério? Nada. todos sabem que 

os verdadeiros culpados são os políticos, alguns enunciados. acontece 
que neste país na maioria das situações, quem “paga o pato” são os 
pequenos, aqueles que não possuem influência nas altas rodas do 
poder. Bem feito, quem manda se meter em festa de tubarão. Não sa-
bem que quando acaba a comida, os peixes pequenos são a refeição?

NÃO TOMAM JEITO II
O candidato do PSdB à Prefeitura de São Paulo, José Serra, também foi multado, pela 

quarta vez, por propaganda eleitoral antecipada. a Justiça eleitoral do estado de São Paulo 
fixou em R$ 15 mil a penalidade por colocar no ar antecipadamente um site de cadastro de 
eleitores, além de permitir o acesso à conta do twitter. Serra usou a convenção do partido, no 
dia 24 de junho, para divulgar o endereço para o site e para a conta no microblog. No entanto, 
as campanhas foram liberadas pela Lei eleitoral para iniciarem a partir do dia 06 de julho. 
encaminhado pelo Pt, o recurso, além de acusar o adversário por propaganda antecipada 
pela divulgação dos endereços eletrônicos, também pedia a punição para o PSdB por apre-
sentar o jingle de Serra no dia da convenção. No entanto, o juiz Henrique Harris Junior não 
entendeu a reprodução do jingle no evento como uma infração a lei. 

NÃO TOMAM JEITO III
Para valer como multa, teriam os culpados/beneficiados, através de seus partidos, em 

ter o tempo de propaganda política, nos meios de comunicação, reduzidos em proporção ao 
tempo estimado. aí seria, realmente, uma multa. R$ 5 mil para partidos políticos que arreca-
dam milhões, não é nada.

NÃO TOMAM JEITO I
Mais uma vez o ex-presidente LULa é multado 

por propaganda antecipada (irregular) para deter-
minado candidato. O prefeito do Rio de Janeiro e 
candidato à reeleição, eduardo Paes (PMdB), e o 
ex-presidente Luiz inácio Lula da Silva foram mul-
tados pela Justiça eleitoral do Rio por propaganda 
eleitoral antecipada. O órgão aceitou os argumentos 
da representação feita pelo PSdB de que a presença 
de Lula na inauguração da transoeste, teve o intui-
to de promover a candidatura de Paes. Cada um vai 
ter que pagar multa de R$ 5 mil. O prefeito alegou 
que as provas do processo são “subjetivas” e que os 
discursos fazem parte do dia a dia de qualquer auto-
ridade. O ex-presidente diz que foi apenas um convi-
dado do governador Sérgio Cabral. O ex-presidente 
LULa não está nem aí para a Justiça eleitoral e, esta, 
em algumas situações, se acovarda diante da prepo-
tência e arrogância do ex-presidente, para não dizer, 
de sua inabalável “força e poder”.
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KELI FERNANDES

O último levantamento parcial 
da Justiça Eleitoral de Santa Cata-
rina mostra que mais de 16,5 mil 
pedidos de registro de candidatura 
foram protocolados no Estado por 

partidos e coligações. Com registros 
protocolados, a Justiça publicou o 
edital das candidaturas e iniciou a 
divulgação dos dados de todos os 
postulantes para a próxima eleição, 
visando principalmente a colabora-
ção na sociedade para julgamento 

das candidaturas. A Justiça Eleitoral 
tem até o próximo dia 05 de agosto 
para julgar todos os processos e de-
ferir os candidatos aptos a concorrer 
nas eleições de 2012.

As informações sobre os can-
didatos estão disponíveis por meio 

do DivulgaCand 2012, um siste-
ma do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) que informa a quantidade de 
candidatos a prefeito, vice-prefeito 
e vereador, além do número de va-
gas nas Câmaras Municipais. Tam-
bém há dados como declaração de 

bens, certidões criminais e previ-
são de gastos de campanha. 

A ferramenta está disponível 
para todos os cidadãos na internet. 
Para acessá-la, não há necessidade 
de cadastro prévio ou autenticação 
de usuário.

CONTAS ABERTAS

No registro eleitoral constam ainda as estimativas de gastos de cada candidato com a campanha, 
além dos dados pessoais e das certidões de antecedentes dos postulantes para a próxima eleição

Justiça Eleitoral divulga patrimônio dos candidatos
ELEIÇõES 2012

agora, são 42 candidatos que concorrem a 11 vagas no Legislativo

Saiba mais sobre os candidatos a 
vereador de Maravilha

CLEUSA REGNER

O tribunal Regional eleito-
ral (tRe) atualizou os dados so-
bre os candidatos a vereador no 
município de Maravilha. O Líder 
traz informações pertinentes 
sobre cada candidato como nú-
mero, partido, coligação, limite 
de gastos de campanha e decla-
ração de bens.

No dia 07 de outubro, os 
maravilhenses irão eleger 11 dos 
42 candidatos a vereança, que 
serão apresentados a seguir.

a coligação Juntos Maravi-
lha pode mais, formada pelos 
partidos PtB, Pt, PP, PSdB, 
PSd, PPS, Pdt e PR, possui 22 
candidatos, enquanto a coliga-
ção Pelo futuro de Maravilha, 
formada pelos partidos deM, 

PMdB e Pdt apresenta 20 can-
didatos. 

Vale lembrar que não se 
sabe oficialmente para qual 
coligação o Pdt irá pertencer. 
então, o partido está nas duas 
chapas, conforme o tRe.

* Em alguns casos, só uma 
parte do bem pertence ao candi-
dato, sendo que o valor declara-
do é o total deste bem.
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As informações 
sobre os candida-

tos estão dispo-
níveis por meio 
do DivulgaCand 
2012, um siste-
ma do Tribunal 

Superior Eleitoral 
(TSE) que informa 

a quantidade de 
candidatos a pre-
feito, vice-prefeito 
e vereador, além 

do número de 
vagas nas Câma-
ras Municipais. 
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CAMILA POMPEO E 
JUCINEI DA CHAGA

a Comissão de Finanças e tribu-
tação aprovou, no início da tarde de 
quarta-feira (18), o projeto que cria a 
defensoria Pública do estado de San-
ta Catarina. O projeto foi discutido em 
plenária realizada em Florianópolis. 
de acordo com o projeto aprovado, a 
defensoria Pública terá 21 núcleos e 
60 cargos defensores selecionados por 
concurso público.

Conforme o deputado estadual 
dirceu dresh (Pt), a defensoria públi-
ca vai auxiliar as pessoas carentes que 
não têm recursos para contratar um 
advogado. “O debate foi muito positi-
vo. discutimos a necessidade e o papel 
da defensoria e estamos convencidos 
de que o estado precisa implantar 
uma organização para defender os ci-
dadãos catarinenses”, relata.

ainda conforme dresch, o Supre-
mo tribunal Federal (StF) deve pena-
lizar os estados que não cumprirem 
as exigências para a implantação da 
defensoria. “O StF condenou o esta-
do de Santa Catarina dizendo que a 
defensoria dativa é inconstitucional. 
Por isso, o estado é obrigado a criar a 
defensoria pública. O governador que 
não criar, será sujeito a legislação da 
Constituição Federal”, explica.

Santa Catarina foi o último estado 
brasileiro a implantar a defensoria 

pública. até a decisão final do StF 
na última quarta-feira (18), o estado 
ainda praticava a defensoria dativa, 
quando o advogado é contratado 
pelo estado para fazer a defensoria de 
pessoas carentes. 

O deputado dirceu dresh acres-
centa que uma defensoria deve ser 
criada em São Miguel do Oeste para 
atender os municípios da associação 
dos Municípios do extremo Oeste de 
Santa Catarina (ameosc). Outra deve 
ser instalada ainda em Maravilha. 
“Cada associação de municípios vai 
ter uma defensoria pública. esse é um 
critério que não existia e que foi criado. 
Como são 21 associações no estado, 
serão 21 regionais”, justifica. 

Para usufruir do atendimento de 
um defensor público, as pessoas ca-
rentes vão precisar comprovar que 
não têm condições de pagar um advo-
gado. esses critérios serão estabeleci-
dos de acordo com a análise da renda 
mensal do cliente.  

cidades que terão 
núcleos da 

defensoria Pública: 
araranguá ; Blumenau ; Caçador ; 

Campos Novos ; Chapecó ; Concórdia; 
Criciúma ; Curitibanos ; itajaí; Jaraguá 
do Sul; Joaçaba; Joinville; Lages; Ma-
fra; Maravilha; Rio do Sul; São Louren-
ço do Oeste ; São Miguel do Oeste; tu-
barão; Xanxerê; Florianópolis (sede).

STF aprova a criação da Defensoria 
Pública em Santa Catarina

Valci Dal Maso assume Secretaria 
de Desenvolvimento Regional

as entrevistas foram gravadas com os dois candidatos 
que tiveram tempo máximo de oito minutos para 
apresentarem suas propostas

Candidatos a prefeito de Maravilha 
participam do Jornal do Meio dia 
da RiCtV Record

ENTREVISTA NA TV Maravilha

Com o objetivo de dar ampla 
divulgação aos assuntos eleitorais 
da região, a RiCtV Record Chapecó 
abriu espaço para que os candida-
tos de cinco cidades apresentassem 
suas propostas. de acordo com a 
coordenadora de jornalismo, diana 
Bordin, as entrevistas gravadas com 
os candidatos de Maravilha serão 
exibidas: no dia 26 de julho, com o 
candidato Orli Berger (PtB); e, no 
dia 27 de julho, com a candidata Ro-
simar Maldaner (PMdB). 

Outro município que teve seus 
candidatos à majoritária entrevista-
dos é São Miguel do Oeste, ontem 
(20) e hoje (21). “até o final do mês, 
no dia 30, outros candidatos tam-
bém serão apresentados aos teles-
pectadores da RiCtV Record. Serão 
das cidades de Pinhalzinho e Con-
córdia”, acrescenta diana.

a série de entrevistas começou 
com os candidatos de Chapecó, nos 
dias 18 e 19 de julho.

ordem de entrevistas
a ordem das entrevistas foi de-

finida por sorteio realizado durante 
reunião com os coordenadores de 
campanha de cada candidato e a di-
reção da RiCtV Record Chapecó na 
sede da emissora em Chapecó. a fim 
de destacar os principais assuntos 
de cada cidade foram definidas, pe-
los profissionais da emissora, quatro 
perguntas que abordam os seguintes 
temas: saúde, educação e agricultu-

ra, além da proposta de governo de 
cada candidato.

também foi estabelecido tempo 
máximo de cada entrevista. O limite 
de oito minutos foi cronometrado 
pela equipe de profissionais da RiC-
tV e o candidato que não utilizou do 
espaço cedido pela emissora assinou 
um termo afirmando que não quis 
utilizar todo o período.

Candidato pelo PTB, Orli Berger Candidata pelo PMDB, Rosimar 
Maldaner

Fotos: Arquivo

CLEUSA REGNER

O ex-prefeito de iraceminha, Valci 
dal Maso, assumiu o cargo de secre-
tário de desenvolvimento Regional 
(SdR) de Maravilha, na quinta-feira 
(19). “Se estamos aqui temos que agra-
decer o nosso governador Raimundo 
Colombo (PSd), o vice eduardo Pinho 
Moreira (PMdB), o deputado federal 
Celso Maldaner (PMdB/SC), o deputa-
do estadual Mauro de Nadal (PMdB) e 
o PMdB regional”, enfatizou.

dal Maso ressalta que dará con-
tinuidade ao trabalho que já estava 
sendo feito. “Queremos fazer o melhor 
para representar bem a Secretaria de 
Maravilha. Fazer com que as coisas fi-
quem mais perto do cidadão. a gente 
vai trabalhar para atender os pleitos 
dos municípios, que é a função primá-
ria”, destacou.

O secretário também vai trabalhar, 
em nível regional, para fazer com que 
as pessoas que um dia saíram do seu 
município retornem a ele, mais capa-
citados. “Uma questão que temos que 
levantar é a respeito do movimento 
econômico da região. eu vejo que o 

crescimento econômico da região na 
indústria e no agronegócio está sendo 
a mão de obra preparada. então, vejo 
que o limite do crescimento econômi-
co é isso. Nas décadas de 1980 e 1990, 
éramos exportadores de mão de obra. 
Precisamos fazer um trabalho para que 
as pessoas que saíram voltem para a 
região, porque agora temos emprego”, 
enfatiza.

Carla Trentin/SDR

Valci Dal Maso é o novo secretário 
regional de Maravilha
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e, assim... as coisas vão acontecendo.

alguns candidatos da coligação 
pediram renúncia. Novos nomes 
foram apresentados

darci Simon é candidato 
a vice-prefeito pela 
coligação “Juntos 
Maravilha Pode Mais” 

MARAVILHA

CLEUSA REGNER

agora é oficial. O nome de dar-
ci Simon (PSd) já está registrado no 
site do tribunal Regional eleitoral 
(tRe) como candidato a vice-pre-
feito pela coligação “Juntos Maravi-
lha Pode Mais”, formada pelos par-
tidos PtB, Pt, PP, PSdB, PSd, PPS 
e PR. a coligação apresenta Orli 
Genir Berger (PtB) como candi-
dato a prefeito à reeleição. antes, o 
candidato a vice era alcimar Lauer 
(PSd).

O tRe também registrou mu-
danças nas candidaturas a vereador 
desta coligação. Pediram renúncia 
os então candidatos Lorena Maria 
Perondi (PtB), Claudir Schmitz 

(PR) e amarildo da Silva Moraes 
(PP). Os novos candidatos a verea-
dor pela coligação são ademir Cel-
so Unser (PP) e Margarete Schatz 
(PP). agora, então, são 22 candida-
tos a vereança pela coligação.

Sobre os candidatos a vice de 
Maravilha

Nas edições passadas, O Líder 
apresentou os dados dos candida-
tos a prefeito de Maravilha. agora, 
você fica sabendo os dados dos 
candidatos a vice-prefeito. Sandro 
donati (PMdB) é candidato a vice 
pela coligação Pelo futuro de Mara-
vilha: Pdt/PMdB/deM, que apre-
senta Rosimar Maldaner (PMdB) 
como candidata a prefeita.

Lição aos avessos
Já dizia um saudoso político: se você está pensando em ser 

candidato, antes de mais nada, até mesmo antes da foto, primeiro 
consulte os números. Para bom entendedor meia palavra basta, 
os números que ele falava são os de aceitação e os de rejeição.

Mas parece que para alguns políticos de plantão a lição não 
foi bem compreendida, pois não é que até pensam que os tais dos 
número$$$ eram outros, e aí enveredaram para a disputa... di-
zem na boca maldita que nem no baú da felicidade a fartura dos 
número$$$ é tanta.

Pulso Firme
especulam na Casa Política que com a li-

cença do chefe governista, o novo Comandan-
te está pondo a turma nos eixos, pois não é que 
até as regalias do clã imperial foram cortadas, 
a única dúvida é se eles também vão precisar 
trabalhar, ao menos então assinar o ponto.

Mas a caneta pegou mesmo e foi por de-
creto, pois é... dizem que a gastança na festan-
ça acabou, nada de comemoração e discurso 
para inglês ver, a onda com o novo mandatário 
petista é de muita austeridade.

Para os oposicionistas, os três meses no go-
verno, foram um verdadeiro presente de grego, 
por coisa de nada... entregaram a chave ao vice 
com o cofre cheio... Mas de dívidas.

Enquanto isso... na Boca Maldita
Os apegados ao bom debate político, nas primeiras avaliações 

da corrida eleitoral, já percebem um grande crescimento do PiB 
[Promessas – interesses – Barganha].

especulam por lá que o Pae [Programa de atenção ao elei-
tor] entra em nova fase, pois nem só com cesta básica e transporte 
de pacientes se conquista o voto, a nova estratégia é serviço de 
máquinas à vontade, e o ronco das caçambas e dos tratores não 
diminui nem nos fins de semana, o lema agora é... “labor... terra 
e... progresso”.

Para os observadores econômicos mais atentos, já é possível 
perceber o aquecimento da economia, dizem que por alguns me-
ses não vai ter conta de luz e água atrasadas, consultas e exames 
então... Como nunca se viu antes na história deste município.

e a transparência... ó
Por mais que se esforcem, os ilustres 

membros da Casa Política ainda não con-
seguem entender certas coisas, como por 
exemplo, a justificativa para tirar do ar a 
página do município na internet... Será 
que ainda tem alguma coisa que o povo 
já não sabe?

Quem sabe o novo comandante pe-
tista se inspira no exemplo da compa-
nheira presidenta e decreta a obrigação 
de divulgar aquilo que a lei determina, 
nada muito sigiloso... algumas diárias, al-
guns salários especiais, alguns contratos 
renovados sem licitação... Só isso.

Quem vê cara...
tem algumas coisas que nem com o tempo muda, o tapi-

nha nas costas e o tchauzinho para tudo que é lado são exem-
plos, mas se fosse dirigido apenas para o eleitor não teria ne-
nhum problema. Pois não é que tem candidato de primeira 
viagem que ainda não se localizou, pois é... Na empolgação 
está dando tchauzinho de campanha e pedindo apoio até para 
os familiares do candidato adversário. Uma tribuna faz falta

O recesso dos ilustres membros da Casa 
Política preocupa os frequentadores, a voz 
oposicionista que já andava um tanto cala-
da, agora emudeceu de vez, não sabem dizer 
os analistas políticos se parte da oposição se 
exterminou ou se tudo virou situação.

a ordem é economia
especulam na boca maldita que na ânsia de resolver o ar-

rocho financeiro até serviço essencial está sendo sacrificado, e 
até a área da educação não foi poupada, pois dizem que tem 
professor que da noite para o dia teve a sua carga horária corta-
da sem maiores explicações, e que a ordem é essa... ou acata, ou 
acata. Já os oposicionistas mais radicais dizem que não é bem 
assim, pois alguns “companheiros” até foram remanejados...

Sempre atualizado
Os mais assíduos membros da Boca Maldita informam que a mo-

vimentação por lá tem aumentado nos últimos dias, tem candidatos e 
líderes partidários que volta e meia dão uma passadinha só para saber 
das “novidades”, e isso é o que não falta por lá:

especulam que o chefe do clã imperial, caso reeleito, terá apenas 
papel figurativo, nada de comando na sua mão, vai se preparar para as 
eleições estaduais.

também estão fazendo uma apostazinha de que o parque de má-
quinas será mais uma vez todo privatizado, coisa de renovação e da 
modernidade na gestão pública.

e mais, especulam que a Secretaria da indústria e Comércio criará 
um fundo econômico para incentivo aos pequenos, ou será que isso era 
da campanha passada????

Na área que é a bandeira do programa de governo, dizem que ele 
vai fortalecer o PPP, Posto, mais Posto e mais Posto de saúde, até o in-
terior vai ser contemplado e, que remédio vencido é coisa do passado.

De última hora
Só para fechar a edição, a assessoria 

de comunicação da BC (Boca Maldita) 
informa que, caso você esteja pensando 
em participar de alguma festa nas comu-
nidades, faça logo a reserva, pois estão es-
gotando todos os ingressos.

Mas quem participou das últimas 
festas dizem que vale conferir, pois o es-
petáculo patrocinado pelo batalhão de 
candidatos é coisa de dar inveja até aos 
trapalhões.

É um tal de cumprimenta aqui, cum-
primenta ali, abraços e mais abraços, se 
apresenta aqui, se apresenta ali, e logo 
depois se esquece e cumprimenta tudo 
de novo... e garante que não vai mudar 
mais... Que agora vai até o fim...

Pobres das bochechas da criançada, 
nunca foram tão apertadas que nem nes-
sas horas.
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Economia POUPANÇA
HOJe 0,5125%

DÓLAR COMERCIAL
COMPRa R$ 2,0133

VeNda R$ 2,0138

EURO
COMPRa R$ 1,2276

VeNda R$ 1,2272

LIBRA
COMPRa R$ 1,5673

VeNda R$  1,5672

OURO (grama)
R$0,0857 0,0858%

ÍNDICES
iNPC 0,26

iGP-M 0,95

iPCa 0,08

SALÁRIO
R$ 622,00

Nesta primeira etapa, o Governo do estado vai atuar em quatro áreas prioritárias 

Pacto por Santa Catarina injeta R$ 719 milhões 
na economia catarinense

INVESTIMENTOS

O governador Raimundo Co-
lombo e o vice eduardo Pinho Mo-
reira apresentaram, na terça-feira 
(17), em Florianópolis, o Pacto por 
Santa Catarina. trata-se de um pro-
grama de gestão dos projetos - já 
implantados ou em vias de implan-
tação - que nos próximos meses 
receberão investimentos de R$ 5 
bilhões. Na solenidade, Colombo 
assinou editais no valor de R$ 719 
milhões. deste total, R$ 611 mi-
lhões são financiados pelo Banco 
Nacional de desenvolvimento eco-
nômico e Social (BNdeS) e outros 
R$ 108 milhões como contrapartida 
do estado. essa é a primeira fase do 
pacto, que deverá ter novos des-
dobramentos nos próximos meses 
com a chegada de R$ 3 bilhões do 
BNdeS, financiamento que chega 
para compensar as perdas com a 
aprovação da Resolução 13 do Se-
nado, aprovada em abril deste ano. 
Outros recursos estão negociados 
com o Banco Mundial.

O presidente da Fundação do 
Meio ambiente (Fatma), Murilo 
Flores, é o secretário-executivo do 
Pacto Por Santa Catarina. dentre 
suas atribuições, está a de acompa-
nhar o desenvolvimento dos pro-
jetos e desatar os nós burocráticos 
que muitas vezes impedem a con-
clusão de uma obra. Nesta primei-
ra etapa, o Governo do estado vai 
atuar em quatro áreas prioritárias: 
recuperação de 1,2 mil quilôme-
tros de estradas, implantação de 
sistema de prevenção e mitigação 
de desastres na Bacia do Rio itajaí e 
ações de prevenção a seca no Oes-
te. a construção da Penitenciária de 
imaruí, que vai receber a massa car-
cerária que hoje está no Complexo 
da agronômica, na Capital, tam-
bém está contemplada nesta etapa.

“É PreciSo ter co-
Meço, Meio e fiM”, 
afirMa coLoMBo

Colombo reafirmou o com-

promisso de fazer com que sua 
administração chegue na forma 
de bons serviços à população. “O 
Pacto é resultado de um estudo 
profundo. Hoje estamos dando o 
primeiro passo de uma longa ca-
minhada. Mas agora com a dife-
rença de que estamos preparados 
para enfrentar os desafios. temos 
o controle da gestão e os recursos 
para os investimentos fundamen-
tais. É hora de acelerar. as obras 
precisam ter começo, meio e fim”, 
disse.

O governador destacou ain-
da que, em 18 meses, foi possível 
identificar pontos fortes e vul-
neráveis do estado. “O que está 
guiando nossos investimentos são 
dados reais. Projeto bom é aquele 
que sai do papel. Quando as pes-
soas recebem estas notícias em 
suas casas vão pensar assim: como 
isso vai mudar a minha vida? essa 
é a preocupação da nossa admi-
nistração, que o serviço chegue lá 
na ponta, no dia a dia das pesso-
as. Hoje, 25% da população cata-
rinense vive às margens da Bacia 
do Vale do itajaí. imagine para es-
sas famílias o que significa um dia 
de chuva forte?”, salientou. Para o 
vice-governador eduardo Pinho 
Moreira, mais do que um progra-
ma de gestão, o Pacto representa 

a soma de esforços. “a forma séria 
como estão sendo executados os 
projetos cria uma sinergia e mul-
tiplica as ações”, observou.

Murilo Flores explicou que o 
programa é composto por proje-
tos no campo social e econômi-
co. O Pacto por Santa Catarina 
foi criado para resolver grandes 
pendências com a sociedade nas 
áreas da saúde, educação, pro-
teção social, segurança, justiça e 
cidadania, combate à seca, pre-
venção de enchentes, construção 
e recuperação de rodovias, além 
da retomada da competitividade 
do setor portuário. Para não ha-
ver atrasos ou contratempos na 
execução das obras, o Pacto con-
ta com um escritório de projetos 
na Secretaria de estado da Casa 
Civil, composto por servidores de 
carreira. Cada projeto terá um co-
ordenador responsável pela ação 
estratégica e um gerente que vai 
alimentar o sistema online. “esta-
mos criando um modelo de gestão 
moderno, conhecido no mundo 
empresarial e que agora começa a 
se consolidar na área pública. Va-
mos mostrar que o serviço públi-
co pode ser tão eficiente quanto o 
empresarial, ainda que as regras 
sobre nós sejam mais duras”, disse 
Murilo Flores.

açõeS definidaS
Infraestrutura
Nesse primeiro momento, a 

infraestrutura vai investir R$ 389,7 
milhões (R$ 344,6 do BNdeS e R$ 
45,1 do estado) em 1,2 mil quilô-
metros de estradas (revitalização 
e recuperação). “É o início de um 
grande programa. Vamos atender 
todo o estado. Não privilegiamos, 
não esquecemos nenhuma região, 
o critério é técnico. a melhoria da 
malha viária permite um salto no 
desenvolvimento de Santa Catari-
na”, comentou o secretário da infra-
estrutura, Valdir Cobalchini.

Justiça e Cidadania
a construção da Penitenciária 

de imaruí está incluída dentro 
do projeto do Pacto por Santa 
Catarina. Os investimentos serão 
de R$ 57,1 milhões (R$ 50,3 milhões 
financiados pelo BNdeS e R$ 6,8 
milhões de recursos do estado). a 
nova penitenciária terá 1.304 vagas 
em uma área construída de 17,5 mil 
metros quadrados. “Hoje, somos 
atendidos com as obras em imaruí, 
mas até 2015 teremos investimentos 
para a Justiça e Cidadania de cerca 
de R$ 438 milhões. esses recursos 
vão permitir a construção de 
penitenciárias em todas as áreas 
de abrangência das regionais no 
estado”, salientou a secretária de 
Justiça e Cidadania, ada de Luca.

Defesa Civil
O Pacto por Santa Catarina vai 

permitir a realização do projeto de 
prevenção e mitigação de desastres 
na Bacia do Rio itajaí. Para a exe-
cução das metas, serão destinados 
R$ 133 milhões (R$ 100 milhões 
do BNdeS e R$ 33 milhões do es-
tado) a serem aplicados na criação 
de sistema de monitoramento de 
alertas, com a aquisição de um ra-
dar meteorológico; sobre-elevação 
da barragem de ituporanga com o 
aumento de 18,3% na capacidade 

do reservatório; e também a cons-
trução de uma nova comporta do 
rio itajaí-Mirim e o melhoramento 
fluvial do rio. O secretário de esta-
do da defesa Civil, Geraldo altho-
ff, disse que essas ações, a médio e 
longo prazos, vão impactar na vida 
das pessoas que moram no Vale do 
Rio itajaí. “São 53 municípios com 
mais de 1,5 milhão de pessoas. essa 
área envolve mais de 25% do Pro-
duto interno Bruto (PiB) de Santa 
Catarina. Nós recebemos a determi-
nação do governador para sermos 
ágeis e eficientes para fazer as obras 
necessárias nesta região.”

Agricultura
dados fornecidos pela Secre-

taria de estado da defesa Civil 
apontam que Santa Catarina conta-
bilizou, neste ano, cerca de R$ 700 
milhões em prejuízos causados pela 
estiagem. Foram 152 municípios 
atingidos e 800 mil pessoas preju-
dicadas. Para amenizar a situação, o 
Pacto por Santa Catarina vai desti-
nar R$ 60 milhões (R$ 45 milhões do 
BNdeS e R$ 15 milhões do estado). 
Os recursos serão aplicados na pre-
venção de desastres contra as secas, 
com a captação, armazenagem e uso 
de água na agricultura. também es-
tão incluídas a perfuração de poços 
artesianos com bombas d´água e 
reservatório, construção de açudes 
e cisternas comunitárias, e serão 
comprados 15 caminhões pipa com 
capacidade de oito mil litros. “Pela 
primeira vez, Santa Catarina tem 
uma iniciativa direta para este fim. 
as ações sempre foram muito ame-
nas. dessa vez serão efetivas. Vamos 
começar pelos municípios que mais 
sofreram”, afirmou o secretário da 
agricultura, João Rodrigues. Ou-
tros R$ 79 milhões, sendo R$ 70,9 
milhões financiados pelo BNdeS e 
R$ 8,1 milhões, serão aplicados no 
projeto Caminhos da Modernidade, 
que consiste na inclusão digital e 
governança eletrônica.

Antônio Carlos Mafalda/Secom

Programa de gestão dos projetos foi apresentado

depois de duas semanas de 
incertezas e disputas políticas, o 
Congresso aprovou na terça-feira 
(17) o projeto da Lei de diretrizes 
Orçamentárias (LdO) para 2013, 
com as regras que deverão orien-
tar a elaboração e a execução do 

próximo Orçamento. a proposta 
vai agora para sanção presiden-
cial.

cenário
O texto aprovado prevê salário 

mínimo de R$ 667,75, contra os 

atuais R$ 622. Os investimentos do 
PaC vão somar R$ 45,2 bilhões no 
próximo ano, um crescimento de 
R$ 1 bilhão frente a 2012.

a meta de superávit primário 
foi fixada em R$ 155,9 bilhões para 
o setor público consolidado, sendo 

R$ 47,8 bilhões de responsabilida-
de de estados e municípios. a meta 
poderá ser reduzida em até R$ 45,2 
bilhões, relativos a investimentos 
que a LdO considera prioritários 
(PaC, Plano Brasil Sem Miséria, e 
anexo de Metas da LdO).

Os números do cenário eco-
nômico previsto pelo Governo 
– como crescimento de 4,5% em 
212 e 5,5% em 2013 – deverão ser 
revistos na proposta orçamentária 
que chega em agosto, pois estão 
desatualizados.

Congresso aprova LdO e proíbe execução de investimentos sem lei orçamentária
Votação
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DesenvolvimentoDirceu José
Mosmann

 E-mail: dirceu@jornalolider.com.br

HUMOR EMPRESARIALeSqueceu Seu dinHeiro?
todos aqueles que fizeram declaração de imposto de Renda 

nos anos de 1967 a 1983 receberam uma proposta do Governo para 
reduzir o valor a ser pago desde que fariam um investimento em 
fundos incentivando o mercado de capitais. acontece que muitos 
aderiram sem saber ou até mesmo esqueceram. Se você quer saber 
se tem algum dinheiro seu esquecido ou de alguém de sua família, 
mesmo que falecido, 
basta acessar o site 
www.cvm.gov.br e pro-
curar pelo acesso rápi-
do, a opção “Consulta 
Fundo 157” e digitar 
o CPF. Para resgatar, 
precisa procurar pelo 
banco que administra 
o fundo o solicitar o di-
nheiro, lembrando que 
o valor é corrigido con-
forme rendimento de 
cada fundo. No Brasil 
todo são R$ 1,5 bilhão. 

PRiMeiRO eMPReGO
a indústria é uma grande porta de entrada para o primeiro 

emprego. Como o setor industrial anda com dificuldades 
já fazem dois anos, agora também está começando a ter 
consequências nos números do primeiro emprego. a redução 
de vagas disponíveis é de 14%. a estimativa é de uma redução 
de 2,3% na quantidade de postos de trabalho mantidos pela 
indústria. importante lembrar que o primeiro emprego faz 
parte da “educação” do jovem para a cultura do trabalho. 
trabalhando se realizam sonhos. trabalhando somos 
admirados e recebemos elogios. trabalhando somos 
respeitados. trabalhando somos felizes. a realização 
profissional tem poder de transformação social.RiSCO OPeRaCiONaL

O gerenciamento do risco operacional nas em-
presas é atualmente uma das grandes preocupações 
dos gestores. O risco operacional é entendido como 
a probabilidade de uma empresa sofrer perdas de-
correntes de falhas de processos internos, pessoas 
ou eventos externos. Não ter os controles adequa-
dos sobre os recursos materiais e financeiros e; não 
manter um controle harmônico sobre os procedi-
mentos dos profissionais ou ainda entre os depar-
tamentos ou mesmo entre filiais. esses são grandes 
“ralos” por onde se perde muito dinheiro.  

Para administrar todos os riscos inerentes à ati-
vidade empresarial, as empresas preferem montar 
estruturas próprias de gestão. Cerca de 33% das 
empresas responderam que têm um departamento 
exclusivo responsável pelo controle de perdas po-
tenciais, mas 24% dos participantes disseram que a 
gestão de risco é tocada por uma área da organiza-
ção ligada ao tema, como a auditoria interna.

aproximadamente 22,5% dos executivos 
responderam que suas empresas não realizam 
ações nesse sentido, enquanto 20,5% revelaram não 
ter um departamento exclusivo, mas que “todas 
as áreas do negócio realizam ações pontuais de 
gerenciamento de riscos”.

Nossa cultura de gestão de riscos está muito 
voltada ao financeiro, esquecendo-se dos processos 
industriais, dos estoques, da logística e dos canais 
de distribuição. Os desafios são muitos e a estrada é 
longa, mas precisamos começar a caminhar. a dife-
rença entre o lucro e o prejuízo na maioria das vezes 
está dentro de casa. 

NÃO COMPRE CELULAR
dizer que não podemos comprar um celular parece um afronto a nos-

sa liberdade. Será que estamos presos ao celular ou a necessidade de nos 
comunicar, de nos relacionar? a proibição de venda de novas linhas é uma 
decisão que talvez devemos considerar histórica para um país onde o direi-
to do consumidor em alguns setores parece simplesmente não existir. al-
gum segmentos onde as empresas parecem estar acima de tudo. acho um 
muito pouco para se redimir dos abusos praticados. Mas não deixa de ser 
um começo. as agências Reguladoras criadas pelo Governo para contro-
lar as empresas que atuam nos setores que eram públicos e foram priva-
tizados simplesmente se transformaram em cabides de emprego e alvo de 
interesses das empresas que deveria temer por elas. as próprias empresas 
que deveriam ser fiscalizadas usam as agências para dar legalidade as suas 
estratégias e muitas vezes agilizar os objetivos. a única coisa que demora é o 
trabalho de fiscalização em prol do consumidor. esperamos agora que essa 
ação não seja somente para dizer ao consumidor que estão fazendo algo, 
para justificar sua existência. esperamos que não passe de uma jogada de 
marketing. O consumidor precisa de ações rápidas e consistentes. enfim, 
uma luz no final do túnel, assim esperamos. 

girafa.com.br

QUe FRiO BOM
Foi muito bom sentir o frio che-

gar de verdade. Nosso comércio es-
tava precisando. Como se diz “antes 
tarde que nunca”. Mesmo que agora 
já tenha passado a oportunidade do 
comércio ganhar dinheiro, ao menos, 
permite que se façam as liquidações 
para reduzir os estoques e usar o di-
nheiro das vendas para fazer as com-
pras do verão, ou melhor, da meia 
estação. Bom para o consumidor, que 
tem a oportunidade de fazer as com-
pras em melhores condições. agora 
passou a ser oportunidade para to-
dos, lojistas venderem e consumido-
res comprarem, todos pensando na 
promoção. 

boemiosnodiva.blogspot.com
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Entrevista

e.n.d. instalações: trabalho 
com segurança e qualidade

Jornal O Líder – Qual o público-alvo e quais produtos 
a empresa oferece?

 Nosso público-alvo é toda população de Maravilha e 
região. Nossa empresa oferece variada linha de luminá-
rias, lustres, mangueiras luminosas, lâmpadas, reatores, 
fios, enfim, toda linha de material elétrico, hidráulico, 
acabamentos, sistema de segurança, bem como para-raios 
e gás.

Jornal O Líder – Quais os trabalhos que vocês mais 
fazem em Maravilha e região?  

trabalhamos com instalações elétricas e hidráulicas, 
bem como cabeamento estruturado de prédios, residên-
cias, indústrias, comércio em geral, manutenção e refor-
mas, além de fazer adequações dentro das normas técni-
cas. 

atendemos a região com obras nos municípios de 

Maravilha, Chapecó, Bom Jesus do Oeste, Palmitos, tigri-
nhos, São Miguel da Boa Vista, Saltinho, Modelo, Cunha 
Porã, iraceminha, entre outros.

Jornal O Líder – O que falta para melhorar ainda 
mais os negócios?

Precisamos buscar cada vez mais qualificar nossa mão 
de obra. Para isso, a empresa investe muito em cursos de 
aperfeiçoamento para os colaboradores. além disso, pre-
cisamos ter mais capital de giro, pois com mais recursos 
financeiros a viabilidade dos negócios melhoram muito. 

Jornal O Líder – Quais os planos que a empresa tem 
para o futuro?

expandir a área do comércio, buscando maior com-
petitividade e melhorando cada vez mais a qualidade dos 
serviços prestados. 

Jornal O Líder – Na visão de vocês, qual o segredo 
para o sucesso?

Persistência, trabalho e humildade, sem esquecer de 
valorizar o ser humano. Ou seja, nossos clientes, fornece-
dores e colaboradores.

Jornal O Líder – Quantos funcionários a empresa 
possui atualmente? Quais os cuidados que eles devem 
ter na hora de instalar ou fazer algo na rede elétrica? 
Explique.

Hoje a empresa conta com o trabalho de 29 funcioná-
rios. Os principais cuidados para se trabalhar com a parte 
de eletricidade é usar os equipamentos de segurança. 

além disso, todos os nossos funcionários possuem cur-
so NR 10, que ensina a prevenção de acidentes, seja com 
altura, corrente elétrica e acidentes de um modo geral. 

Pensando em montar equipes de prestação de serviços no 
campo elétrico e hidráulico, os sócios eldo Norberto Nerling, 
Rudi Osmar Nerling e isaias Hart tiveram uma grande ideia: 
montar uma empresa nesta área em Maravilha. Foi aí que 

surgiu a e.N.d. instalações, que significa ‘eldo Nerling e demais’.
No início, os sócios comentam que as dificuldades foram muitas. 

Uma delas estava na organização da equipe de trabalho. Naquela época, 
eram cinco pessoas, sendo que ainda não havia uma sede própria. Com 
o tempo, surgiu a necessidade de a equipe encontrar um local para servir 
como sua sede. Foi alugada, com este intuito, uma peça junto ao Posto 
Máximo. Lá, a empresa permaneceu de 2005 a 2008.

a demanda foi crescendo. Cada vez mais clientes e trabalho. a equipe 
e.N.d. resolveu oferecer mais serviços, que iam além do que já estavam 
realizando. Passaram a trabalhar também com materiais hidráulicos, elé-
tricos e acabamentos para os clientes. “Lembramos com muita felicidade 
cada parafuso ou peça nova que chegava ao estoque”, comenta eldo. 

a partir de fevereiro de 2009, a empresa escolheu um novo local para 
suprir a necessidade de espaço. “Mudamo-nos para a avenida anita Ga-
ribaldi, onde temos nossa loja até hoje”, destaca. além disso, o quadro de 
funcionários também aumentou gradativamente, assim como a quanti-
dade serviços, produtos e clientes. 

Fotos: Cleusa Regner/O Líder

Empresa está localizada na Av. Anita Garibaldi

Sócios Eldo Norberto Nerling, Rudi Osmar Nerling e Isaias Hart
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

a 
cirurgia plástica de abdômen é indicada para pessoas que apresentam 
problemas de contorno abdominal, onde há sobras de pele e de tecido 
adiposo. esta cirurgia possibilita a remoção deste excesso de pele e gor-
dura e também a aproximação da musculatura abdominal. a cirurgia 
oferece uma correção do contorno corporal, com melhora acentuada da 

silhueta do paciente. Sendo uma cirurgia que retira determinada quantidade de pele e 
gordura, evidentemente haverá uma redução no peso corporal. Não são, entretanto, 
os “quilos” retirados que definirão o resultado estético, mas sim as proporções que 
o novo abdômen terá com o restante do corpo. É importante ressaltar que o excesso 
de gordura que possa existir em outras regiões do corpo ainda permanecerá. Re-
comendamos nestes casos um acompanhamento nutricional. É importante que os 
pacientes que estejam acima do peso emagreçam antes da operação. tabagistas são 
aconselhados a abandonar o cigarro pelo menos três semanas antes da cirurgia.

Indicações:
a abdominoplastia remodela o abdômen ao retirar o excesso de tecido (pele 

e gordura) corrigindo também a flacidez muscular concomitante. Não é uma ci-
rurgia para emagrecer e sim para remodelar o perfil corporal. a cicatriz resultante 
localiza-se horizontalmente na região pubiana, prolongando-se lateralmente em 
maior ou menor extensão, de
pendendo do tipo de paciente 

e da quantidade de pele a ser 
retirada. esta cicatriz é plane-

jada para ficar disfarçada sob as 
roupas de banho.

Anestesia:
Geralmente a anestesia é peridu-

ral, podendo ser geral.

Tempo de Internação:
entre 24 e 48 horas.

Pós-operatório:
O paciente deve ficar com um 

dreno abdominal para evitar o acúmulo 
de líquidos. este será retirado nos primei-
ros dias do pós-operatório. indica-se o uso 
de uma cinta modeladora por pelo menos um 
mês.    

deve-se evitar esforços e manter uma postura 
curvada por até 15 dias, para evitar tensão na cicatriz. 
a recuperação se dá em torno de 30 dias após a cirurgia 
para atividades diárias normais, e 60 dias para exercícios 
físicos. Nos primeiros meses, o abdômen apresenta uma 
insensibilidade relativa, além de estar sujeito a períodos 
de “inchaço”, que regride espontaneamente. Uma nova 
gravidez pode preservar o resultado, se o peso for bem 
controlado, mas aconselha-se que programe todos os 
filhos antes de se submeter a uma abdominoplastia.                                    

Nunca se deve considerar como definitivo qual-
quer resultado antes de 12 meses de pós-operatório. a 
drenagem linfática feita por profissional habilitado e 
experiente é fundamental para o desaparecimento do 
edema e para evitar a formação de fibrose, principal-
mente quando se associa a lipoaspiração à abdomino-
plastia. 

fonte: www.guiadecirurgiaplastica.com.br
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a instalação dos controladores de velocidade e 
lombadas eletrônicas visa diminuir o número de 
acidentes e conscientizar os motoristas 

Rodovias Federais 
ganham controle 
de velocidade 

TRâNSITO 

ao se aproximar do trevo de acesso a Maravilha, 
bem como de várias cidades, muitos motoristas se as-
sustam ao se deparar com uma lombada eletrônica ins-
talada no local há pouco tempo. 

esta é apenas uma das 1.130 barreiras eletrônicas 
que estão sendo instaladas em todo o país nas rodovias 
federais. Para auxiliar os motoristas, o Jornal O Líder 
foi buscar maiores informações que possam contribuir 
para um trânsito mais seguro e também para evitar mul-
tas desnecessárias. 

DNIT 
Conforme o Núcleo de Comunicação do depar-

tamento Nacional de infraestrutura de transportes 
(dNit) de Santa Catarina, o objetivo da instalação des-

ses equipamentos é a redução de acidentes através do 
controle de velocidade, ou seja, fazer o motorista cum-
prir os limites de velocidade indicados na sinalização 
disposta ao longo da rodovia. 

O Núcleo explica que para efeito de atenção e cons-
cientização do usuário os equipamentos instalados e 
energizados para a operação de fiscalização, já são con-
siderados em funcionamento. Porém os equipamentos 
passam a emitir autos de infração somente após a aferi-
ção do equipamento pelo instituto Nacional de Metro-
logia, Qualidade e tecnologia (inmetro), data que não 
pode ser prevista. 

de acordo com a Portaria nº 115/98, do inmetro, 
para velocidades conferidas até 100km/h a tolerância é 
de 7 km e para velocidades acima de 100km/h a tole-
rância é de 7%.

como saber se a rodovia tem 
controladores de velocidade?

Segundo o Núcleo, de 
acordo com a Resolução nº 
396 do Conselho Nacional 
de trânsito (Contran) não há 
obrigatoriedade do dNit in-
dicar na rodovia a existência 
de equipamentos eletrônicos 
de controle de velocidade, 
nem avisar com antecedên-
cia o funcionamento dos 
mesmos. deve haver sim a 
sinalização com os limites de 
velocidade para o trecho fis-
calizado e os equipamentos 
devem estar visíveis ao usuário. 
“Mas, o dNit informa através 
da sinalização a existência de 
fiscalização eletrônica no seg-
mento onde estão os equipa-
mentos”, destaca o Núcleo.

Com relação às multas, 
o motorista pode consultar e 

esclarecer dúvidas através 
do Portal do dNit na in-
ternet, no link direto para a 
consulta: http://www.dnit.
gov.br/rodovias/operacoes-
rodoviarias/multas/multas.

de acordo com o art. 3º 
da Resolução nº 149/2003 do 
Contran e art. 281 do Códi-
go de trânsito Brasileiro, se, 
no prazo máximo de trinta 
dias, não for postada a noti-
ficação da autuação, o auto 
de infração será arquivado e 
seu registro julgado inexis-
tente. a notificação (entre-
ga da multa no endereço do 
infrator) fica por conta dos 
Correios. a multa devolvida 
por desatualização do en-
dereço, para todos os fins é 
válida.

Ao todo 22 lombadas eletrônicas serão instaladas na BR 282
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282 323+140 RADAR 60 Campos Novos previsto
282 335+450 RADAR 60 Campos Novos previsto
282 336+120 RADAR 60 Campos Novos previsto
282 338+025 BE 50 Campos Novos previsto
282 338+700 BE 50 Campos Novos previsto
282 339+600 BE 50 Campos Novos instalado
282 339+700 BE 50 Campos Novos instalado
282 365+100 BE 50 Erval Velho previsto
282 365+400 BE 50 Erval Velho previsto
282 366+650 BE 50 Erval Velho instalado
282 366+661 BE 50 Erval Velho instalado
282 373+200 RADAR 80 Herval d'Oeste a ser instalado
282 380+800 BE 50 Joaçaba a ser instalado
282 380+950 BE 50 Joaçaba a ser instalado
282 384+010 BE 50 Joaçaba previsto
282 384+400 BE 50 Joaçaba previsto
282 386+400 BE 50 Joaçaba previsto
282 386+750 BE 50 Joaçaba previsto
282 391+300 BE 50 Joaçaba previsto
282 391+400 BE 50 Joaçaba previsto
282 406+150 BE 50 Catanduvas previsto

km/h MUNICÍPIOBR KM MODELO SITUAÇÃO

282 406+150 BE 50 Catanduvas previsto
282 406+950 BE 50 Catanduvas previsto
282 418+300 RADAR 80 Vargem Bonita previsto
282 418+300 RADAR 80 Vargem Bonita a ser instalado
282 433+530 BE 50 Vargem Bonita previsto
282 434+110 BE 50 Vargem Bonita previsto
282 442+010 RADAR 80 Ponte Serrada a ser instalado
282 443+330 RADAR 80 Ponte Serrada a ser instalado
282 448+400 RADAR 80 Ponte Serrada previsto
282 448+700 RADAR 80 Ponte Serrada previsto
282 457+835 BE 50 Ponte Serrada previsto
282 458+012 BE 50 Ponte Serrada previsto
282 485+900 BE 50 Faxinal dos Guedes instalado
282 485+930 BE 50 Faxinal dos Guedes instalado
282 517+850 RADAR 60 Xaxim instalado
282 517+850 RADAR 60 Xaxim instalado
282 527+700 RADAR 60 Cordilheira Alta instalado
282 527+900 RADAR 60 Cordilheira Alta instalado
282 535+250 BE 40 Chapecó a ser instalado
282 535+275 BE 40 Chapecó a ser instalado
282 540+923 RADAR 80 Chapecó a ser instalado
282 540+923 RADAR 80 Chapecó a ser instalado
282 544+755 BE 50 Chapecó a ser instalado
282 546+994 BE 50 Chapecó a ser instalado
282 548+270 RADAR 80 Nova Itaberaba a ser instalado
282 548+285 RADAR 80 Nova Itaberaba a ser instalado
282 560+180 RADAR 80 Nova Erechim a ser instalado

Controle de velocidade
O Núcleo explica que o dNit executa ainda 

o Programa Nacional de Controle eletrônico de 
Velocidade (PNCV) com o objetivo de reduzir 
os acidentes de trânsito em áreas urbanas e ru-
rais. 

Conforme resolução do Contran (146/2003, 
alterada pela 214/2006) e seguindo este Pro-
grama, o dNit elaborou estudos técnicos que, 
além de atenderem dispositivos legais, indicam 
a localização exata, o limite de velocidade para 
cada trecho e o melhor aproveitamento dos 
equipamentos baseados nos dados de aciden-
tes, segmentos críticos existentes e nos registros 
do tráfego local entre outros dados analisados.

“O controle de velocidade é mais uma ini-
ciativa do dNit para aumentar a segurança dos 
usuários das rodovias federais. em todo o mun-
do, diversos estudos comprovam as vantagens 

da redução de velocidade para um trânsito mais 
seguro”, justifica o Núcleo. 

Para decidir sobre a localização de cada tipo 
de equipamento do PNCV, o dNit se baseou 
em estudos técnicos anuais dos pontos críticos 
das rodovias federais, elaborados a partir de da-
dos de ocorrência de acidentes levantados pela 
Polícia Rodoviária Federal em todos os estados.

Conforme dados da Conferência Global 
sobre o Uso da tecnologia para aumentar a Se-
gurança nas Rodovias, realizada em Moscou em 
2009, reduzir a velocidade em 1% leva a uma di-
minuição de 2% no número de feridos leves, 3% 
menos feridos graves e 4% menos mortos.

entre 2002 e 2007 a análise dos 321 pontos, 
onde funcionaram lombadas eletrônicas no 
Brasil, comprovaram que a redução do número 
de acidentes chegou a 69%. 

Tipos de equipamentos
em todo país nas áreas urbanas das rodovias 

serão instaladas 1.130 barreiras eletrônicas, mas 
conhecidas como lombadas eletrônicas, para o 
claro controle da velocidade, e 466 equipamen-
tos para fiscalizar o avanço de sinal vermelho e 
a parada sobre faixa de pedestres. a barreira ele-
trônica ou lombada eletrônica é um dispositivo 
que auxilia no controle ostensivo da velocidade 
na rodovia em pontos onde existe conflito do 
tráfego de longa distância com o fluxo de áreas 
urbanas.

Nos trechos rurais, serão 1.100 radares fixos 
discretos, popular pardal. este tipo de equipa-
mento está sendo instalado pela primeira vez 
em rodovias federais brasileiras e tem a função 
de garantir que a velocidade máxima permitida 
na via seja respeitada pelos usuários. 

Por sua vez as lombadas eletrônicas ou re-
dutores eletrônicos de velocidade, são dispositi-
vos que auxiliam o monitoramento das rodovias 
nos pontos onde existe conflito do tráfego de 
longa distância com fluxo das áreas urbanas. 

Santa Catarina
em atenção à crescente necessidade de 

controle de velocidade nas rodovias federais 
em Santa Catarina, o dNit está instalando 

equipamentos para fiscalizar 204 pontos, sen-
do 82 por barreiras eletrônicas e por 112 rada-
res fixos.

Medidores de Velocidade - tipo fixo (radares)

*Fonte: Ascom DNIT 

*Fonte: Ascom DNIT 

*Fonte: Ascom DNIT 

avanço de Sinal Vermelho: Barreiras eletrônicas – Be (Lombadas eletrônicas)

282 567+200 BE 50 Nova Erechim a ser instalado
282 567+700 BE 50 Nova Erechim a ser instalado
282 573+835 RADAR 80 Pinhalzinho a ser instalado
282 573+835 RADAR 80 Pinhalzinho a ser instalado
282 578+415 RADAR 80 Pinhalzinho a ser instalado
282 578+890 RADAR 80 Pinhalzinho a ser instalado
282 580+700 RADAR 80 Pinhalzinho instalado
282 580+700 RADAR 80 Pinhalzinho instalado
282 585+900 RADAR 80 Pinhalzinho a ser instalado
282 586+730 RADAR 80 Saudades a ser instalado
282 601+600 RADAR 60 Maravilha instalado
282 601+916 RADAR 60 Maravilha instalado
282 604+900 BE 50 Maravilha instalado
282 605+200 BE 50 Maravilha instalado
282 610+770 RADAR 80 Maravilha a ser instalado
282 623+590 RADAR 80 Iraceminha a ser instalado
282 623+920 RADAR 80 Iraceminha a ser instalado
282 628+800 RADAR 80 Descanso previsto
282 628+900 RADAR 80 Descanso previsto
282 632+300 RADAR 80 Descanso a ser instalado
282 639+320 RADAR 80 Descanso a ser instalado
282 639+340 RADAR 80 Descanso a ser instaladoMesmo sem obrigatoriedade DNIT disponibiliza placas indicando o controle de velocidade
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Direto ao PontoLuiz Cláudio
Carpes

 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

IMPORTÂNCIA DO ENSINO FUNDAMENTAL
Comentário do jornalista Marco aurélio Gomes, da Rede de Notícias aCaeRt, trouxe informa-

ção preocupante em relação aos estudantes do ensino superior. Uma pesquisa divulgada pelo ins-
tituto Paulo Montenegro e pela  Organização Não Governamental (ONG) ação educativa mostrou 
um dado preocupante e desolador. Segundo levantamento, 38% dos alunos do ensino superior, não 
dominam habilidades básicas de leitura e escrita. isso significa que boa parte dos universitários 
brasileiros entra no mercado de trabalho sem saber escrever e ler direito português. São considera-
dos “analfabetos funcionais”, que não conseguem interpretar e associar informações. O dado refor-
ça os dados de que o país investe pouco na formação básica de nossos jovens. O problema começa 
nas primeiras séries de ensino. Segundo o jornalista Marco aurélio, é como um “efeito dominó”. a 
má formação acadêmica vai se acumulando durante os anos, e acaba desaguando no ensino su-
perior. Por conta disso, não é novidade que o ensino universitário muitas vezes tem que fazer uma 
espécie de recuperação com o aluno, para que ele tenha condições de acompanhar os demais. O 
resultado final é profissionais mal formados, e por isso mal preparados para os desafios profissio-
nais. Os problemas são conhecidos por todos. Já a solução, depende de outras tantas situações para 
revertê-la. Olha como é importante que tenhamos alfabetizadores com boas condições de traba-
lho, bem pagos, com boa base. isto é fundamental para o futuro do aluno, e com reflexos diretos na 
própria vida acadêmica, já no ensino superior. 

cLaro iMPedida de coMerciaLiZar 
LinHaS teLefÔnicaS eM Santa catarina

adentro esta questão justamente porque teci vários comentários neste espaço relacionados a 
procedimentos que julgava serem incorretos. a proibição imposta à operadora, valendo a partir 
de segunda-feira (23), mostra que o descontentamento não era só meu. O que se espera com isso? 
apenas que haja melhoria, para o cliente, das condições de uso do serviço oferecido pela operado-
ra. e já que no Brasil todo praticamente as maiores operadoras tiveram tal imposição, por conta da 
falta de qualidade nos serviços, que a lição sirva justamente para todas. 

ADVOGADOS DA SUBSEÇÃO DE SÃO MIGUEL SE REUNIRAM
a reunião, ocorrida na última terça-feira (17) na sede da Ordem dos advogados do Brasil (OaB), subseção de São Miguel 

do Oeste, reuniu advogados que pertencem a área de abrangência das oito Comarcas do extremo Oeste. importantes assuntos 
tratados, e podemos destacar a possibilidade de novamente haver chapa de consenso para as eleições que devem ocorrer em se-
tembro. destaco o bom trabalho desenvolvido pelo elói Bonamigo, dando sequência ao trabalho tam-
bém muito bem executado pelo antenor Minetto, e que tem esta boa possibilidade de continuidade. 
entre os presentes, houve consenso. Resta ver se haverá ou não outra chapa. aliás, méritos para o 
elói na própria maneira de tratar o processo sucessório, deixando em aberto para outros que 
queiram postular o cargo de presidente. Contudo, e aqui já externo minha posição, acho que 
a continuidade do bom trabalho será boa para a classe. Hoje, os advogados aqui do extremo 
Oeste têm um grande respeito por parte de outras subseções, justamente pelo bom trabalho 
desenvolvido. destacam-se também a sede própria, em vias de ampliação, e o mérito de 
haver uma sala da OaB em cada Comarca, em cada juízo comum ou federal, devidamente 
equipadas. Ou seja, bom trabalho, que rende bons frutos, não há porque não ter continui-
dade. 

PReSeNÇaS de adVOGadOS de MaRaViLHa 
NO eNCONtRO

também vários advogados de Maravilha estiveram presentes ao encontro, em São Miguel do 
Oeste. a subseção de São Miguel abrange também Maravilha, e se não para este triênio, após as 
eleições da OaB, acena-se com grande possibilidade da criação de uma subseção também em 
Maravilha. É preciso cem advogados para a criação de uma subseção. Segundo informações 
de meu amigo antenógenes Perin, Maravilha, sozinha, tem 80 advogados. e como existirão 
outros municípios a comporem a subseção, vejo que há plena viabilidade para que Maravi-
lha sedie uma subseção da Ordem dos advogados do Brasil.

MiStURa PeRiGOSa
esta semana recebi ligação de um leitor, preocu-

pado com certa situação. O relato era de que ao haver 
procurado um hospital para determinado atendimen-
to, ficou junto de pacientes que estavam se tratando 
com tamiflu, e com suspeita de serem portadores da 
H1N1. em meu escasso entendimento, dado ao grau 
de perigo de contaminação da H1N1, penso que seria 
necessário que houvesse separação ou isolamento dos 
pacientes com a doença ou suspeita dela. a justifica-
tiva que foi dada ao paciente é que tal medida seria 
para não “alarmar” a população. Bem, independente 
da justificativa, acho que pelo bem da saúde pública, o 
melhor seria mesmo separar os pacientes. 

aeROPORtO de SÃO 
MiGUeL

Parece que desta vez o estudo de viabilidade vai 
render frutos em relação a termos linha aérea no 
aeroporto Hélio wassum. Segundo informações da 
companhia NHt, é questão de detalhes. O aeroporto 
Hélio wassum não tem, evidentemente, a tecnologia 
dos grandes aeroportos, e está se confeccionando um 
manual de instruções para que os pilotos possam dela 
se valer e terem garantia de pouso com segurança. es-
tas informações foram repassadas pelo secretário de 
desenvolvimento econômico, Paulo Cuccarollo. Será 
ótima maneira de agilizar o transporte entre o Oeste 
e a região metropolitana do estado. além do que, no 
preço das passagens de ônibus, não será surpresa se as 

viagens de avião não poderão ser até mais baratas. 
e a agilidade é grande. agora, com a reabertura do 
aeroporto de Chapecó, já se recuperou bastante da 

“proximidade” do Oeste com o Leste do estado. 
Se São Miguel tiver também sua linha aérea, 

ficará melhor ainda. Não sei o que será melhor 
para o munícipe de Maravilha. todavia, é mais uma 

opção que se abre. O usuário poderá escolher entre 
Chapecó e São Miguel. Poderá analisar viabilida-

de, preço, agilidade, enfim, os benefícios serão para 
toda a região.
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Opinião João Paulo
Tesseroli Siqueira

 E-mail: joaopaulo@jornalolider.com.br

O Poder da Visão i

O Poder da Visão ii
O título desta edição é uma referência toda especial que a coluna faz àqueles que sabem 

aplicar na dose certa os ingredientes da receita para o sucesso, e sob esse título foi aberta a 
Convenção de Vendas da empresa Rotoplast dirigida por ildo Simon e sua equipe, e que no 
mesmo evento foram contemplados os top de venda da empresa JJ instalações, dirigida por 
Thiago Simon e sua equipe.

as duas empresas evoluíram significativamente na concepção de competitividade, se lan-
çaram no mercado com filosofia visionária, o que lhes permitiu avançarem as fronteiras com 
produtos inovadores e conquistarem espaços até então reservados apenas às tradicionais em-
presas do segmento.

aos que tiveram a oportunidade de acompanhar os depoimentos de toda a equipe de co-
laboradores, foi possível constatar que em todas as falas não faltou destaque para o espírito 
inovador dos idealizadores dos dois projetos empresariais, os ingredientes da receita foram 
enaltecidos em todos os momentos.

Foi relembrada a vencedora trajetória e o perfil futurista de mercado dos diretores, a per-
severança na busca pelo melhor projeto foi relembrada a cada instante dos pronunciamentos, 
dos incansáveis experimentos nasceu o produto ideal, e o grande destaque foi para a percepção 
do vazio no mercado para produtos inovadores.

Que não faltem aos empreendedores exemplos dessa natureza, mas que acima de tudo es-
tejam cientes de que a receita para o sucesso precisa sair do papel, que cada um ao seu modo e 
estilo alcance o lugar de destaque que almeja, e que não lhes falte à necessária determinação e 
comprometimento com os seus ideais.

Na busca do 
aprendizado

O curso de direito no campus avançado 
da UNOeSC em Maravilha se prepara para 
receber mais uma turma de alunos e para o 
início de mais um semestre letivo.

Nesse caminhar de conquistas o momen-
to é de agradecimento e de reconhecimento 
pelo empenho de todos que contribuem para 
que o sonho se torne realidade, aos alunos 
pela confiança e dedicação nas atividades 
acadêmicas, ao corpo técnico pela dedicação 
e esforço na realização de suas funções e, a 
comunidade pela acolhida e incentivo.

a todos a certeza de que o desafio está 
sendo vencido e que muitas conquistas se-
rão alcançadas, voltamos então o olhar para 
o crescimento e a qualificação profissional de 
cada um dos nossos acadêmicos, para assim 
então cumprirmos a nossa missão.

a receita para certas situações parece 
que todos sabem e quando podem as re-
comendam aos outros, mas em muitas das 
vezes a receita que passamos aos outros se-
quer é aplicada a nós mesmos, buscamos 
uma solução para as nossas dificuldades nas 
receitas dos outros.

É fácil palavrear de maneira entusias-
ta e contagiar aos ouvintes pela vibração e 
entoação do discurso, nos encontramos em 

constante carência de motivação e de incen-
tivo para prosseguir nas nossas empreitadas, 
buscamos as palavras que nos oriente a não 
desistir e sempre acreditar que também 
podemos conquistar o sucesso, de ser reco-
nhecido e atingir o mais alto degrau da hon-
raria profissional.

Manuais com receituário para cada si-
tuação não faltam, mas deles muitos ainda 
não aprenderam a extrair a verdadeira es-

sência, a motivação não floresce de fora para 
dentro da pessoa, o maior estímulo é aquele 
que brota no interior de cada um, que aliado 
à convicção de que é possível alcançar o que 
se deseja quando está comprometido, é re-
ceita infalível.

Muitas pessoas que se destacam em 
seus propósitos profissionais e que alcan-
çam lugar de admiração no meio em que 
convivem, trazem consigo essas receitas que 

aos olhos de muitos não é percebida, que 
inclui ingredientes de muita persistência, 
muita dedicação, muita vontade interior de 
vencer, e sabem aonde querem chegar.

Lições dessa natureza encontramos ao 
nosso redor, contemplamos e admiramos 
as ações de seus protagonistas, então des-
ses bons exemplos vamos extrair alguns in-
gredientes para o nosso próprio manual de 
sucesso.

Divulgação

Foto Zanotto
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Cleusa Regner/O Líder

Mesmo depois de inaugurado, ginásio está sem uso

BAIRROS E OBRAS

Gripe A

Centro esportivo educacional Valdecir Silveira Martins foi inaugurado, mas não está sendo utilizado

Porém, de acordo com Vigilância epidemiológica, 
os dois já estão em atividade normal

Ginásio do Bela Vista continua sem uso

Mais dois casos 
confirmados em Maravilha

CLEUSA REGNER

O Jornal O Líder publicou, 
na edição de 24 de março deste 
ano, uma matéria sobre o ginásio 
do Bairro Bela Vista. dentre as 
afirmações, estava a informação 
de que uma ordem de serviço para 
a construção da obra havia sido 
entregue em dezembro de 2010. 
O ginásio, que leva o nome de 
Valdecir Silveira Martins, começou 
a ser construído no início de 2011 e 
inaugurado no dia 29 de junho deste 
ano. Mas, ainda não está sendo 
usado.

Um morador maravilhense, que 
não quis ser identificado, explica 
que o local não possui luz instala-
da. “a informação que eu tenho é 
que parece que a luz vem da escola. 
então, quando o ginásio precisa de 
luz, tem que tirar a luz da escola. daí 
param de funcionar computadores, 
lâmpadas, etc.”, comenta. 

além disso, ressalta que os alu-
nos continuam fazendo educação 
física nas britas, “no meio das motos 
e dos carros estacionados”. ele des-
taca que recebeu informações refe-
rentes ao piso do ginásio. “Pelo que 
eu fiquei sabendo, o piso rachou no-
vamente depois que foi refeito, pois 
acredito que a estrutura seja fraca. 
No ginásio, falaram que falta pintura 
das paredes do fundo, instalação de 
luz, redes de proteção que se coloca 
para as crianças não caírem na pare-
de, pintura da quadra, problema de 
goteiras”, frisa.

a secretária de educação, Clau-
dete Livinalli, confirmou que o 
ginásio ainda não está sendo uti-
lizado. Porém declarou que falta 
apenas a pintura da quadra. “Vai ser 
aproveitado agora, com o recesso 
escolar de duas semanas, para fa-
zer a pintura da quadra. depois, os 
alunos podem usar tranquilamente 
o ginásio”, diz.

CLEUSA REGNER

“desde quinta-feira pas-
sada não houve a necessidade 
de mais nenhuma coleta. está 
tudo tranquilo. a população 
deve ter os cuidados básicos 
que a gente já repassou”. O co-
mentário vem da enfermeira da 
Vigilância epidemiológica, Ma-
riése dos Santos, na quartafeira 
(18), sobre o vírus H1N1.

de acordo com ela, mais 
dois casos de gripe a, além 
dos mencionados pelo O Líder, 
foram confirmados. “Mas, as 
pessoas já estão em atividade 
normal. elas são de Maravilha. 
daqui para frente, a tendência 

é acalmar. O pico já passou”, re-
lata.

Os outros casos que haviam 
sido confirmados foram: Mara-
vilha – dois casos (menino de 13 
e menina de 16); Cunha Porã – 
um caso; iraceminha – um caso; 
tangará – um caso (estava in-
ternado na Unidade de terapia 
intensiva  (Uti) do Hospital São 
José). Os pacientes de iracemi-
nha e tangará foram a óbito.

Na região Sul do Brasil, o 
número de mortes por causa 
da gripe a aumentou, de acor-
do com o Ministério da Saúde 
(MS), em boletim divulgado 
na quinta-feira (19). em 2012, 
já foram confirmados 1.613 ca-

sos nos três estados do Sul. 118 
pessoas morreram. É o dobro 
do número registrado em todo 
o país em 2011.

em Santa Catarina, foram 
62 mortes. a maior parte dos 
óbitos ocorreu em pessoas que 
já apresentavam outras doen-
ças. de acordo com uma inves-
tigação do MS, as pessoas que 
faleceram iniciaram o trata-
mento tardiamente, com histó-
rico de mais de um atendimen-
to em serviço de saúde, antes da 
última internação.

Neste ano, mais de seis mi-
lhões de doses da vacina foram 
enviadas para os estados do 
Sul.

Divulgação/Aurora

Previna-se!!!
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!
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as músicas que prendem na memória 
das pessoas no período eleitoral

a arte de 
criar jingles 

MúSICA

ISABEL MüLLER

em época de campanha, por onde passamos escutamos 
aquelas músicas com nomes e números de candidatos que pa-
recem não querer sair mais da nossa cabeça. entre as mais di-
versas formas de publicidade adotadas, cada candidato usa as 
armas possíveis para conquistar o eleitor. entre elas, se destaca 
o jingle. 

O chamado jingle político é considerado um slogan memo-
rável, feito com uma melodia cativante, normalmente elaborado 
com um refrão simples e de curta duração. Um bom jingle é feito 
para "prender" na memória das pessoas. Por isso é tão comum 
que muitos lembram de jingles que não são mais transmitidos 
há anos.

Com origem no rádio do início do século XX, o jingle con-
quistou rapidamente e logo provou seu poder. a transição para 
a tV se deu sem percalços e em poucas décadas a produção de 
músicas eleitorais se profissionalizou. atualmente, não se fazem 
boas campanhas sem que sejam contratados diversos profissio-
nais envolvidos na criação de jingles.

duda Mendonça, um dos mais importantes publicitários 
brasileiros, se tornou evidente no cenário nacional por coman-
dar campanhas políticas vitoriosas em diversas eleições. em um 
vídeo produzido em 2010, duda Mendonça fala sobre a técnica 
de desenvolvimento do jingle. Ressalta que não costuma criar o 
layout com a foto do candidato porque isso possa interferir no 
julgamento das pessoas. “eu sempre escolho um conceito, colo-
co em um papel branco escrito com letras pretas, sem dar a en-
tender quem é o candidato. após pergunto para algumas pesso-
as o que elas entendem sobre aquele conceito, depois pergunto 
para qual candidato da cidade que o conceito escolhido valeria. 
O ideal é quando a pessoa identifica que o conceito seria para 
aquele candidato que estou produzindo o material, aí fechou”.

duda Mendonça explica ainda que junta todas as logos e 
as informações das pessoas e tenta colocar no papel, “ai é um 
quebra cabeça, arrumar uma letra que seja bonita, porque o jin-
gle não é somente uma letra bonita, ele é um conceito, a letra 
precisa ter palavras novas, procurar ser bonito, ser criativo, mas, 
sobretudo, ele é um discurso cantado, que entra na cabeça e vai 
direto para o coração sem freio e sem você conseguir bloquear. 
então, todas essas informações eu pego e vou tentando arrumar 

e criar um jingle e quando consigo um bom resultado é bastante 
estimulante”, salienta.

Para ele, o jingle deve emocionar, mas com uma mensagem 
e conteúdo. “O jingle é a principal característica da campanha, 
ele que vai ser bombado nos comícios, nas carretas, nos progra-
mas de televisão, programas de rádio e também é uma oportu-
nidade do candidato passar muita informação. O jingle não im-
porta o ritmo, ele tem que ser bom”, aponta.    

JinGLe X Paródia 
O jingle é uma mensagem publicitária musicada e elaborada 

com um refrão simples e de curta duração, a fim de ser lembra-
do com facilidade. Já a paródia é uma imitação cômica de uma 
composição, sendo, portanto, uma imitação que possui efeito 
cômico, utilizando principalmente a ironia. ela geralmente é pa-
recida com a obra de origem, e quase sempre tem sentidos dife-
rentes. Na literatura, a paródia tem a finalidade de desconstruir 
ou reconstruir um texto.

a paródia surge a partir de uma nova interpretação, da re-
criação de uma obra já existente e, em geral, consagrada. Seu 
objetivo é adaptar a obra original a um novo contexto, passando 
diferentes versões para um lado mais despojado, e aproveitando 
o sucesso da obra original para passar um pouco de alegria. 

agora, você candidato (a) que ainda não decidiu o seu jingle, 
em Maravilha e na região tem muitos profissionais, que usam e 
abusam da sua criatividade para criar ótimas letras, músicas e 
ritmos.   

Imagens ilustrativas
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O dia do amigo, 20 de julho foi 
criando para valorizar e realçar a 
amizade entre os seres humanos

um dia especialmente 
destinado aos amigos

ISABEL MüLLER

todos nós temos uma pessoa especial em que 
confiamos, declaramos nossos segredos e que te-
mos um sentimento fiel de afeição, simpatia, esti-
ma ou ternura. Quem é, ou tem um amigo, traz no 
peito um sentimento nobre e sabe que a amizade 
vai muito além de uma definição específica.

No século XX, várias iniciativas foram 
mencionadas para celebrar e criar o dia da 
amizade. Nos estados Unidos e em partes da Ásia 
divulgou-se o primeiro domingo de agosto como 
o dia de entrega de cartões e presentes entre 
amigos, e celebrações similares se formaram em 
distintos países e diferentes datas. a iniciativa 

para o estabelecimento de um dia do amigo 
reconhecido internacionalmente teve como 
antecedente histórico no Paraguai com a Cruzada 
Mundial da amizade, que foi uma campanha em 
favor da valorização e realce da amizade entre os 
seres humanos, de forma a fomentar a cultura da 
paz.

No Brasil, Uruguai e argentina, a data mais 
difundida para a celebração do dia do amigo, é no 
dia 20 de julho. a data foi titulada pelo argentino 
enrique ernesto Febbraro, com a chegada do 
homem à lua, em 20 de julho de 1969. ele teria 
enviado cerca de quatro mil cartas para diversos 
países e idiomas com o intuito de instituir o dia do 
amigo. Febbraro analisava a chegada do homem 
a lua, um feito que demonstra que se o homem 
se unir com seus semelhantes, não há objetivos 
impossíveis.

No Brasil, apesar de não ser regulamentada 
por lei, o dia do amigo é comemorado popular-
mente em 18 de abril. No entanto, o país também 
vem adotando a data internacional, 20 de julho, 
sendo inclusive instituída oficialmente em alguns 
estados e municípios.

No decorrer da vida, nós desfrutamos da com-
panhia de diferentes tipos de amigos e amizades. 
Os amigos de infância, amigos da escola, 'melhor' 
amigo da adolescência, os colegas de serviço, 
amigos com os quais compartilhamos bons mo-
mentos e os companheiros de farra.

Portanto mesmo que o dia do amigo já tenha 
passado, tire uma hora para comemorar o dia da 
amizade, celebre a data com o amigo por perto; 
ou se está longe, faça um contato, por mais breve 
que seja, e reacenda os laços que os unem. Que 
seu amigo saiba e sinta o quanto você o considera, 
o quanto você o ama como amigo.



 -  MARAVILHA  -  S C,  21  de JULHO de 2012 /03..................................................................................................

Micheli Baesso, Juliana Becker, Graziella Campana e Roquelle For-
gearine assoni, são amigas há mais de oito anos e, para registrar essa 
grande amizade, há mais de 60 dias as quatro tatuaram um coração que 
representa esse laço que as une.

de acordo com Micheli, elas tinham essas ideia há muito tempo, 
mas até então não conseguiam colocar em prática. “Quando fizemos 
a tatuagem ainda ficou uma das meninas de fora, que é a Micheli Mat-
tei que reside em São Paulo, mas acredito que ela também irá fazer. O 
desenho que escolhemos foi o único que entramos em um consenso e 
porque também tem um significado a mais”. 

Micheli também salienta que são amigas e companheiras para 
tudo. “Fizemos a tatuagem pela amizade, porque daqui a alguns anos 
nós não sabemos para que lado cada uma vai seguir e a tatuagem é um 
maneira de lembrarmos uma das outras e esse é um símbolo da nossa 
amizade que vai ficar para sempre”.

Tatuagem marca amizade de anos

Saindo da rodoviária de Maravilha com destino para Porto Seguro

O grupo G8 em São Paulo

  
de um grupo de mulheres que se reuniam para jogar vôlei através do Vida Vôlei, surgiu uma grande ami-

zade e hoje para elas é considerada uma família. O G8 como designaram, foi formado em abril de 2002 por um 
grupo de oito mulheres, o G foi titulado pelo grupo internacional que reúne os sete países mais industrializa-
dos e desenvolvidos economicamente do mundo.

elas se reúnem uma vez por semana, falam dos mais diversos assuntos, discutem sobre futebol, sobre 
política, falam sobre educação dos filhos, sobre assuntos que estão na mídia, trocam opiniões, jogam baralho, 
dançam, ouvem música e muitas vezes fazem uma brincadeirinha saudável umas para outras.

Conforme Márcia Müller, uma das integrantes do grupo, essa é uma amizade sólida e saudável, “Somos 
um grupo unido, onde todas se conhecem, se respeitam e aceitam a opinião uma das outras. Se uma está com 
algum problema as demais são solidárias como se fosse uma família. Com o grupo é como se estivéssemos 
em casa, é um momento de descontração, diversão, liberdade de falar o que pensa e o que vem na cabeça”.

além de reunirem-se uma vez por semana e se ligar diariamente, o grupo agora composto por 11 mulhe-
res, adora viajar. em abril de 2011, as mulheres foram até Porto Seguro e em 2014 o destino será Natal.

 
 

a amizade torna os fardos mais leves, por-
que os divide pelo meio. 

a amizade intensifica as alegrias, elevan-
do-as ao quadrado na matemática do cora-
ção. 

a amizade esvazia o sofrimento, porque a 
simples lembrança do amigo é alívio. 

a amizade ameniza as tarefas difíceis, 
porque a gente não as realiza sozinho. 

São dois cérebros e quatro braços agindo. 
a amizade diminui a distância. 
embora longe, o amigo é alguém perto de 

nós. a amizade enseja confidências redento-
ras: problema partilhado, percalço amaciado; 
felicidade repartida, ventura acrescida. 

a amizade coloca música e poesia na ba-
nalidade do cotidiano. 

a amizade é a doce canção da vida e a po-
esia da eternidade. 

O amigo é a outra metade da gente. 
O lado claro e melhor. 
Sempre que encontramos um amigo, en-

contramos um pouco mais de nós mesmos. 
O amigo revela, desvenda, conforta. 
É uma porta sempre aberta, em qualquer 

situação. 
O amigo na hora certa é o sol ao meio-dia, 

estrela na escuridão. 
O amigo é a bússola e rota no oceano, por-

to seguro da tripulação. 
O amigo é o milagre do calor humano que 

deus opera num coração. 

(Roque Schneider)

Fotos: Arquivo pessoal
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toda roupa quer dizer alguma coisa. É uma 
escolha individual que mostra como você quer 
ser visto e avaliado. Ninguém abre o armário e 
tira uma roupa ao acaso, sem escolher. 

Se você tirou do meio das blusas essa peça, 
e não a do lado, ou outra qualquer, é por que 
sabe que ela vai representar bem seu estado de 
espírito e o modo como quer ser vista naquele 
dia.

Não se engane, as roupas que você usa se 
parecem com você, com sua vida, dizem sobre 
as situações que você viveu e vive. É sempre 
tempo de dar um upgrade no guarda-roupa e 
no estilo.

Você precisa ter coragem para:
- dispensar o que não combina mais com 

sua vida atual.
- aquele vestido romântico não se parece 

mais com o seu cargo de chefia.
- aquela queridíssima camisa de surfista 

destoa do crachá da sua empresa.
- doar uma roupa de grife. Pagou uma for-

tuna pela jaqueta de vinil? e daí? O que fazer 
quando ela não combina mais com nada?

- Uma peça super fashion, ligada direta-
mente a estação, raramente volta à moda, e 
quando volta, surge remodelada, num tecido 
moderno, etc.

- Só compensa guardar para o seu acervo 
pessoal àquelas que viraram ícone de uma dé-

cada ou assinadas por um costureiro impor-
tante, e que serão bons vintage daqui algum 
tempo.

- aceitar os seus excessos e rever: um guar-
da-roupa preto demais; estampado demais, 
brechó demais, esportivo demais.

- identificar os sinais que deduram que a 
sua roupa preferida já era (calças com joelhos 
flácidos, malhas com bolinhas em profusão, 
camisas com colarinho amarfanhado, paletós 
que brilham e denunciam a marca do ferro que 
passou por ele). 

- Pedir a opinião de outras pessoas da casa 
e deixar que elas dispensem duas ou três peças.

- Se você tem filhos, tenha certeza de que 
eles vão direto ao ponto.

- experimentar diante do espelho – de fren-
te e de costas – todas as peças que não usa há 
tempos. e aí? Vale a pena reformar? insistir no 
look?

- acreditar que você vai emagrecer tudo o 
que prometeu nos últimos anos? deixe que o 
espelho responda.

Na edição deste sábado 
(21), falaremos sobre 
o seu estilo e a moda.

Um upgrade de estilo

Espero que tenham gostado 
das dicas... Pratique-as!

Até a próxima edição e 
bom final de semana!

/04 ..................................................................................................

Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br
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Destaque Jovem
Fotos: Caroline Maldaner/O Líder

Arquivo pessoal

Profissão: diretora de Vendas indepen-
dente Mary Kay

Idade: 26 anos

Hobbies: Viajar

Música: eu sem você (Paula Fernandes)

Filme: Cisne Negro

Livro: Milagres que acontecem (Mary 
Kay ash)

Esporte: Natação

Formação: turismo com Gestão Hote-
leira - concluído em 2006 pela Universida-
de do Sul de Santa Catarina (Unisul) 

Profissão: escolhi o turismo com Gestão em Hotelaria porque me identifiquei com os quesitos hospitali-
dade, administração e gestão de negócio. Porém decidi deixar de lado quando conheci a multinacional ameri-
cana Mary Kay. Nesse momento, coloquei na balança três pontos: Qualidade de vida, reconhecimento profis-
sional e o fato de ser dona do meu próprio negócio.

Carreira: Comecei minha carreira Mary Kay em junho de 2009, quando residia em Balneário Camboriú, 
deixando de lado qualquer vínculo com a formação acadêmica. No entanto, hoje, a administração e a gestão 
que aprendi na faculdade são fundamentais para seguir o meu negócio com profissionalismo, disciplina e foco.

Para o futuro: Chegar ao topo da carreira em nossa companhia, tornando-me uma diretora Nacional de 
Vendas independente Mary Kay.

Maravilha no futuro: desejo uma cidade bem governada com oportunidades para crescer e poder buscar 
modernidade e desenvolvimento. Que possa ter oportunidades para os jovens profissionais que estão se for-
mando.

e desejo que as Consultoras de Beleza independentes da Mary Kay continuem enriquecendo a vida de 
muitas mulheres!

“Lembre-se: se você faz aquilo que deve fazer 
no exato momento em que tem de ser feito, algum 
dia você poderá fazer tudo o que desejar, no mo-
mento em que desejar. qualquer coisa que você 
faça ou tudo aquilo que você sonhe, tenha a cer-
teza: pode se tornar realidade. Proponha-se so-
mente a começar. a ousadia se forma com talento, 
poder e magia”. (Mary Kay Ash)
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Galeria
Na próxima quarta-feira 
(25) o casal Valdeci 
Engler e Mari B. Engler 
completará 25 anos 
de casados. Neste dia 
tão especial queremos 
parabenizá-los e 
agradecer por serem 
pessoas tão especiais em 
nossas vidas, desejamos 
toda felicidade do mundo 
a vocês que dedicaram 
boa parte de suas vidas 
para cuidar de nós. 
Amamos muito vocês, 
de suas filhas Daiana, 
Camila e Paulina.

o empresário Vander-
lei riffel comemorou 
o seu aniversário na 
última quarta-feira 

(18). Muitas felicida-
des, saúde e sucesso 

a você! com carinho, 
familiares e amigos. 

Renan antônio Faccio completou 
na última sexta-feira (20) mais um ano 
de vida. Muitas felicidades, paz, amor 
e sucesso é o que desejamos a você 
com muito amor. Com carinho, home-
nagem de toda a sua família... 

O simpático Sandro Con-
te completa hoje (21) mais um 
ano de vida. Muitas felicidades 
e sucesso é o que desejam, com 
muito amor, seus familiares e 
amigos! 

A torcida Pal-
meirense de Mara-
vilha está mais feliz 
do que nunca com 
a conquista invicta 
do título da Copa 
do Brasil na última 
quarta-feira (11). As 
comemorações não 
poderiam ser dife-
rentes, com muita 
carreata e festerê!

Fotos: Arquivo pessoal
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A FORÇA DE QUEM PRODUZ E TRANSPORTA
Colonos e motoristas têm grande parcela de contribuição com o desenvolvimento do Brasil

CLEUSA REGNER E ILAINE ROHDEN

Sabe aquele arroz com feijão que todo mundo gosta? 
Ou aquele macarrão especial que só a mãe sabe fazer? 

todos esses alimentos que vão para a mesa do brasileiro 
tem a contribuição do colono, que produz, e do motoris-
ta, que transporta. Claro que este é apenas um exemplo 
singelo da importância que essas duas classes têm para o 

desenvolvimento do país. Na terra ou estrada, eles impul-
sionam o Brasil.

O dia do Colono e do Motorista é comemorado no dia 
25 de julho, dia de São Cristóvão. 

TRADIÇÃO NA AGRICULTURA 

esforço, trabalho braçal 
e compromisso diá-
rio são desafios que 
precisam ser vencidos 

para manter o jovem no campo e 
continuar a comemoração do dia 
do Colono (25) e dia do agricultor 
(28). 

assim como para as demais 
classes, para esta em especial de-
vemos gratidão e respeito. a agri-
cultura familiar, esta produzida 
na nossa região, é responsável por 
70% da produção da cesta básica 
do povo brasileiro. 

Para que o povo brasileiro, as-
sim como o mundo inteiro possa 
continuar consumindo muitos 
dos alimentos produzidos por esta 
classe é necessário que a sucessão 
familiar tenha continuidade. 

atualmente o jovem tem pou-
co interesse em continuar as ativi-
dades desenvolvidas pelos pais na 
agricultura. O que ameaça a con-
tinuidade dos pequenos agriculto-
res familiares. 

 Pai e filho desenvolvem juntos as atividades da propriedade 

RAÍZES 

a família Nava da Linha Guaraipo 
de Maravilha, tem suas raízes direta-
mente ligadas na agricultura. Com a 
permanência de Sidimar Nava, filho de 
Benjamim, na agricultura, a família se 
torna um exemplo de que a sucessão fa-
miliar ainda existe e que é fundamental.

Benjamim é filho e neto de agri-
cultores gaúchos de aratiba/RS, onde 
morou até se casar. Sua esposa Neli 
também era agricultora, sendo que esta 
ainda é a atividade desenvolvida por 
eles. a principal atividade da família é o 
gado leiteiro e o cultivo de tabaco.  

O casal tem três filhos, Sidilene, que 
é casada e mora no interior, mas traba-
lha na cidade, Sidimar e débora que 
estão em casa. 

Sidimar se formou no Colégio agrí-
cola de Modelo e depois disso passou 
dois anos trabalhando em uma granja 
de suínos. “Nunca me desliguei direta-
mente da atividade”, destaca. 

Há dois meses Sidimar resolveu 
voltar para casa e aplicar os conheci-
mentos e investir em algo que é da fa-
mília. 

Quando questionado sobre os mo-
tivos de sair ou de permanecer na agri-
cultura, Sidimar comenta que vários 
fatores são decisivos, entre eles os ho-
rários, as folgas, os valores e o esforço. 

“Se eu trabalhar na cidade, na 
maioria dos empregos, chega à sexta-
feira eu to de folga até na segunda cedo. 
Já na agricultura não. O serviço é diário. 
Chega uma determinada hora que tem 
que cumprir a atividade”, explica Ben-
jamim. 

Sobre estes fatores que pesam nas 
decisões dos jovens, Sidimar expli-
ca que existem saídas. “trocamos as 
folgas. Quando eu saio o pai e a mãe 
ficam. e sobre salários aqui ganho até 
mais”, justifica. 

Benjamim e Sidimar acreditam 
que se o trabalho for feito em parcei-
ra, assim como eles fazem, é possível 
melhorar o convívio e atrair a perma-
nência dos jovens. “Se está na agricul-
tura a pessoa não pode focar só numa 
atividade, tem que ter várias. Porque se 
uma não tá dando lucro tem que abrir 
mão e tentar outra coisa”, frisa Benja-
mim, como um dos segredos para o 
sucesso no campo. 

INCENTIVO
Para pai e filho o que falta para a sucessão familiar na agricultura não aca-

bar é incentivo. “O incentivo na agricultura começou a acabar quando come-
çaram a levar os filhos dos agricultores para estudar na cidade. em contato com 
os colegas começaram a ver a diferença, a facilidade que a cidade proporciona 
e perderam o interesse pelo campo”, justifica Benjamim.

Benjamim e Sidimar acreditam que para a sucessão no campo continuar é 
preciso que o Governo também colabore. “O Governo tem dinheiro. Só preci-
saria de um subsídio, porque a maioria da agricultura familiar está quebrada. 
Por isso precisa mais giro para se manter na propriedade”, analisam. 

Os dois ainda citam que se houvesse um investimento direcionado para 
os produtos da cesta básica, também seria uma saída para a permanência no 
campo. “O granjeiro produz o básico. ele é mais de grão, mas a cesta básica sai 
do pequeno, e isso nunca vai acabar, sempre vai precisar”, destacam. 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Dos três filhos a família Nava terá um sucessor
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A força de quem transporta o 
progresso de uma nação

CLEUSA REGNER E 
ILAINE ROHDEN

a ideia era trazer a história de 
um motorista que seguiu os passos 
do pai: a chamada sucessão fami-

liar, só que voltada à classe dos ca-
minhoneiros. Mas, a equipe de jor-
nalismo do O Líder não encontrou 
ninguém nesta semana em Mara-
vilha. todos os motoristas estavam 
viajando. Logo depois, soube-se 

que o motivo de tanto corre-corre 
seria uma paralisação, exatamente 
no dia 25 de julho. 

Será a Manifestação Nacional 
dos transportadores de Cargas, 
por meio do Movimento União 

Brasil Caminhoneiro. O motivo é 
devido a Lei 12.619/12, que regu-
lamenta as atividades dos moto-
ristas profissionais. “Os problemas 
envolvem motoristas autônomos, 
empregados e comissionados, 

empresas de transporte e coope-
rativas de transporte de cargas, e 
estão concentradas basicamente 
em duas questões: valor do frete e 
cartão frete”, explica Nélio Botelho, 
do Movimento.

Na maioria dos casos, o valor 
do frete não cobre nem os cus-
tos de manutenção dos veículos. 
“esse valor é vítima da adultera-
ção feita pela agência Nacional de 
transportes terrestres (aNtt), no 
texto da Lei nº 11442/07 (direito 
adquirido), ao substituir a cláusu-
la: ‘etC – empresa de transporte 
de Carga, que tenha no transporte 
rodoviário de cargas a sua ativida-
de principal...’ por ‘etC – empre-
sa de transporte de Carga, que 
tenha no transporte rodoviário 
de carga, atividade econômica...’. 
essa mudança propiciou o aces-
so ilegal ao Registro Nacional de 
transportadores Rodoviários de 
Cargas (RNtRC) da aNtt mais 
de 600 mil veículos de cargas, de 
todas as especialidades, e provo-
cou absurda concorrência desleal 
no mercado dos fretes, culminan-
do com os valores atualmente es-
tabelecidos pelos embarcadores, 
aos quais o transporte rodoviário 
é hoje totalmente subordinado e 
dominado”, relatou, em nota, Né-
lio Botelho.

CARTÃO FRETE
dentre as regras do cartão 

frete estão: “cooperados ou agre-
gados de cooperativas somente 
poderão prestar serviços exclu-
sivamente para as cooperativas 
em que estiverem vinculados, 
proíbe o recebimento do frete em 
dinheiro ou cheque, transforma a 
atividade no único setor brasileiro 
controlado com todo rigor pelo 
fisco tributário”, argumenta Bote-
lho, em nota.

Para o presidente do Sindica-
to dos autônomos de Maravilha 
e região (Sinditac), Gerci Vendra-
me, a Lei 12.619/12 coloca uma 
carga horária incompatível com 
a atividade e o valor frete e define 
horários e quilometragens máxi-
mos, sem disponibilizar áreas de 
descanso nas rodovias. “O Brasil 
não está preparado para esta lei. 
Não temos estrutura necessária 
nas estradas nem pontos de para-
das. Não tem onde parar”, destaca.

então, o dia 25 vai ser come-
morado de outra forma pelos mo-
toristas: mobilização e luta pelas 
ideias que os caminhoneiros de-
fendem. “O ideal é que ninguém 
viaje a partir de domingo (22), que 
todos permaneçam em suas resi-
dências”, reflete Vendrame.

Motoristas não estão satisfeitos com a Lei 12.619/12

O Brasil não está preparado para esta lei. Não 
temos estrutura necessária nas estradas nem 
pontos de paradas. Não tem onde parar”. 
Gerci Vendrame Arquivo/O Líder

VALOR DO 
FRETE
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

VenDe-se casa 
para retirar do local, 
medindo 110m², parede 
dupla, abertura de 
veneziana. contato: (49) 
8838-6721, linha São 
paulo, Maravilha/Sc.

VenDe-se ou aluga-
se área de terra de 4,5 
hectares, com 2 aviários 
automáticos, um de 125m 
e um de 100m, duas casas 
e um galpão, em Ipuaçu/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados ligar para 
(49) 3449-0112. 

VenDe-se aParta-
mento - 100 m² com 2 
dormitórios, sala, cozinha, 
lavanderia, 1 banheiro, 1 
vaga de garagem e sacada. 
localização no centro 
de São Miguel do Oeste/
Sc na esquina com a pre-
feitura. Valor: r$ 135 mil. 
Telefone para contato: 
(49) 8406-0883.

VenDe-se casa De 
alVenaria com 108 
m², 4 quartos, 1 suíte, 2 
banheiros, terreno de 
734 m², quiosque com 
banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. em 
cunha porã no Bairro Bela 
Vista. Tratar com André 
no fone (49) 8804-7426 ou  
(49) 9916-6345.

Procura-se casa para 
alugar em Maravilha/
Sc. (49) 9998-7958 ou 
(49) 8820-2546 falar com 
Terezinha.

aluga-se casa de 
alvenaria com quatro 
quartos, dois banheiros, sala, 
cozinha, área de serviço, 
garagem, toda cercada 
com grades, situada na rua 
helio Wassun, 576, próximo 
a cASAn em São Miguel 
do Oeste/Sc. contato: (49) 
9108-0206 ou (49) 3621-
1555.

aluga-se casa de dois 
pisos no Bairro Jardim 
peperi, rua Marechal 
Bormann (49) 8418-0885 
(Santo).

aluga-se Kitnet, 
próximo ao InSS, 1 quarto, 
cozinha, banheiro com 
área de serviço, garagem. 
São Miguel do Oeste. Valor 
r$330,00. contato: (49) 8838-
1773 ou (49) 3622-7070.

aluga-se sala 
comercial com 150 
m², com estacionamento 
coberto, na rua nereu 
ramos, nº27, Bairro 
união. Aluguel a 
combinar. contato nos 
telefones (49) 8834-3311 e 
(49) 8823-8606.

aluguel balneário 
camboriÚ Aluga-se 
apartamento de dois quar-
tos para estudante ou anu-
al, em Balneário camboriú. 
localizado no calçadão da 
Av. central, andar alto, há 
15 metros da praia, com 
sacada ampla e linda vista 
para o mar. fácil acesso aos 
transportes para universi-
dade. Totalmente mobilia-
do, com TV lcd, cama box 
e cozinha completa. local 
seguro, com porteiro 24h e 
elevador. Interessados ligar 
para (49) 3621-4776 ou (49) 
9914-8080 em horário com-
ercial.

aluga-se moraDia 
1 quarto, sala, cozinha, 
banheiro, área de serviço, e 
garagem, a três quadras do 
InSS, São Miguel do Oeste. 
Valor r$330,00. contato: 
(49) 8838-1773 ou (49) 3622-
7070.

Procura-se casa para 
alugar, com banheiros 
grandes e no mínimo dois 
quartos. Informações de 
aluguéis entrar em contato 
pelos telefones: (49) 8820-
2545 ou (49) 9998-7958.

aluga-se 2º piso com 
aproximadamente 60m², 
excelente para estoque. 
localizado no Bairro Mo-
rada do Sol, Maravilha. 
contato pelos fones: (49) 
9951-2831 ou 8844-7063.

VenDe-se casa De al-
Venaria medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na rua da felici-
dade, 380, Bairro floresta, 
em Maravilha/Sc. Interes-
sados tratar com Alcindo 
petry (49) 8824-2667.

VenDe-se ou troca-
se casa em navegantes 
por casa em Maravilha. 
casa no tamanho de 8 x 
11, de alvenaria, próxima 
a praia, mercado, escola. 
Tratar com cacildo pelo 
telefone (47) 9956-5152 
ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VenDe-se aPartamen-
to nº 601-B, com área total 
de 113,69m2, três quartos, 
banheiro, sala, cozinha, área 
de serviço, sacada, mais 
box de garagem, no edifício 
Andrômeda, com eleva-
dor e salão de festas em São 
Miguel do Oeste contato: 
(49) 9108-0206 ou (49) 3621-
1555.

VenDe-se barracão 
de 10/20 metros para tirar 
do local. localizado no 
município de Modelo/Sc. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
3365-3172 ou 8820-2889.

VenDe- se casa 
mista em São Miguel 
do Oeste, Bairro 
progresso. em frente ao 
14° rcMec. rua fernão 
dias paes leves, n° 44. 
Terreno 504m² e casa 
com 70 m². possui porão 
de alvenaria. r$125 mil. 
Telefone (49) 9114-2099.

VenDe-se ou aluga-
se casa no município de 
Iraceminha na rua São 
José, centro. Valor a com-
binar. Telefone para con-
tato (49) 3664-4527 tratar 
com o Melquiades cassol.

VenDo casa em terreno 
de 375m², 3 quadras da 
praça, na rua dr. leal filho, 
município de Maravilha / 
Sc. r$ 130 mil. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 3664-2319 ou 
(49) 9981-5191.

V e n D e - s e 
aPartamento 200m², 
com 4 dormitórios, 
3 salas, cozinha, 
lavanderia, 2 banheiros, 
1 vaga de garagem, 
sacada. localização no 
centro de São Miguel 
do Oeste/Sc na esquina 
com a prefeitura. Valor: 
r$ 280 mil. Telefone para 
contato: (49) 8406-0883.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VenDe-se casa com 
garagem, churasqueira, 
banheiro, cozinha, sala e 3 
quartos. Área de festa em 
construção. Interessados  
entrar em contato com 
Waldemar: (49) 3645-0390 
ou (49) 8852-3389.

VenDe-se casa em 
romelândia, com três 
quartos, sala, cozinha, 
banheiro. Terreno de 
500m². Aceita troca por 
terreno pelo negócio. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
9925-3786 e falar com 
cristina. 

aluga-se barracão 
em frente ao posto 
Kakareko em Maravilha 
300m². contato:  (49) 9991-
3136 ou (49) 3664-2004.

VenDe-se loJa de roupa 
em Bom Jesus do Oeste/
Sc, localizada na Av. nossa 
Senhora de fátima, Valor a 
combinar. Interessados li-
gar para (49) 8437-1140.

VenDe-se reVista  em 
São Miguel do Oeste do 
seguimento automotivo.
Informações (49) 3622 4288.

IMÓVEIS
1.5 - COMERCIAIS

VenDe-se lan house 
montada em atividade 
comercial, situada na rua 
duque de caxias, em frente 
a Mh net, em Maravilha/
Sc. compõe a mesma: 10 
computadores completos 
de última geração, 
impressora, scanner, fone/
fax, 10 baias, 10 cadeiras 
giratórias. Aceita-se 
propostas e também carta 
de crédito para veículo. 
contato nos telefones (49) 
3664-4377, (49) 9903-8147 
ou (49) 9930-2407.

VenDe-se Posto De 
laVagem Sorriso lava car. 
Valor a combinar. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone (49) 8808-8769.

VenDe-se mercaDo 
com bar, na Avenida 
Salgado filho São Miguel do  
Oeste, com ponto de parada 
de ônibus, boa clientela, 
ótima localização, motivo da 
venda mudança de cidade. 
preço a combinar, aceita-se 
carro ou terreno no negócio. 
tratar pelo fone: (49) 8837-
0670. 

VenDe-se bar e 
lanchonete completo a 
30 metros da unOeSc em 
São Miguel do Oeste. Mais 
informações pelos fones: 
(49) 88294317 ou (49) 
8815-0116. 

VenDo barracão 
inDustrial de 
alvenaria, medindo 600 
m2, e casa de alvenaria 
com 250 m², 3 suítes, 2 
quartos, salas, cozinha, 
salão de festa e piscina. 
Área do terreno de 
1.912,00, todo cercado. 
localizado em cunha 
porã/Sc, junto a Br 158, 
próximo fábrica de ração 
Aurora. preço à combinar. 
cOnTATO (49) 9118-6599 
ou (49) 3646-1225. 

VenDe-se emPresa 
de assados e congelados, 
situada no município de Ti-
grinhos. Aceita terreno no 
negócio e o valor a combi-
nar. Interessados entrar em 
contato pelos telefones: (49) 
8849-1404 e (49) 8855-5047.
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IMÓVEIS
1.3 - CHACÁRA/SÍTIO

VenDe-se ou troca-
se por uma casa (em 
São Miguel do Oeste) 
um terreno rural de 
7,85 hectares (50% 
mecanizada).  O terreno 
contém uma casa de 
madeira de 7m x 8m², 
dois galpões de madeira 
medindo cada um 12m 
x 12m², um açude e 
localiza-se a 2 quilômetros 
do distrito de grápia - 
paraíso - Sc. Valor: r$ 75 
mil. Interessados entrar 
em contato pelo fone: (49) 
8414-4550.

Procura-se chácara 
para cuidar, próxima de 
Maravilha/Sc. contato 
(49) 8846-5789 / (49) 
9942-4396.

VenDe-se 10 hectares 
em Iraceminha/Sc, re-
cebe terreno no negócio, 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone 
(49) 8817-6929 falar com 
cristiane.

VenDe-se área De 
terra em flor do Sertão/
Sc, aceita-se troca por 
casa ou terreno em Mara-
vilha. Interessados falar 
com Jair ou Ademar pelos 
fones (49) 8837-7582 ou 
(49) 8827-6806.

VenDe-se área ru-
ral na linha pedra 
Branca em flor do 
Sertão/Sc. com doze 
hectares, sendo nove 
mecanizados. casa de 
alvenaria e galpão. In-
teressados entrar em 
contato pelos telefones 
(49) 8816-6474 e (49) 
8411-5422 .

VenDe-se terra com 
25 hectares, casa, galpão e 
açude localizada em linha 
Sede Ouro- romelândia,.
entrar em contato com 
nevile telefones (49) 3624-
0155 ramal 25 e neiva (49) 
3624-0182 ramal 26, Si-
mone (49) 8408-5887.

VenDe-se chácara de 
três hectares de terra. Três 
chiqueirões com licença 
ambiental, um moinho 
instalado com roda de água, 
três açudes de peixe, mais 
riachos com cachoeiras. 
A 2km do município de 
Maravilha. Valor a combinar 
e aceita caminhão no 
negócio. Telefone para 
contato (49) 9122-7113 ou 
(49) 8808-5091.

VenDe-se chácara em 
linha nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/Sc, 
medindo meio hectare. 
contato pelo telefone (49) 
8825-9384.

Procura-se chácara 
para cuidar. falar com noeli 
no telefone (49) 8436-0184.

VenDe-se terra com 
10.1 hectares, com casa e 
água boa. Trator agrale com 
grade, pé de pato, forrageira 
e carretão. Tratar pelo fone: 
(49) 3664-3416 com João.

VenDe-se terra - 7 
hectares de terra em 
Iraceminha/Sc por r$42 
mil. escritura na hora e 
facilita o pagamento. In-
teressados tratar pelos 
fones: (49) 8817-6929 ou 
8874-7197 com cristiane.

Procura-se terra 
para comprar pelo Banco 
da terra. 8425-0407 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VenDe-se 50 
hectares de  mata 
nativa localizada no 
distrito de grápia, 
paraíso/Sc. Interessados 
entrar em contato através 
dos fones: (49) 3627-2016 
(49) 8843- 2347 (49) 8826-
0688 (49) 3627-0410.

VenDe-se terreno 
com casa mista, próximo 
ao hospital São lucas em 
guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. In-
teressados  entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

Procura-se chá-
cara para cuidar com 
gado leiteiro, aviário ou 
suinocultura na região. 
Tratar pelo telefone (49) 
8411-6359 com edemar.

VenDe-se área De 
terra 32.2 hectáres, mo-
radia, pomar, 4 hectares 
de  pastagem perene  para 
gado leiteiro, açude, ótima 
fonte de agua, documen-
tos em dia. contato (49) 
8825-1650 ou (49) 8812-
2925.

IMÓVEIS
1.4 - TERRENO

VenDe-se terreno no 
centro de Maravilha/Sc com 
525m², e um terreno com 
450m² com casa de 100m, 
3 quartos, cozinha, 2 salas, 
garagem, 2 banheiros. Toda 
cercada com portão eletrôni-
co. Arnildo no telefone (49) 
8868-7914.

VenDe-se três 
terrenos no Bairro 
Jaidim Itália, sendo um de 
esquina no valor de r$ 49 
mil e os outros no valor de 
r$ 39 mil cada, no município 
de Maravilha/Sc. Todos 
com ótima localização e 
prontos para construir, com 
infraestrutura pronta. Obs.: 
se vende a totalidade dos 
terrenos no valor de r$ 127 
mil. Interessados tratar pelo 
telefone (49) 3664-1329 ou 
9924-9425.

V e n D e - s e 
DistribuiDora atua 
em 40 municípios nas 
regiões da AMOSc/
A M e r I O S / A M e O S c , 
com representação de três 
marcas de ponta a nível de 
Brasil e com atendimento 
de aproximadamente 300 
clientes. Motivo da venda, 
mudança no ramo de 
atividade. Tratar fones: (49) 
3622-6173 ou (49) 9998-
2390.

VenDe-se terreno 
em condomínio (AprA) a 
beira do lago da usina de 
flor do Sertão, com pisci-
na, salão de festas, campo 
de futebol. no valor de r$ 
15 mil. Telefone para con-
tato (49) 8408-2121 com 
Itamar. 

VenDe-se um terreno 
com duas casa. uma casa 
mista, com 3 dormitório, 
sala de estar, cozinha, 2 
banheiros e área de serviço. 
e outra casa de alvenaria 
com dormitório, banheiro e 
uma sala de estar e cozinha. 
Terreno plano com área to-
tal de 430 m2. localização: 
perto da Br 282 no municí-
pio de Iraceminha. Interes-
sados ligar no telefone: (49) 
8805-9597 Valor: a combi-
nar.
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VenDe-se terreno 
na rua Arnoldo gref, em 
Maravilha/Sc, 390m². Valor 
a tratar. Interessados ligar 
para (49) 8803-0688.

VenDe-se terreno de 
500m², próximo ao hos-
pital regional do extremo 
Oeste em São Miguel do 
Oeste no valor de r$65mil. 
contato: (49) 9122-2628.

VenDe-se terreno de 
400m² no centro de São 
Miguel do Oeste. contato: 
(49) 9122-2628.

VenDe-se terreno no 
município de Tigrinhos. 
com 3.200 m². Aceita casa 
e terreno no município de 
Maravilha no negócio. Valor 
r$ 110 mil. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8831-0223 e 
falar com célio Zanquetti.

VenDe-se terreno 
com 1.450m², com quatro 
casas de alvenaria e uma 
sala comercial, localizado 
no centro de Maravilha/Sc. 
Valor a combinar. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone (49) 3664-4713.

VenDe-se terreno com 
2 casas, no Bairro Bela Vista, 
município de Maravilha/
Sc, uma de alvenaria e uma 
de madeira. (49) 9922-8164 
ou (49) 9977-2521 falar com 
Maria neto. recebe carro 
ou moto no negócio.

VenDe-se terreno 
em navegantes/Sc 400 
metros da praia, com 
área de 204 m² (12x17), 
próximo a supermercado, 
panificadora, farmácia. Valor 
r$ 90 mil. Interessados tratar 
com Shirlei (49) 9123-8737.

VenDe-se lote urba-
no nº 01, da quadra 07 em 
São Miguel do Oeste/Sc a 
200 metros da unOeSc, 
com área de 370 M², fun-
dos da pista de atletismo. 
Valor r$ 80 mil.  Interessa-
dos, tratar com Shirlei: (49) 
9123- 8737.

VenDe-se terreno 
de esquina localizado na 
cidade de guaraciaba, 
próximo ao hospital, 
medindo 14,4 metros de 
frente por 30,2 metros de 
largura, com calçamento, 
totalizando uma área de 
435 m². Aceita-se veículo 
de menor valor no negócio. 
fone para contato: (49) 
8858-2685.

VenDe-se terreno 
Jardim América II, no 
município de Maravilha/
Sc. Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8407-2511.

IMÓVEIS
1.4 - TERRENO

VenDe-se Vectra 
1996 ótimo estado, ro-
das aro 15 com 4 penus 
novos, som personali-
zado, 4 cornetas, 2 auto-
falantes eros, 2 módulos, 
aparelho com dVd 3". 
completo: ar, vidro, tra-
vas, freios abs, pintura 
perolizada. contato: (49) 
9918-7769.

VenDe-se Kombi em 
Iporã do Oeste branca 
ano e modelo 2010. Mo-
tor 1.4, total flex. uti-
lizada apenas em as-
falto com pneus novos 
e baixa quilometragem. 
contato (49) 9116.8421 
ou (49) 3634.1903 falar 
com luiz. 

VenDe-se gol mi 1998, 
branco. Valor: r$10 mil. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone: (40) 
8866-5354.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VenDe-se Palio 
WeeKenD ano 2008 
modelo 2009, único 
dono,  completa (som, 
alarme, vidro e trava elé-
trica, ar condicionado, 
roda liga leve, película), 
com 29 mil km, cor pra-
ta, toda original. preço: 
r$ 35 mil. São Miguel do 
Oeste. Interessados li-
gar (49) 8414-8152.

VenDe-se fiorino, 
ano 89 em ótimo estado e 
baixa km. falar com Valdir 
(49) 8834-5067.

VenDe-se Pointer, 
barbarda! Ano 1996. Valor 
r$ 6 mil. Interessados tratar 
pelo telefone (49) 8428-
5434 e falar com nico.

VenDe-se santana cli
Ap 1.8, 1995, alarme, 
película, direção hidráulica, 
ar condicionado, ar quente, 
vidros e travas elétricas. 
contato: (49) 8811-4465 ou 
(49) 8819-7554.

VenDe-se escort gl 
- ano 1987, azul. Interes-
sados ligar para Ivan nos 
telefones (49) 8838-5390 
ou ( 49) 8418-4949.

VenDe-se gol 1000 
1993, película, gasolina, 
documentos em dia. fone 
para contato: (49) 9158-
3020    ou    (49) 8846-7788   
com neusa.

VenDe-se Palio 1.0 eX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava e 
alarme. Tratar com daniel 
pelos telefones: (49) 9139-
1839 (49) 3664-0030

VenDe-se cheVrolet 
corsa 1.0 mPfi 2000, r$ 
13 mil, gasolina, branco, farol 
de luz branca, limpador e 
desembaçador traseiro, ro-
das 14, ar quente/frio, som, 
alarme, trava e vidro elétrico, 
direção hidráulica. luis car-
los grando (49) 8870-3525. VenDe-se   2.8 2001 de 

luxe, MWM, prata, cabine 
dupla, tratar pelo telefone 
(49) 9914-0554.

VenDe-se corsa hatch 
- 4 portas, ano 2008, modelo 
2009, preto. ligar para (49) 
9923-3010 falar com Mari.

VenDe-se blaZer - 
2002 com ar, trava, di-
reção, alarme, toda revisa-
da no valor de r$ 30 mil. 
Telefone para contato (49) 
9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se uno mille 
fire 2003/2004, gasolina, 
cor vermelha, r$ 14 mil, 
baixa km, segundo dono. 
Interessados ligar (49) 
9126-1937 com José luiz 
Machado.

VenDe-se gol 2002 
geração 3. Quatro portas, 
direção hidráulica, chave 
reserva, único dono. preço 
a combinar. Interessados 
tratar pelo telefone (49) 
8418-7228.

VenDo corsa WinD 1.0 
1995 r$4.100,00, metade 
da tabela com ricardo (49) 
8867-5688.

VenDe-se astra, ano 
1995, completo, com 
direção, ar, vidro elétrico, 
cor preta. Valor: abaixo da 
tabela. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 8825-3734.

VenDe-se Voyage cl 
1991, 1.6 álcool, azul metáli-
co. r$ 6.500,00 à vista. estudo 
proposta por moto. Tratar 
com rodrigo (49) 9114-3378. 
São Miguel do Oeste/Sc.

comPra carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VenDe-se saVeiro cl 
1.6  Motor 1.6 Ap, gaso-
lina, 1996, branca, ca-
pota marítima, janela 
corrediça, película. São 
Miguel do Oeste. contato: 
(49) 8819-1074.

VenDe-se Peugeot 206 
presensse, ano 2005, cor 
cinza azulado, motor 1.4 
gasolina, completo, com 
ar condicionado, direção 
hidráulica, vidros e travas 
elétricas, regulagem do 
banco e volante e rodas. 
em perfeito estado. Valor 
r$ 20.800,00. São Miguel do 
Oeste. fone para contato: 
49 8801-5657 ou 9914-6251.

VenDe-se santana cl 
1.8 gasolina, ano 1995, 4 
portas, ar condicionado, 
direção hidráulica, placa 
final 2 pago até 2013. Valor 
r$ 8mil à vista. contato: 
(49) 8847-6777 ou (49) 
9145-6392.

VenDe-se  gol 16 válvulas 
plus, 2001/2001, cor prata, 
completo, direção hidráulica, 
vidros e travas elétricas. r$ 16 
mil, baixa quilometragem, 
segundo dono. Interessados 
ligar (49) 9126-1937 com José 
luiz Machado.

VenDe-se uno 1.0 2p 
1994/1994 r$ 5.500,00. 
fone: (49) 9185-6473.

VenDe-se um gol 
city trend 1.0 8v 4p g4 
2008/2008 Valor r$ 15 mil. 
fone: (49) 9185-6473.

VenDo gol geração 
5, 2009, único dono, em 
excelente estado, baixa 
quilometragem, cor preta. 
Valor r$ 23 mil. Tratar 
fone: (49) 8411-8939.

VenDe-se astra gsi 
2.0 16V - 2004, 4 portas, 
vermelho, completo, trio 
elétrico, computador de 
bordo, teto solar, freio abs, 
4 air bags, som original de 
fábrica com controle no 
volante, farol de milha, 
manual, chave reserva. 
r$ 28 mil. contato pelo 
telefone (49) 9952-4687. 

VenDe-se s10 cabine 
dupla ano 2000. motor 2.2, 
gasolina, cor branca. Valor 
r$ 25.900,00 (r$1.300,00 
abaixo da fipe) fone: (49) 
9165-3636 com rafael.

VenDe-se VW golf  
cinza  ano/mod 2002 1.6  
completo. Aceita veículo 
de menor valor. fone: (49) 
9161-1600 c/ Odair.

VenDe-se s-10 2.4 
gasolina, cS, 2003, 
branca. diração, trava 
e vidros elétricos, sem 
ar. Valor r$ 28.500,00. 
Interessados tratar com 
nico através fone (49) 
8830-9342.

VenDe-se  corcel ano 
76/77. pneus bons e rodas 
novas. documento 2012 
pago. Telefone (49) 3622-
0644 ou (49) 9998-7075.

VenDe-se gol Plus 1.0 
ano 2005, 2 portas em bom 
estado. emplacamento pago 
até 05/2013. Aceito Moto 
Biz com partida elétrica 
a partir de 2008 na troca. 
financiamento próprio. 
Tratar fone (49) 8839-7757.

VenDe-se camioneta 
peugeot, 504 gd 97/98 
diesel, super econômica, 
capacitada para 1.300kg. 
excelente para trabalho  
ou pequenos fretes. Valor 
r$ 11 mil, podendo ser 
fianciada com aprovação 
no cadastro. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8803-2028.

VenDe-se ou troca-se 
gol ano 1986, motor Ap 1.6, 
verde com pneus novos. 
Aceita moto grande na 
troca do negócio. Interessa-
dos entrar em contato pelos 
telefones: (49) 3364-0163 
ou 9127-7767 com Maicon. 
Bom Jesus do Oeste.

VenDo corsa 2001 1.6 
4 portar com vidros e tra-
vas elétricas, ar quente, 
limpador e desembaçador 
traseiro, faróis de neblina 
com xenon, rodas de liga 
leve, IpVA 2012 pago, car-
ro de procedência tirado 
em concessionária de São 
Miguel do Oeste. Interes-
sados entrar em contato 
pelo fone (49) 3621-0567. 
Valor r$ 15 mil. 
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VenDe-se corsa clas-
sic seDan 2003/2004, 
completo. Valor r$ 
19.500,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256.

VenDe-se clio 03/2004 
1.0. Ar quente e frio, vidro 
e trava elétrica, alarme, 
desembaçador traseiro, 
som, película, entre outros 
opcionais. documentação 
2012 quitada. Manutenção 
em dia. perfeito estado 
de conservação interno e 
externo. Volto diferença 
na troca por 4 portas com 
porta-malas maior. r$ 16 
mil. Tratar (49) 3621-4688 ou  
9918 1790 c/ fábio.

VenDe-se gol - cinza 93 
em ótimo estado de con-
servação. Valor r$ 8.5 mil. 
contato pelos telefones 
(49) 9158-3020 ou (49) 
8846-7788 com neusa.

VenDe-se Punto - 1.4 
ano 2010, ar condicionado, 
direção hidráulica, vidros, 
travas, alarme. Único dono 
e baixa km. Telefones para 
contato (49) 9115-1690 ou 
(49) 8876-5687.

VenDe-se PicKuP 
corsa 1.6, ano 2001,com 
ar quente, alarme, travas, 
som, capota maritima, 
pintura metálica, 
em ótimo estado de 
conservação, Valor r$ 15 
mil (49) 9977-1882 Marcio.

VenDe-se gol giV 1.0 
8v 2008, 4 portas, cinza 
Vulcano, r$ 17.500,00 
contato: (49) 9185-6473.

VenDo renault 
megane Sedan 
dynamique hi-flex 
1.6 16V 2010/2011, cor 
preto, 37.000 Km, único 
dono, completíssimo. 
Informações: fernando.  
Telefone: (49) 99982734 
nandoferpa20@gmail .
com. Valor: r$ 42 mil.

VenDe-se gol cl ano 
90 por um gol bolinha ano 
95 a 98. Interessados ligar 
para (49) 8412-1392. 

VenDo fiat uno mile, 
vermelho, ano 1993. Valor 
r$6.500,00, troco por moto. 
fone (49) 8815-8817.

VenDo gol branco 
ano 1989, bom estado de 
conservação. Valor rS 
6mil aceito moto na troca. 
Telefone para contato: (49) 
9129-8585 ou 9114-5184.

VenDe-se gol 1.0 ger-
ação iV 4 portas preto, 
ano 2008 com alarme, trava 
elétrica, vidro, limpador e 
desembaçador. r$ 22mil. 
contato: (49) 9108-0284

VenDo corsa seDan 1.6 
prata, ano 2003, valor r$18 
mil. estudo troca. fone (49) 
8815-8817.

VenDe-se uno 1.0 fire 
flex, duas portas, 2006, 
branco. Valor r$ 14.500,00. 
Interessados tratar com nico 
através fone (49) 8830-9342.

VenDe-se saVeiro 
1.6/fleX, 2005, branca, 
em ótimo estado de 
conservação. Trava e 
vidros elétricos. Valor r$ 
21.500,00. Interessados 
tratar com nico através 
fone (49) 8830-9342.

VenDe-se saVeiro 1.6 
2000, gIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/Sc.

VenDe-se gm Prisma 
1.1, ano 2009, vermelho, 
completo, com rodas es-
portivas, quatro pneus 
novos, esterpe ainda não 
rodou, valor a negociar. 
Super econômico. Interes-
sados ligar para (49) 9922-
7176 ou 8813-0673.

VenDe-se fiesta 2006 
prata, 4 portas, direção 
hidráulica, travas, alarme, 
som interno, rodas esportivas 
diamantadas 14. Ótimo 
estado de conservação. 
Interessados ligar: (49) 9108-
4867 ou 8849-3790.

VenDe-se gol gts 
1989 em bom  estado de 
conservação na cor branca. 
Apenas r$ 4.500,00 à vista. 
contato: (49) 9129-8585, 
rua São José, 532, bairro 
união em Maravilha ou 
andre82wolff@hotmail.com

VenDe-se um golf 1.6, 
ano 97, preto, completo.
Telefone: (49) 8832-2543.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VenDe-se fiat uno 
mille,vermelho, ano 1993. 
Valor r$6.500,00 ou troco 
por moto. fone: (49) 9916-
4355.

VenDo gol power 1.6, 
2003, quatro portas. Valor 
a combinar. Interessados 
entrar em contato pelo tel. 
(49) 9940-4655.

VenDe-se fiat fiorino 
furgão ano 96 branca em 
bom estado, documentos 
2012 pago. Tratar pelo 
telefone (49) 3622-1814.

VenDe-se gol gts 
branco 1989 em bom 
estado de conservação, 
licenciamento 2012 
pago, trava e vidro 
elétricos,   roda esportiva. 
Valor r$4.500,00 à vista. 
Telefone para contato (49) 
9129-8585.

VenDe-se fiesta 1.0 
1998. r$ 2 mil abaixo da 
tabela fIpe. contato:  (49) 
9991-3136 ou (49) 3664-
2004.

VEÍCULOS 
2.2 - MOTOS

VenDe-se moto 
agrale cagiva 500cc ano 
2002 r$ 12.700,00 conta-
to: (49) 9108-0284.

VenDe-se biZ + 125, in-
jeção eletrônica, ano 2010, 
pouquíssimo uso, apenas 
4.885 km. Sem nenhum 
risco. Moto praticamente 
zerada. Valor: r$6.500,00. 
contato: (49) 8806-9803 
ou (49) 8417-2042.

VenDo Drag star 650, 
08/08, com apenas 9.500 
km. Todas as revisões na 
autorizada, manual e chave 
reserva. equipada com 
Sissy bar, bagageiro e banco 
sela. Valor: r$ 21.500,00. 
não aceito troca. contato: 
franco (49) 9924-3040.

VenDe-se honDa 150 
Ks 2005. 15.000 km em 
ótimo estado sem riscos, 
2 pneus novos. garantia 
de motor e documentos 
em dia. Valor: r$ 4.500,00 
contato: (49) 8806-9803 
ou (49) 8417-2042.

VenDe-se honDa biZ 
es, ano 2008, com partida 
elétrica, cor prata, único 
dono. Valor r$4,5 mil.  
contato: (49) 8815-8817.

VenDe-se moto rD 135, 
pronta para trilha. r$ 600,00. 
conato: (49) 8832-8835.

VenDe-se cg sPort 
150, moto em ótimo esta-
do pneus novos. contato: 
(49) 8832-8835.

VenDe-se moto honda 
cg 125 Titan eS, Ano 
2003/2003 em ótimo 
estado de conservação 
com partida elétrica e freio 
a disco. Valor: 3.500,00. 
Interessados entrar em 
contato através do fone: 
(49) 3627-0410 (horário 
comercial) ou (49) 9112-
7082 (após às 18h).

VenDe-se honDa bis, 
2002, com partida elétrica. 
Valor r$ 2.300,00. Interes-
sados entrar em contato 
pelo telefone: (49) 8825-
3734.

VenDe-se moto cb 400  
ano 1982  relíquia, preta, mo-
tor ok, pneus novos, bateria 
nova, buzina a ar, faroletes, 
relação nova, baú, moto em 
estado de nova, para pes-
soas exigentes. Valor r$ 11 
mil. Tratar pelo telefone (49) 
9971-4769  Bernardo. 

motoriZamos sua 
bicicleta. Motorize sua 
bicicleta e usufrua de um 
excelente meio de loco-
moção. Motores a partir de 
r$ 799,00 montado, tenho 
motor 2t 48cc e 80cc. Tam-
bém temos bicicleta mon-
tada com motor apartir de 
r$1.199,00 com garantia, 
peças de reposição e as-
sitencia técnica. não pre-
cisa cnh. ligue e confira 
(49) 8428-0276 e-mail vol-
mirzaca@hotmail.com.br.

VenDe-se cg 125 fan - 
ano 2007. nova! Valor r$ 
3.600,00. Telefone para 
contato (49) 9940-1256. 

VenDe-se cbX - strada 
200 ano 2000/2001, cor 
preta, 2 pneus novos, 
bateria nova, 40 mil km, 
segundo dono. Telefone 
(49) 8806-2168.

VenDe-se honDa biZ 
100cc com partida, preta, 2° 
dono, ótimo estado,  preço a 
tratar  fone (49) 9967-9078 ou  
(49) 9978-0851.

VenDo moto cg titan 
150es, com partida ano 
2005, Valor r$3.950,00.
Interessados tratar com 
eduardo pelo fone: 9979-
4418 ou 8816-9320.

VenDe-se faZer 2007 
vermelha, ótimo estado. 
Valor r$6.500,00 a baixo 
da fipe. contato: (49) 9918-
7769.

VEÍCULOS 
2.3 - VEÍCULOS 

PESADOS

VenDe-se caminhão 
caçamba - e 97/ 260. Tru-
cado, ano 98. Telefones: 
(49) 9134-6012 ou (49) 
9125-8814.

VenDe-se 608D ano 
1976, freio a ar, pneu e 
carroceria seminovos. 
valor a negociar. fone: 
(49) 9132-2827.

VenDe-se barco de 
alumínio 6 metros e mo-
tor Yamaha15hp ano 
2005. Valor r$ 4 mil. fone: 
(49) 9922-4202 tratar com 
Miguel.

VenDe-se XtZ yamaha 
125, ano 2003, completa, 
freio a disco, com partida, 
cor preta, valor a combinar. 
Tratar com rafael (49) 8834-
1164 ou (49) 3622-3941.

VenDe-se um barco 
Karib 500 com motor 
yamaha 40hp, partida elé-
trica, sonar, power trim, 
bomba porão, carreta ro-
doviária, conjunto ano 
2007 com pouco uso. r$: 
22 mil. contato: (49) 9108-
0284.

VEÍCULOS 
2.4 - NÁUTICO

VenDe-se celta life 
2010 4 portas, IpVA 2012 
pago. preço abaixo de tab-
ela. r$ 21.200,00 Aceito 
moto no negócio. fone: 
(49) 9154-4864.
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VenDe-se aParelho 
Para abDominal AB 
STreTch, acompanha 
pedais de bicicleta para 
adaptar na cadeira. Valor 
a combinar. contato com 
Alice gasperin (49) 8814-
3358.

DIVERSOS
3.7 - ANIMAIS

VenDe-se Vaca e novilha  
Jersey, ambas cobertas 
de 06 meses. Tratar com 
cleomar (49) 8403-3027.

VenDe-se filhotes 
De rottWeiler 
Puros. pais 
no local. Serão 
entregues vacinados 
(vacina importada), 
vermifugudos e com 
carteira de saúde. 
ninhada nasceu dia 
15 de Junho. entrega a 
partir  de agosto. Temos 
fêmeas e machos. envio 
fotos e vídeos por e-mail. 
contato: (49) 8857-
2501, (49) 8401-6953 ou 
mauriciopauli@gmail.
com.

VenDe-se filhotes de 
lhasa Apso, três fêmeas e 
um macho. Telefone para 
contato no (49) 8829-2854 
falar com letícia. 

DIVERSOS
3.9 - INSTR. MUSICAIS

DIVERSOS
3.10 - GERAL 

VenDe-se Violão 
giannini eletro Acústico 
com case. excelente para 
iniciantes. r$ 350,00. 
Telefone 49 9994-0310. 

VenDe-se guitarra 
Palmer les Paul e 
amplificador Marshal 
Mg-15, praticamente sem 
uso. Interessados tratar 
pelos telefones:  (49) 3621-
3063 ou 8814-0828.

VenDe-se gelaDeira 
para caminhão Maxiclima, 
70 litros, seminova com 
apenas 2 meses de uso, 
último lançamento 
cód.89398. contato:(49) 
8824-9606 ou (49)9902-
1975.

VenDe-se berço 
com cômoda anexada e 
colchão seminovos por r$ 
160,00. contato: (4) 9998-
5336, 9921-1101 ou 3664-
3698 falar com Tânia ou 
Mauro.

VenDe-se um Jogo De 
sofá (tecido) seminovo 
por 400 reais. contato: 
(49) 9940-1095.

VenDe-se 200 pedras de 
obra e 94 meio fio de oito 
por um metro. Tratar com 
Angelo pelo telefone (49) 
9922-9488.

Precisa-se De 
mÓVeis como pia e 
mesa. doações ligar para 
49 8852-0736 / 8827-2964 
tratar com Marley.

VenDe-se uma máquina de 
lavar roupas e centrífuga da 
marca Müeller, seminovas. 
preço a combinar. contato 
(49) 9158-3020 ou (49) 8846-
7788 com neusa.

VenDe-se máquina de 
assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados 
tratar com rosemir pelo 
telefone (49) 8839-9374.

VenDe-se máquina 
reta siruba seminova 
em ótimo estado de 
conservação. Valor 
r$850,00. (49) 9158-
3020 ou (49) 8846-7788 
com neusa.

VenDe-se máquinas 
usadas para marcenaria. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone 
(49) 3365-3172 ou 8820-
2889.

VenDe-se caiXa De 
som completa com 
dois auto falantes de 12 
polegadas, uma corneta, 
um twitter e um módulo 
acoplado. A caixa é 
revestida em carpete 
alumínio. Valor à vista r$ 
350,00. Interessados ligar 
para (49) 9155-1308 ou 
9192-1459.

comPra-se esteira 
elétrica. Interessados entrar 
em contato pelo telefone 
(49) 9929-5715.

VenDe-se enciclopédia 
barsa 2004, 22 volumes 
acompanhado de 4 
cds e 6 dVds com 
conteúdo preparatório 
para vestibular. preço e 
forma de pagamento a 
combinar. falar com José 
carlos pelo telefone: (49) 
8869-9284.  

VenDe-se torno 
narDini  Mascote 205, Ano 
2006 em ótimo estado de 
conservação e sem folga no 
embarramento.Interessados 
entrar em contato através do 
fone: (49) 8421 - 9904.

VenDe-se um kit com 
três máquinas de costura, 
com linhas, uma mesa de 
madeira, tesoura elétrica, 
único dono. entregam as 
máquinas revisadas. Valor 
r$ 1.800,00. Tratar com 
Amilton (49) 8832-2546.

VenDe-se cama com ca-
beceira em marfin. cen-
trífuga Müller em ótimo 
estado. geladeira eletrolux 
branca c/ degelo. contato 
pelo telefone (49) 9902-
0213 falar com Mara.

VenDe-se máquina 
de sorvete expresso 
italianinha. (49) 9979-
4214 ou (49) 3664-1358. 
Tratar com Vilmar. 

VenDe-se muDança 
completa. Valor a combi-
nar. Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
9940-4655.

VenDe-se máquina De 
laVar rouPa electrolux, 
6kg, cerca de um ano e meio 
de uso e em bom estado 
de conservação. r$350,00. 
fone (49) 8809-1669.

VenDe-se aParelhos 
De ginástica. Maiores 
informações (49) 3622-1934.

VenDe-se máquina de 
costura industrial reta. In-
teressados ligar para (49) 
8846-8420 falar com ge-
niane.

VenDe-se máquina de 
fazer fraldas motorizada, 
seminova. com seladora, 
corta e sela embalagens 
de todos os tamanhos. In-
teressados entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

VenDe-se máquina De 
costura reta e uma over-
loque 4 fios. Seminovas, óti-
mo estado. fone (49) 8837-
5791 ou (49) 8831-0647.

VenDe-se estante 
nova, da cor preta e tabaco. 
preço r$ 150,00. Interessa-
dos entrar em contato pelo 
telefone (49) 8885-9232.

VenDe-se notebooK 
Accer 2.2 dual core,  4gb, 
500g hd, dVdrW, Web 
cam, 14'', r$1.200,00. 
Tratar com ricardo pelo 
fone (49) 9977-7973.

VenDe-se Impressora 
marca epson Multifun-
cional (seminova). Valor 
r$ 120,00. Telefone para 
contato (49) 8845-9026.

DIVERSOS
3.5 - INFORMÁTICA

VenDe-se cama de mas-
sagem, cadeira e escada. 
Itens seminovos. fone: 
(49) 9113-7755.

VenDe-se máquina 
de costura industrial da 
marca Juki. contato: (49) 
9106-9682.

sine
são miguel Do oeste/sc 

masculino: serviços gerais | soldador | servente 
de obras | estofador com experiência | estofador | 
consertador de pneus | auxiliar de produção | casei-
ro | atendente de balcão | torneiro mecânico com 
experiência | office boy | vendedor externo

feminino: doméstica meio período | doméstica 
dia todo | costureira com experiência | costureira 
com experiência | acompanhente de idoso | piz-
zaiola com experiência | esteticista | copeira de ho-
tel com experiência | manicure | babá | cozinheira 
com experiência | auxiliar de contabilidade | ser-

vente de obras
interessados em preencher as vagas, passar no 
sine com seus documentos pessoais (carteira 

de trabalho, identidade e cPf), das 13h às 19h 
horas. endereço: rua sete de setembro, 2020 

- centro - são miguel do oeste/sc. telefone p/ 
contato: (49) 3622-0672 ou (49) 3622-1503.

associação emPresarial
cDl maraVilha/sc

auXiliar De ProDução: homem com mais de 25 
anos para trabalhar em fábrica de móveis.
auXiliar De ProDução: homem para trabalhar 
como auxiliar de fábrica. com urgência. 
confeiteiras: Mulheres com experiência e mais 
de 25 anos. com urgência.
eletricista inDustrial: homem com mais de 
18 anos, conhecimentos na área elétrica, em quadros 
de comando, automação e predial. com urgência.
faXineira: Mulher com experiência para trabalhar 
quatro tardes por semana. A empresa oferece carteira 
assinada e meio salário.
gerente: homem com experiência na área. com 
urgência.
instalaDor De antenas: homem com conheci-
mentos avançados em informática e experiência na 
instalação de antenas.
mecÂnico: homem com experiência para trabal-
har como mecânico de automóveis em auto center. 
com urgência.
mecÂnico De refrigeração: homem com ex-
periência e disponibilidade para viajar.
mecÂnico inDustrial: homem com curso e 
conhecimentos na área.
montaDor: homem com mais de 18 anos, com 
urgência.
serViços gerais: homem, com mais de 18 anos e 
experiência, para trabalhar com jato de granalha.
solDaDor: homem com mais de 18 anos e ex-
periência.
tÉcnico De enfermagem: profissional formado, 
com experiência e carteira do coren atualizada. com 
urgência.
telefonista: Mulher com mais de 18 anos, ex-
periência e boa dicção.
torneiro mecÂnico: homem com experiência. 
com urgência.
VenDeDor De materiais De construção: 
homem com mais de 18 anos, experiência, noções de 
informática e em venda de tintas.
VenDeDor eXterno: profissional com mais de 22 
anos e experiência na área.

mais informações na 
associação empresarial de maravilha
av. araucária, 399, 3º andar | centro 

(49) 3664-0414  - www.aemaravilha.com.br

EMPREGO
4.1 - OFERTA

VenDe-se notebooK 
lg a530 core I7, 6gb 
ddr3, 750gb,   nvidia 
gT555M 2gb dedicado, 
uSB 3.0, cinema 3d, 
dVdrW, blu-ray, leitor 
digital, 2 web cam 3d, 
monitor led ''15,6'' full 
hd, nota fiscal, garantia. 
excelente para designer, 
estúdio de filmagem, fo-
tografia, jogos. Aceito 
proposta para troca por 
moto. Interessados ligar 
(49) 8860-9237.

Precisa-se De Diarista 
para meio período (manhã) 
que cozinhe, salário a 
combinar. contato: (49) 
9998-5336, 9921-1101 ou 
3664-3698 falar com Tânia 
ou Mauro.
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EMPREGO
4.2 - PROCURA

EMPREGO
4.3 -PRESTAÇÃO DE 

SERVIÇO

Procura-se emprego 
para serviços gerais, so-
mente no turno vesper-
tido. Tem carro e moto. 
Telefone para contato (49) 
8836-1897.

cleiton procura trabalho 
como motorista. Tem 
carteira categoria Ac. ligar 
(49) 8843-6405.

faço montagem de móveis 
e pequenas reformas. In-
teressados ligar para (49) 
8806-1310 com cleto feyh.

camila procura trabalho 
como babá. contato (49) 
8858-4317.

Personal trainer 
– Atividade física no 
conforto de sua casa. 
caminhadas e corridas 
orientadas, ciclismo 
outdoor, natação para 
crianças, avaliação física, 
ginástica localizada, 
alongamento. Agende 
sua aula experimental: 
(49) 99729771 ou e-mail 
flavia_stc@hotmail.com 
com flavia. 

Procura-se emprego na 
área de segurança ou como 
motorista. possui carteira 
c e curso do MOOp. Tratar 
com cacildo pelo telefone 
(47) 9956-5152. 

motorista - rapaz tem 
carteira categoria Ac e 
referência. Interessados 
entra em contato pelo 
fone (49) 8843-7539.

motorista - com cnh 
categoria d, procura 
emprego para dirigir 
caminhão na região de 
Maravilha. contato pelo 
telefone (49) 9922-9488 
com Angelo.

serViços De Pintura, 
massa corrida, textura e 
envernizamento. contato: 
(49) 9154-9526 com 
evandro. 

rafael procura trabalho 
como vendedor externo. 
Tem experiência e 
conhece toda região 
Oeste. Interessados ligar 
nos telefones (49) 8422-
4745 ou (49) 8837-4731.

cintia secon procura 
emprego de operadora de 
caixa, auxiliar de escritório 
ou telefonista. Tem 
experiência. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8891-3707.

Vera procura trabalho 
como diarista para meio 
período. (49) 9934-1373.

caiXa - rapaz procura tra-
balho como caixa ou frentis-
ta (c/experiência), em super-
mercado, como vendedor, 
estoquista ou auxiliar de 
produção e serviços gerais. 
contatos pelo telefone (49) 
8822-4025 falar com fabio.

motorista - possui 
carteira c e experiência. 
Interessados ligar para 
(49) 8821-6461.

Ana paula procura trabalho 
como babá, vendedora 
ou empacotadeira. possui 
curso de informática. 
Interessados ligar no (49) 
3664-1673.

centro estético renova 
contrata: esteticista, ca-
beleireira e manicure com 
experiência. Interessadas 
entrar em contato pelos 
telefones (49) 8852-5654 ou 
(49) 9918-6661 com eliane. 

laVa-se todos os tipos 
de roupas, cobertores e 
edredon. Interessados en-
trar em contato pelo fone 
49 8808-3346.

serViços De Pintura, 
massa corrida, textura e 
envernizamento. Interes-
sados ligar para (49) 9154 
9526.

aluga-se cama elás-
tica, interessados entrar 
em contato pelo fone (49) 
3664-3498 / (49) 8403-5012 
ou (49) 9146-6577 tratar 
com evandro ou Marclizete.

moça Procura em-
Prego como babá. 
possui 3 anos de experiên-
cia como auxiliar de 
classe. períodos manhã, 
tarde ou integral. conato: 
(49) 8882-7424.

tÉcnica em 
geriatria (cuidadora 
de idosos) oferece o seu 
trabalho. Interessados 
entrar em contato pelo 
telefone (49) 8820-2545 
ou (49) 9998-7958.

DomÉstica, babá, ven-
das, garçonete ou bal-
conista. cnh AB. con-
tato: (49) 8890-8895.

Precisa-se De ser-
ralheiro para tra-
balhar em florianópolis 
salário fixo com carteira 
assinada vale alimen-
tação e vale Transporte

laticÍnios bela Vista 
empresa com mais de 55 
anos no mercado, anuncia 
vagas para auxiliar de 
fábrica, operador de 
empilhadeira e auxiliar 
de laboratório. empresa 
com vários benefícios. 
Interessados preencher 
currículo na portaria da 
empresa ou através do site: 
www.piracanjuba.com.br

faXineira - Janete procura 
trabalho pela parte da 
manhã. contato pelo fone 
(49) 8800-3447.

homem procura 
emprego em São Miguel 
do Oeste. possui curso de 
operador de empilhadeira. 
Interessados ligar 9978 
9622.

moça Procura 
emPrego tem facilidade 
para trabalhar com equipe 
possui experiência em 
informática, crediário e 
atendimento ao cliente. 
contato: (49) 8405-6905 
ou danielli1994@hotmail.
com.

Procura-se trabalho 
como caixa ou frentista 
(c/experiência), em 
supermercado, como 
vendedor, estoquista ou 
auxiliar de produção e 
serviços gerais. contato: 
(49) 8822-4025 falar com 
fabio.

Procura-se para 
admissão imediata: 
Soldador de solda Tig; 
serralheiro e ajudante de 
serralheiro e funeleiro e 
ajudante de funeleiro. Salário 
a combinar. Interessados 
entrar em contato pelos 
telefones 3664-3755 e 
88194779 e falar com enio. 

DomÉstica Salete ferraz 
procura trabalho como do-
méstica ou faxineira. conta-
to pelos fones (49) 9960.6062 
ou (49) 8458.4032.

moça Procura 
emPrego para trabalhar 
dia inteiro. É cuidadora 
de crianças e de idosos. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8438-8733.

O centro de educação 
universo do Saber (ceuS) 
procura professor(a) de in-
glês com a máxima urgência. 
contato pelo telefone (49) 
3664-4454.

A empresa cpM procura 
chapeador com experiên-
cia. Interessados ligar no 
telefone (49) 3664-4173 
tratar com cleber/Mateus.

EMPREGO
4.1 - OFERTA

Procura-se cos-
tureira com experiên-
cia para trabalhar com 
máquina reta. Tratar pelo 
telefone 3664-4675.

mulher Procura 
emPrego de faxineira 
pelo período matutino, 
ou três vezes por semana. 
Interessados entrar em 
contato pelo telefone (49) 
8814-8096.

Precisa-se de vendedor 
externo, com carro 
próprio. Interessados ligar 
(49) 8408-7928.

ZelaDora - faxineira ou 
serviços gerais em Mara-
vilha possui experiência 
e referências. ligar para 
(49) 8824-8160.

secretária - Mariana 
procura emprego como 
secretária, vendedora, 
auxiliar de escritório. fone 
para contato 49 8837-7124.

DomÉstica ou Dia-
rista. Interessados en-
trar em contato pelo tel-
efone (49) 8814-8096.

DomÉstica - Andrieli 
procura trabalho ou babá. 
Interessados ligar no (49) 
8804-6858. 

Presta-se serviços 
especializados em 
escapamento, com preço de 
fábrica. Interessados tratar 
pelo telefone (49) 8812-6800 
ou na Avenida 7 de Setembro, 
983 em Maravilha/Sc. 

comPro milhas. com-
pramos as milhas do seu 
cartão de crédito, Smilles 
gOl, fidelidade TAM e 
Amigo Avianca. Solicite 
orçamento: agenciadevia-
gens@scnet.com.br - pa-
gamos a vista!

comPra-se cabelos 
longos, sem química, 
preferência por cabelos 
loiros. Telefone (49) 3664-
3011.

Procura-se rapaz para 
trabalhar em lavagem 
de carro. necessário ex-
periência. Interessados 
ligar 9134-2710 ou 8848-
1874.

Precisa-se de vende-
doras externas para 
vender bijuterias no Sis-
tema porta a porta, em 
toda a região. Tratar com 
gilmar pelo telefone (49) 
9126-2378. 
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KELI FERNANDES

Nas propriedades fa-
miliares no interior 
de São Miguel do 
Oeste o que se vê são 

DE PAIS PARA FILHOS

Família Santin reside na Linha Jacutinga, interior de São Miguel do Oeste, e com apoio dos filhos se especializaram na fruticultura

Jovens modernizam propriedade e não 
pensam em deixar a vida no campo

Mauro e os pais Lurdes e Guilherme trabalham com a fruticultura

casais idosos que já não dependem 
mais da terra para viver. a maioria 
são aposentados e que mantém al-
guma pequena atividade para in-
crementar o orçamento. Porém, na 
propriedade da família Santin, na 

Linha Jacutinga, 
a vida segue no 
caminho inver-
so. Os pais Gui-
lherme e Lurdes 
Santin já apro-
veitam os bene-
fícios da apo-
sentadoria, mas 
não sozinhos. 
Os dois filhos do 
casal não pen-
sam em deixar 
de lado a vida no 
campo e fizeram 
da propriedade 
referência no 
ramo da fruticul-
tura do municí-
pio.

Um dos fi-
lhos, Márcio 
Santin, de 34 
anos, já casou, 
mas mesmo com 
a esposa residin-
do na cidade, 
não pensa em 
deixar o trabalho 

com a família no interior. Segundo 
ele, o casal tenta conciliar o trabalho 
dos dois para manter a atividade na 
agricultura. “eu cheguei a viver um 
ano na cidade para estudar e traba-
lhar, mas vi que não era tudo aquilo 
que o povo fala. Quando eu voltei 
para o interior resolvemos adaptar 
a propriedade para uma nova rea-
lidade e investimos na fruticultura. 
Cheguei a trabalhar em Caxias do 
Sul na safra da uva. Foi uma forma 
de me especializar e aplicar o co-
nhecimento aqui, que tem prati-
camente o mesmo clima de lá para 
esse tipo de cultivo. Porém, o come-
ço foi difícil, tínhamos que comprar 
tudo fora”, destaca.

O irmão, Mauro Santin, de 29 
anos, conta que a fruticultura surgiu 
como forma de agregar renda em 
uma pequena propriedade rural, 
já que a intenção nunca foi deixar 
o campo. “O que uma pessoa pode 
ganhar trabalhando na cidade, a 
gente também pode tirar 
aqui. É questão de se orga-
nizar e se especializar. eu 
não me acostumaria a viver 
na cidade, eu nasci aqui, vivi 
sempre aqui. além de tudo 
aqui eu faço o meu horário, é 
perto da cidade. Mas depen-
demos muito da natureza, 
muitas vezes falta chuva e a 

produção não é tão boa. Quando a 
produção é boa, tem muito produto 
e o preço já não tão bom, mas isso é 
em todos os ramos e tudo sempre se 
ajeita”, enfatiza.

Mauro afirma que hoje não seria 
possível viver trabalhando da mes-
ma forma que seus pais trabalha-
vam há alguns anos. “Nós encontra-
mos uma alternativa para produzir 
o que necessita de uma área de terra 
menor e assim utilizar só as melho-
res terras. Produção de grão, é pra 
grande propriedade, não é viável 
para propriedades como a nossa. a 
produção de suínos também só ge-
rou prejuízos. Já a produção de lei-
te gera um bom lucro, mas você se 
torna escravo do seu trabalho, não 
tem final de semana, feriado, nada”, 
afirma o agricultor. 

Hoje, em 27 hectares a família 
cultiva frutas como uva, figo, pês-
sego, laranja, caqui, entre outros, 
além de uma diversa linha de hor-

taliças e o envaze e industrialização 
de produtos como amendoim, fei-
jão, geleias, compotas e conservas. 
Outro diferencial e que agrega va-
lor ao produto, segundo Mauro, é a 
entrega direta ao consumidor, sem 
intermediários. Conforme ele, o 
principal mercado está na Feira Li-
vre Municipal, além da entrega em 
casas e da procura da população na 
própria propriedade. “isso nos per-
mite ter renda o ano todo e não só 
no período da safra como em outras 
culturas”, enfatiza o produtor.

eu cheguei a viver 
um ano na cidade para 
estudar e trabalhar, mas 
vi que não era tudo aqui-
lo que o povo fala."

Márcio Santin
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Luciane deixou a vida na estrada após o nascimento do filho 
Lucas. O marido Elisandro também adaptou o trabalho e 
hoje consegue ficar mais tempo em casa com a família

KELI FERNANDES

Fato incomum, porém não raro. Cada 
dia mais mulheres assumem a boleia de 
um caminhão e desafiam as estradas do 
Brasil. O espaço até então dominado por 
homens já dá lugar a maquiagem, unhas 
bem feitas e indiscutível dedicação femi-
nina.

exemplo disso é Luciane wolfart Both, 
de 30 anos, conhecida na estrada como 
Kuca, mas que deixou de lado a paixão 
pelos caminhões em prol da família. Hoje 
residente em tunápolis e atuando como 
auxiliar de escritório, Luciane conta que 
sente falta das emoções da vida de ca-
minhoneira, mas que hoje vive uma vida 
muito diferente, principalmente com o 
nascimento do filho Lucas. “dirigir é algo 
que vicia, sinto falta daquela adrenali-
na. Mesmo com todas as dificuldades era 
muito bom, nunca havia uma rotina certa, 
todo dia era diferente. Hoje trabalho em 
um escritório, algo totalmente diferente 
da vida de antes, fora que temos o Lucas e 
uma criança muda tudo sempre.

Voltar a trabalhar na estrada eu não 
penso, só nas férias mesmo, mas se for ne-
cessário quem sabe, o futuro a deus per-
tence”, enfatiza. 

Luciane conta que começou na profis-
são viajando com o marido, elisandro Both, 
de 31 anos. Porém, em muitas empresas 
as esposas não podiam entrar, mas como 
motorista era liberado. depois, o trabalho 

em conjunto do casal foi sendo ainda mais 
necessário, devido ao horário de entrega 
das cargas cada vez mais reduzido. “Via-
jei com meu marido durante oito anos e 
só parei porque nasceu o Lucas. Com uma 
criança já não era mais tão fácil e, com o 
medo de acidentes e assaltos, optamos por 
eu ficar em casa e o elisandro arrumar um 
emprego em que estivesse mais vezes em 
casa durante o mês. No começo era meio 
estranho porque os homens achavam que 
uma mulher dirigir caminhão não era 
possível, que eu não saberia encostar um 
caminhão em tal lugar que teria que es-
perar meu marido voltar para que ele o 
fizesse. eu ria muito de tudo isso. depois, 
com o tempo, foram se acostumando em 

me ver fazer tudo 
da mesma forma 
que ele e acho 
que perceberam 
que nós mulhe-
res podemos fa-
zer tudo que eles 
fazem e às vezes 
até melhor, com 
mais cuidado e 
atenção”, lembra 
Luciane.

Viver na es-
trada apresenta 
diversos desafios, 
seja para homens 
ou para mulheres. 
Para Luciane, o 
mais difícil era fi-
car longe de casa, 
além de nunca 
saber qual seria o 
destino do dia se-
guinte. “existe o medo de assaltos, aciden-
tes, além de não saber se teríamos frete no 
dia seguinte. É uma profissão muito soli-
tária, apesar de sempre estar entre muitas 
pessoas, se está longe da família”, conta.

No contra ponto, segundo ela, está à 
parte gratificante, de conhecer lugares 
diferentes, pessoas com costumes, pensa-
mentos e culturas diferentes das nossas. 
“estar todo dia em uma cidade diferente, 
ver outras realidades que muitas vezes 
nem imaginamos que possam existir. Sinto 

falta sim”, enaltece.
atualmente Luciane reside em tuná-

polis e o marido viaja apenas até Porto 
alegre/RS e volta, saindo de viagem na se-
gunda e volta na quinta. “Nesse tempo fico 
em casa cuidando de nosso filho e traba-
lhando a espera de que volte sempre sem 
se envolver em nenhum acidente ou assal-
to. Viajo apenas nas férias, pois hoje tenho 
meu emprego e com criança é um pouco 
mais complicado, já que eles não gostam 
muito de ficar presos em uma cabine, gos-
tam de estar soltos".

PELAS ESTRADAS DO BRASIL

Motorista conta às aventuras de oito anos como caminhoneira, vida 
esta deixada de lado em nome da família

“No começo era meio estranho 
porque os homens achavam que 
uma mulher dirigir caminhão não 
era possível, que eu não saberia 

encostar um caminhão em tal lugar 
que teria que esperar meu marido 

voltar para que ele o fizesse. Eu ria 
muito de tudo isso. Depois, com o 
tempo, foram se acostumando em 
me ver fazer tudo da mesma forma 
que ele e acho que perceberam que 
nós mulheres podemos fazer tudo 
que eles fazem e às vezes até me-
lhor com mais cuidado e atenção”.

Marcos Santos
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atençÃo BaLadeiroS 
de PLantÃo... 
* Não fique de fora, é hoje: Festival 

Sertanejo no Hangra Bowing Bar, com 
início às 23h. a noite promete muitas 
atrações imperdíveis! 

* e a todos que curtem um bailão, 
fique ligado: no próximo sábado (28) 
participe do entrevero de Bandas da Vila 
Sapo. a festa será realizada no popular 
“tomatão”. ingressos antecipados com os 
integrantes do grupo no valor de R$ 5,00 
(fem) R$ 10,00 (mas) ou então R$ 15,00 
na hora. Não perca esta grande festança! 

“ninguém ama outra pessoa pelas qualidades que ela tem, caso contrário os honestos, 
simpáticos e não fumantes teriam uma fila de pretendentes batendo a porta”.

(Arnaldo Jabor)

aos nossos leitores um excelente final de semana e até a próxima edição! 

Fotos: Daniel Sonda

no último final de semana as in-
vernadas do centro de tradições 
Gaúchas (ctG) Juca ruivo par-

ticiparam do fecart 2012 no municí-
pio de concórdia/Sc. como de costu-
me, o grupo trouxe muitas premiações 
de diversas modalidades. Muito suces-
so a todos os integrantes e que venham 
muitos e muitos títulos ainda pela fren-
te, sempre levando o nome do nosso mu-
nicípio. abraços e parabéns a todos! 

Fabi... Parabéns pela formatura em Enge-
nharia de Alimentos no último sábado (14). 

Acompanhamos o seu esforço e fomos 
testemunhas de toda sua dedicação. Você 
mesmo sabe que o sucesso é daqueles que 
batalham. E com certeza, você é merecedora 
de todo sucesso. O seu talento e sua força de 
vontade com muita persistência, foi o que lhe 
trouxe a alegria e a comemoração da sua for-
matura. Nós nos orgulhamos muito de você, 
desejamos muita prosperidade e felicidade 
em seu caminho.

São os votos dos seus pais, avó, do seu 
marido e filho e de todos os seus amigos.

Fotos: Arquivo pessoal

Na quinta-feira (19) foi a vez de Cléri Finardi 
Scarioto comemorar o seu aniversário ao lado dos 
familiares e especialmente do filhão arthur. Mui-
tas felicidades e sucesso a você, que a alegria vivida 
neste dia permaneça no seu coração e que conta-
gie a todos que estão ao seu lado! abraços... 

Na última quarta-feira 
(18) o arquiteto Rafael 
Baratto comemorou 
mais um ano de vida. 
Felicidades a você! 

Na quinta-feira (12) quem completou o seu pri-
meiro aninho de vida foi o garotão Kauan B. Kunzler. 
Neste um ano muitas foram as alegrias vividas pela fa-
mília, e que este sentimento permaneça para sempre 
junto de vocês! Felicidades ao pequeno aniversariante 
e a todos os familiares. 

Hoje (21) 
quem está 

comemorando o 
seu aniversário 

é Marcelo 
Heinz. Muitas 

felicidades para 
você e que esses 
votos estendam-

se a toda a sua 
família. abraços! 
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Karine Müller
 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Moda & Estilo

Games

CINEMA EM CASA

título: 12 horas 
Gênero: Suspense e drama
duração: 1h34
direção: Heitor dhalia
atores: amanda Seyfried, daniel Sunjata e Jennifer Carpenter
Sinopse: a história gira em torno de Jill (amanda Seyfried), uma jo-
vem que escapou de um serial killer há dois anos e que agora acre-
dita que o mesmo sujeito raptou sua irmã mais nova. ela terá que lu-
tar contra a desconfiança das pessoas que não acreditam que tenha 
sido sequestrada em primeiro lugar.
Onde encontrar: Videomax

título: o caçador  
Gênero: Suspense 
duração: 2h05
direção: Hong-jin Na
atores: Yun-seok Kim, Ha Jung-woo, Jee Young-Min, Yeong-hie Seo, 
Kim Mi-jin, in-gi Jung e Hyo-ju Park
Sinopse: Joong-ho eom (Kim Yun-seok) é um detetive que se tornou 
cafetão por problemas financeiros, mas está de volta a ação, quan-
do percebe que suas meninas desaparecem uma após a outra. Uma 
pista o faz perceber que todas elas estavam com o mesmo cliente, 
identificado pelos últimos dígitos do celular. então, o ex-detetive 
embarca numa caçada feroz ao homem, convencido de que ele ain-
da possa salvar Kim Mi-jin (Seo Yeong-hie), a última menina desa-
parecida e acabar com este mistério.
Onde encontrar: Lotérica Banca da Sorte 

Henrique Hübner

Saltando pelos arranha-céus de Ma-
nhattan e se arriscando a muitos metros 
de altura, agora o amigão da vizinhança 
vai fazer uma visita ao seu computador. 
Ninguém menos que o espetacular Ho-
mem-aranha!

É o The amazing Spider-Man 3d Scre-
ensaver, um protetor de telas do clássico 
herói recheado de cenas tridimensio-
nais de muita ação. ele começa com o 
Homem-aranha bastante concentrado 
no topo de um prédio, mas não demora 
muito para ele voar por sua jornada, que 
é aleatória a cada execução do protetor. 
Curioso sobre este protetor é que o perso-
nagem é uma adaptação de um Sim (do jogo The Sims). O criador do screensaver fez uma 
skin baseada no jogo. até mesmo a janela de configurações do The amazing Spider-Man 
3d Screensaver é cheia de estilo. ela é aberta automaticamente após a instalação e nela 
você define a resolução do vídeo. 

The amazing Spider-Man 3d Screensaver roda no windows XP, mas precisa de uma 
boa placa de vídeo. O sistema nem sempre tem os drivers mais adequados para certas 
placas 3d. antes de usar este screensaver, certifique-se de que os drivers de sua placa 
estão em dia.

Divulgação
Divulgação

The amazing 
Spider-Man

espero que tenham gostado da dica. até semana que vem... abraços! 

tranSParÊncia!! 
Um dos tecidos mais usados no mundo da moda atualmente é o 

transparente.
Se é tendência ou não, ainda não está confirmado, porém quem 

acompanha o dia a dia das pessoas mais fashions do Brasil já observou 
que ter uma peça de roupa em que a parte de cima seja transparente é 
estar por dentro do que é novo.

 Camisas e outros estilos de blusas estão abusando dos tecidos le-
ves e sensuais, sendo combinadas com bermudinhas de renda, saias 
de paetê, calça jeans ou sociais, ficam bem com uma variedade muito 
grande de estilos, deixando a mostra aquele belo sutiã ou top de renda 
que também é novidade e pode ser combinado com blusas de diferen-
tes modelos.

as saias e vestidos vêm acompanhando a passos lentos esta novi-
dade, composta por saias midi ou bermudinhas midi sendo alonga-
das em vários comprimentos e formatos com tecidos transparentes ou 
rendados no estilo mullet ou longo.

Vários modelos foram vistos por toda parte nos corredores da Bie-
nal durante o SPFw, evento de moda que revela estilos diferentes e 
ousados, sais longas transparentes foram vistas em grande quantida-
de, e as fashionistas mais ousadas apostaram até mesmo em calças 
com tecidos transparentes e modelagens irreverentes.

Um beijo e até a próxima!
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Livro: Lago dos sonhos 
autor: Kim edwards  
editora: arqueiro 
Onde encontrar: 
Livraria e papela-
ria Millenium 

Livro: Resposta certa 
autor: david Nicholls
editora: intrínseca 
Onde encontrar: Livra-
ria e Papelaria estrela 

Livro: A branca de 
neve e o caçador 
autor: Lily Blake 
editora: Novo 
conceito 
Onde encon-
trar: Videomax

Livro: O casamento
autor: Nicholas Sparks 
editora: arqueiro 
Onde encontrar: Cia do Cd

ao contrário da 
terra, ela não possui 
uma atmosfera para 
frear ou desintegrar 
os meteoros que se 
dirigem à sua su-
perfície. Resultado: 
esses corpos celestes 
acabam atingindo o 
solo lunar com força 
total, causando bura-
cos que variam con-
forme a dimensão e 
a forma de cada um. 
a maioria das gran-
des crateras da Lua 
foi formada por uma tremenda chuva de meteoros ocorrida há cerca de 
quatro bilhões de anos, que atingiu todo o Sistema Solar. "Foi tamanho o 
fenômeno que deixou as luas de Júpiter e Saturno com os mesmos tipos 
de marcas", diz o astrônomo augusto de Minelli, da USP. a maior parte das 
crateras da Lua fica em sua face oculta, pois a terra atraiu os meteoros que 
iriam atingir a face visível. Nosso planeta também foi golpeado, mas a at-
mosfera brecou ou destruiu por atrito muitos dos fragmentos - daí o nosso 
número reduzido de crateras. Na terra, temos ainda a chuva e o vento para 
jogar terra dentro dos buracos até tapá-los.

Na Lua não há nenhum desses fenômenos e eles permanecem intac-
tos. Por isso, até as micropartículas cósmicas que atingem sua superfície 
acabam formando orifícios com menos de um milímetro de diâmetro, ob-
viamente invisíveis para o olho humano. as rotações da Lua sobre seu pró-
prio eixo e sua translação ao redor da terra têm a mesma duração. O efeito 
dessa sincronia, para um observador terrestre, é como se a Lua estivesse 
parada - por isso, enxergamos sempre a mesma face lunar. 

fonte: Mundo estranho

Por que a Lua tem tantas crateras?

Como o beija-flor fica suspenso no ar?
em primeiro lugar, a agilidade dessa ave é garantida pela veloci-

dade do batimento de suas asas, muito maior que a de outros pássa-
ros - chegando, em alguns casos, ao impressionante número de 80 
batidas por segundo. Mas o verdadeiro segredo é outro. "ao contrário 
das outras aves, o beija-flor não agita as asas para cima e para baixo, 
mas para a frente e para trás, na horizontal", afirma o ornitólogo Luiz 
Francisco Sanfilipeo, do Parque Zoológico de São Paulo. Como a liga-
ção da asa com o corpo não é rígida, ela pode ser revirada como uma 
hélice. assim, de maneira semelhante a um helicóptero, formam-se 
redemoinhos de ar que mantêm o pássaro pairando. esse voo inver-
tido, porém, só é adotado quando o beija-flor quer se alimentar, dis-
pensando-o de pousar junto às flores. Outra coisa: se a força realizada 
com a asa na posição dianteira fosse a mesma da posição traseira, o 
beija-flor não se moveria. Mas o bichinho desloca-se para frente e para 
trás alterando a potência em cada uma das fases da batida. O vaivém 
de poucos centímetros para frente e para trás é necessário para ficar 
em uma posição mais cômoda em relação à flor...

fonte: Mundo estranho

Fotos: Divulgação Vestibular agendado unopar: passo a passo para você realizar sua inscrição

O prazo para você agendar sua prova no Processo Seletivo agendado da Unopar vai até o dia 
12 de agosto. Quer saber os passos para se tornar um vestibulando Unopar? Primeiro, acesse o 
site www.unoparvirtual.com.br. escolha um curso (clique no ícone para selecionar um curso de 
sua escolha); inscreva-se (para saber mais detalhes sobre a inscrição); Processo Seletivo (como 
funciona o processo seletivo Unopar?); Faça a matrícula (informações sobre como fazer a sua 
matrícula).

Conforme informações prestadas pela direção, os candidatos podem escolher um dia e horá-
rio já pré-cadastrados no site da Unopar para fazerem a prova. O tema é escolhido aleatoriamente 
pelo sistema no momento da prova.

a universidade conta com 13 cursos, entre bacharéis, licenciaturas e superiores de tecnologia. 
Os três mais novos cursos “são de Letras (Licenciatura), Superior de tecnologia em Marketing e 
Superior de tecnologia em estética e imagem Pessoal”, ressalta a coordenadora técnico-pedagó-
gica, Cleusamar Preuss.

Para maiores informações, entre em contato com a informar – polo da Unopar de Maravilha, 
anexo ao antigo seminário, pelos fones (49) 3664-0535 ou 8421-2300, ou ainda pelo site www.
unoparvirtual.com.br.

a Unoesc campus de São Miguel do Oeste estará disponibilizando uma palestra com o tema: 
Síndrome da alienação Parental.

Objetivo Geral: 
identificar as questões processuais, perícia psicológica, síndrome da alienação parental.
Capacitar futuros profissionais da área para a compreensão da síndrome da alienação paren-

tal.
Proporcionar e fomentar conhecimentos básicos sobre a síndrome da alienação parental.
Promover conhecimentos básicos sobre as relações familiares.
O valor das inscrições é de R$ 50,00. O número de vagas disponíveis é de 25 participantes, nos 

horários matutino e vespertino, no total de 8h. 
O evento será realizado no auditório da Unoesc campus de SMO/SC. O período de inscrição 

é até o dia 30 de julho. 
Maiores informações entrar em contato com a profª.  Lisandra antunes de Oliveira, pelo tele-

fone (49) 3631-1067 (psicologia.smo@unoesc.edu.br). 
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CiNe PePeRi 
Sombras da noite 
exibição: Sab (21) às 21h30, dom (22) 
às 21h30 e Qui (26) às 21h30. 
elenco: Johnny depp, Michelle 
Pfeiffer e Helena Bonham Carter
direção: tim Burton
Gênero: Comédia e Fantasia 
duração: 1h53
Sinopse: 1752. Joshua (ivan Kaye) e 
Naomi Collins (Susanna Cappellaro) 
deixam a cidade inglesa de Liverpool 
juntamente com o filho, Barnabás, 
rumo aos estados Unidos. a intenção 

deles era escapar de uma terrível maldição que atingiu a 
família. Vinte anos depois, Barnabás (Johnny depp) é um 
playboy inveterado que tem a cidade de Collinsport aos 
seus pés. após seduzir e partir o coração de angelique 
Bouchard (eva Green), sem saber que era uma bruxa, ele é 
transformado em vampiro e preso numa tumba por dois 
séculos. Quando enfim desperta, dois séculos depois, 
encontra sua propriedade em ruínas e os poucos familiares 
ainda vivos escondem segredos uns dos outros. em meio a 
um mundo desconhecido, Barnabás se interessa por Victoria 
winters (Bella Heathcote), a tutora do jovem david (Gulliver 
McGrath). 

O espetacular homem aranha 
exibição: Sab (21) às 19h, dom (22) 
às 19h, Qua (25) às 21h30 e Qui (26) 
às 19h. 
elenco: andrew Garfield, emma 
Stone e Rhys ifans 
direção: Marc webb
Gênero: ação, Fantasia e aventura  
duração: 2h16
Sinopse: Peter Parker (andrew 
Garfield) é um rapaz tímido e 
estudioso, que iniciou há pouco 

tempo um namoro com a bela Gwen Stacy (emma Stone), 
sua colega de colégio. ele vive com os tios, May (Sally Field) e 
Ben (Martin Sheen), desde que foi deixado pelos pais, Richard 
(Campbell Scott) e Mary (embeth davidtz). Certo dia, o jovem 
encontra uma misteriosa maleta que pertenceu a seu pai. O 
artefato faz com que visite o laboratório do dr. Curt Connors 
(Rhys ifans) na Oscorp. Parker está em busca de respostas 
sobre o que aconteceu com os pais, só que acaba entrando em 
rota de colisão com o perigoso alter-ego de Connors, o vilão 
Lagarto. O filme marca a estreia de Marc webb em filmes de alto 
orçamento. O diretor ficou conhecido pela comédia romântica 
independente (500) dias Com ela. denis Leary, irrfan Khan e 
C. Thomas Howell completam o elenco, que conta ainda com 
pequena participação de Stan Lee, criador do Homem-aranha 
nas revistas em quadrinhos.

Madagascar 3 
exibição: Sab (21) às 14h e 16h30, dom 
(22) às 14h e 16h30, Qua (25) às 19h. 
elenco: Ben Stiller, Chris Rock, david 
Schwimmer
direção: eric darnell, tom McGrath e 
Conrad Vernon
Gênero: animação, aventura e Comédia
duração: 90min 
Sinopse: Os amigos alex (Ben Stiller), 
Marty (Chris Rock), Melman (david 
Schwimmer), Gloria (Jada Pinkett 

Smith), rei Julien (Sacha Baron Cohen) e os pinguins deixam o 
continente africano rumo à europa. eles vão parar em Mônaco, 
onde passam a ser perseguidos por uma obcecada agente de 
controle animal (Frances Mcdormand). em plena fuga, o grupo 
encontra abrigo em um circo em crise. Logo eles passam a ajudá-lo, 
iniciando um processo de revitalização que poderá levá-los a uma 
turnê nos estados Unidos e, consequentemente, de volta para casa.

SHOPPiNG PÁtiO CHaPeCÓ 
A era do gelo 4
exibição: todos os dias às 13h30, 14h, 
15h50, 17h40, 19h30 e 21h20.  
elenco: Vozes na versão dublada: Márcio 
Garcia, diogo Vilela, tadeu Mello, 
Vinicius Nascimento. Na versão original 
de: Chris wedge, denis Leary, drea de 
Matteo, John Leguizamo, Queen Latifah, 
Ray Romano, Jennifer Lopez, Jeremy 
Renner, wanda Sykes, drake, Seann 
william Scott
direção: Steve Martino e Mike Thurmeier

Gênero: aventura/animação
duração: 94 min.
Sinopse: em a eRa dO GeLO 4, Scrat desencadeia um evento 
cataclísmico. Sid, Manny e diego são empurrados para alto mar 
e terão de lidar com perigos que jamais puderam imaginar que 
existiam, como um bando de piratas de quinta categoria. Sob muita 
adrenalina, nossos heróis terão de passar por cima deles e achar o 
caminho de volta para casa.

O espetacular homem aranha 
exibição: todos os dias às 16h, 18h40, 
21h20 e 21h30. 
elenco: andrew Garfield, emma Stone e 
Rhys ifans. 
direção: Marc webb
Gênero: ação, Fantasia e aventura  
duração: 2h16
Sinopse: Peter Parker (andrew Garfield) 
é um rapaz tímido e estudioso, que 
iniciou há pouco tempo um namoro 
com a bela Gwen Stacy (emma Stone), 

sua colega de 
colégio. ele vive 
com os tios, May 
(Sally Field) e 
Ben (Martin Sheen), desde que foi deixado pelos pais, Richard 
(Campbell Scott) e Mary (embeth davidtz). Certo dia, o jovem 
encontra uma misteriosa maleta que pertenceu a seu pai. O artefato 
faz com que visite o laboratório do dr. Curt Connors (Rhys ifans) na 
Oscorp. Parker está em busca de respostas sobre o que aconteceu 
com os pais, só que acaba entrando em rota de colisão com o 
perigoso alter-ego de Connors, o vilão Lagarto. O filme marca a 
estreia de Marc webb em filmes de alto orçamento. O diretor ficou 
conhecido pela comédia romântica independente (500) dias Com 
ela. denis Leary, irrfan Khan e C. Thomas Howell completam o 
elenco, que conta ainda com pequena participação de Stan Lee, 
criador do Homem-aranha nas revistas em quadrinhos.

Madagascar 3 
exibição: todos os dias às 14h. 
elenco: Ben Stiller, Chris Rock, david 
Schwimmer
direção: eric darnell, tom McGrath e 
Conrad Vernon
Gênero: animação, aventura e 
Comédia
duração: 90min 
Sinopse: Os amigos alex (Ben Stiller), 
Marty (Chris Rock), Melman (david 
Schwimmer), Gloria (Jada Pinkett 
Smith), rei Julien (Sacha Baron Cohen) 

e os pinguins deixam o continente africano rumo à europa. eles 
vão parar em Mônaco, onde passam a ser perseguidos por uma 
obcecada agente de controle animal (Frances Mcdormand). em 
plena fuga, o grupo encontra abrigo em um circo em crise. Logo 
eles passam a ajudá-lo, iniciando um processo de revitalização 
que poderá levá-los a uma turnê nos estados Unidos e, 
consequentemente, de volta para casa.

Valente 
exibição: todos os dias às 13h40, 15h30, 
15h35, 17h30, 19h25, 19h30 e 21h20  
elenco: Kelly Macdonald, Billy 
Connolly e emma Thompson. 
direção: Mark andrews e Brenda 
Chapman. 
Gênero: animação/aventura/Comédia
duração: 1h50
Sinopse: a jovem princesa Merida não 
quer saber da vida de realeza e não 
gosta nem de pensar em ser apenas 
mais uma esposa para o filho de algum 

lorde. indo contra as tradições e os costumes, ela desafia seus pais 
ao perseguir o sonho de se tornar uma arqueira e, com isso, coloca 
em risco o reinado de seu pai, o Rei Fergus.

Variedades
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CINEMA ... PROGRAME-SE!

Receita Divulgação

aNiVeRSÁRiOS

Parabéns a Francieli Renner que 
festejou na última quarta-feira (18) 
mais um ano de vida. Com carinho, 
familiares e amigos!

Na próxima segunda-feira (23) quem 
completa mais um ano de vida Lauro 
Maggi. Muitas felicidades a você! Com 
carinho, de todos os teus familiares.

Festejou também o seu aniversário 
na última quinta-feira (19) a Fran-
cisca Maggi. Muitas felicidades e 
saúde a você. Com amor, de todos os 
familiares.

Bolo prestígio
ingredientes:
Bolo:
3 ovos
1/2 xícara (chá) de óleo
1 xícara (chá) de leite
1 xícara (chá) de açúcar
1 xícara (chá) de chocolate ou achocolatado 
(o chocolate em pó deixa mais escuro)
2 xícaras de farinha de trigo
1 colher (sopa) de fermento
Coco ralado a gosto

Cauda para molhar:
1 vidro de leite de coco
1 vidro de leite
3 colheres de sopa de açúcar

Recheio:
1 lata de leite condensado
1 colher de sopa de margarina
1 pacote de 100g de coco ralado

Cobertura:
3 colheres de sopa de margarina
8 colheres de sopa de açúcar
2 colheres de sopa de achocolatado
2 xícaras de leite

Modo de preparo: 
Bolo:
Bata no liquidificador os ovos, o óleo e o 
leite, por 3 minutos, ou até que a mistura fi-

que esbranquiçada. Reserve. 
em um recipiente misture o 
açúcar, o trigo, o fermento, 
o chocolate e o coco ralado 
a gosto. Junte à mistura do 
liquidificador, pouco a pouco, 
mexa até que a massa fique 
consistente. Unte uma forma 
e despeje a massa. Leve ao forno médio, 
pré-aquecido, por 30 a 40 minutos, ou até 
que ao enfiar um palito ele saia limpo. 
deixe esfriar, corte ao meio e reserve.

Calda:
Misture tudo e regue o bolo. 

Recheio:
Leve tudo ao fogo até desgrudar do fundo, 
mas não deixe muito consistente. Recheie 
o bolo. Cubra com a parte de cima, faça uns 
furos com o garfo e regue com a calda. 

Cobertura:
Leve ao fogo até engrossar. Cubra 
o bolo. Leve para gelar. 
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Rodrigo questiona a sur-
presa de Miriam com sua 
visita. Fernando dispensa 
o enfermeiro e liga para 
Miriam, atrapalhando sua 
conversa com Rodrigo. 
Melissa entrega a Virgílio 
uma carta falsa. Fernando 
implora para que Miriam 
fique com ele. Rodrigo freia 
o carro em cima de Virgí-
lio, que cai no chão. Pedro 
fica intrigado com o fato de 
Gracinha saber falar inglês. 
Rodrigo não acredita no 
que está escrito na carta 
supostamente escrita por 
Angélica.

Sônia e Máslova ficam 
horrorizadas com as 
ironias de Penha. Liara 
reclama das atitudes de 
Rodinei. Conrado fica 
impressionado com Cida, e 
Isadora percebe. Brunessa 
vai falar com Rodinei na 
delegacia. Sônia sofre ao 
fechar a Galerie. Penha 
descobre que Sandro fez 
as tarefas escolares de Pa-
trick para ensaiar com ele. 
Cida pensa em Conrado. 
Brunessa ameaça revelar 
um segredo de Humberto 
se ele não tirar Rodinei da 
cadeia.

Fernando ameaça Dimas 
e exige que ele não conte 
a ninguém sobre sua cura. 
Jáqui, Valdirene e Tati 
sonham com a venda dos 
brigadeiros. Rodrigo pensa 
em Angélica. Rodrigo e 
Tobias mostram a fazenda 
para Josué. Jacira fala 
para Gracinha que voltará 
para Marajó. Virgílio faz 
uma longa lista de pedidos 
para Antônio. Henrique 
reclama de tudo o que 
Laura tem em casa para o 
café da manhã.

Patrick implora que Pe-
nha o veja dançar. Liara 
se entristece com a falta 
de interesse de Rodinei 
em viajar para Berlim. 
Socorro tenta colocar 
Rosário contra Penha. 
Rodinei sai da cadeia. 
Fabian perde um contra-
to por causa de Chayene. 
Patrick fica nervoso com 
os concorrentes. Rosário 
e Cida se angustiam com 
a demora de Penha. A 
entrevistadora ameri-
cana chega à casa de 
Rosário.

Elisa não se conforma com 
o afastamento de Rodrigo. 
Rodrigo expulsa Virgílio de 
sua casa. Débora conversa 
com Miriam sobre a próxi-
ma matéria para a revista. 
Laura fala para Gil que 
Henrique está morando em 
sua casa. Priscila provoca 
Pedro. Miriam pede para 
Rodrigo deixar a suposta 
carta de Angélica com 
ela. Tati vende todos os 
brigadeiros que levou para 
a escola. Fernando volta a 
trabalhar na construtora. 
Gracinha destrata Virgílio.

Penha paga a dívida de 
Sandro e Ivone a repreen-
de. Valda flagra Máslova 
tentando furtar um doce 
de Ariela. Isadora se irri-
ta ao ver Conrado assis-
tindo à entrevista de Cida 
na TV. Dinha se insinua 
para Inácio. Penha pensa 
em colocar Sandro na 
Justiça. Samuel destrata 
Alana no colégio, mas ela 
faz sucesso com os alunos 
por ser irmã de Penha. 
Cida e Elano namoram 
pelo computador. O ônibus 
de Fabian é atacado.

Elisa implora que Rodri-
go não se afaste dela e 
culpa Miriam por tudo. 
Dona Olga não deixa Jair 
ajudar uma moradora 
que não paga sua taxa 
de “personal portei-
ro”. Rodrigo fala para 
Solange que adiará seu 
casamento com Elisa e 
ela fica indignada. Dimas 
olha as fotos de Priscila 
no computador e Fernan-
do fica curioso. Rodrigo 
pede para o primo ficar 
à frente do projeto para 
adaptar as instalações da 
empresa.

Valda é sincera com 
Sarmento e ele fica 
angustiado. Epifânia pede 
para Fabian ajudá-la a 
obrigar Chayene a fazer 
exercícios. Samuel recla-
ma por Lygia atrapalhar 
sua conversa com Beatriz. 
Penha conta para Cida 
que colocou Sandro na 
Justiça. Rosário pensa em 
Inácio. Sarmento desa-
parece de casa. Cida pede 
para Brunessa continuar 
ajudando Valda. Beatriz 
vê Samuel destratar Alana 
e se irrita. 

Elisa pede para falar 
com Miriam. Zé e Josué 
tentam convencer Tobias 
a perdoar Jacira. Elisa 
e Miriam se enfrentam. 
Carmem repreende 
Valéria por comemorar o 
adiamento do casamento 
de Rodrigo. Gabriel e Be-
atriz chegam de surpresa 
em casa. Miriam leva 
Clara, João e Gabi para a 
inauguração da birosca de 
Carmem e Zé. Melissa se 
enfurece com Virgílio e o 
ameaça. Fernando drama-
tiza sua situação para que 
Miriam fique com ele.

Rodrigo pede para Elisa 
ficar e acompanhá-lo 
à inauguração do bar. 
Jacira se entristece com 
o desprezo de Tobias. 
Tati, Bruno e Juliana 
ajudam Jáqui a enrolar 
brigadeiros. Priscila 
chega com Pedro à 
inauguração, ao lado de 
Miriam, suas irmãs e 
João. Pedro pede auto-
rização a Rodrigo para 
levar a suposta carta de 
Angélica para um perito 
examinar. Kléber não 
gosta de saber que Pris-
cila saiu com Pedro.

Inácio e Dinha tomam 
café da manhã juntos. 
Socorro fica tensa de não 
poder ir com Rosário para 
a gravação do programa. 
Sandro leva Patrick para 
jogar futebol. Inácio conta 
para Heraldo que resolveu 
se entender com Dinha. 
Socorro vê Patrick cair no 
futebol e corre para levá-lo 
ao hospital. Chayene obriga 
todos em sua casa a parti-
cipar de um reality show. 
Isadora, Ariela e Sônia 
entregam suas roupas para 
Brunessa vender. 

Sidney diz para 
Rosário que Inácio está 
comprometido. Inácio 
e Dinha saem para se 
divertir. Sônia pede para 
Humberto vender um 
de seus quadros. Cida 
conversa com Ruço sobre 
a obra em sua nova casa. 
Ariela cobiça a babá 
Gracinha para cuidar de 
Rubinho. Rodinei sente 
falta de Liara. Valda 
visita Cida em seu novo 
apartamento. Sônia 
esbarra em Sandro e fica 
nervosa.
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SEGuNDA TERçA quARTA quINTA SExTA SáBADO

Jorginho está com a 
memória comprometida e 
todos se preocupam. Leleco 
marca um encontro com 
Muricy. Iran se irrita com 
a presença de Monalisa 
na festa de aniversário de 
Débora. Ivana surpreende 
Muricy e Leleco juntos na 
cozinha, mas o ex-casal 
tenta disfarçar. Leandro 
faz as pazes com Roni. 
Tessália elogia a relação 
amigável entre Muricy e 
Leleco, e os dois s sentem 
culpados.

Eneida passa mal com 
a revelação de Otávio 
(Martim) sobre o alvo da 
operação March e precisa 
ser ajudada por Laís. 
Novais diz a Eneida que 
ela não pode fraquejar. 
Ele avisa que o chefe em 
Dallas deve ser informado 
da reação dela. Otávio 
(Martim) verifica se 
Eneida está bem e afirma 
que é ele quem manda. 
Eneida diz que está ótima 
e que não vai errar esse 
tiro por nada. Johnny per-
gunta a Otávio (Martim) 
se ele está confiante.

Marcelina diz para Paulo 
não ficar triste. Ele a trata 
mal. Olívia conversa com 
Karen, a proprietária da 
empresa de doces. Helena 
repreende Paulo por 
ter gritado com a irmã. 
Marcelina diz a Helena 
que quer ficar de castigo 
no lugar de Paulo, pois o 
garoto não pode ir para 
o recreio durante uma 
semana. Os garotos ficam 
impressionados com Karen, 
pois ela tem o cabelo pink, 
usa as roupas da mesma 
cor. Ela distribui doces 
para os alunos.

Durante uma brincadei-
ra, Jorginho fala sobre 
Rita e Tufão conversa 
com o filho. Max fala 
com Lucinda sobre Nina 
e Nilo os surpreende. 
Suelen reclama do 
vestido de noiva que 
Diógenes leva para ela. 
Max se desentende com 
Nilo, que se esconde no 
porta-malas do carro 
do filho. Roni convida 
Leandro para ser seu 
padrinho de casamento. 
Monalisa convence Iran 
a acompanhá-lo à festa 
de Débora.

Big Blond conversa com 
uma informante ao celular 
sobre o itinerário do presi-
dente americano e confirma 
a todos o discurso que será 
feito no dia 20 na sacada 
do Teatro Municipal. Mário 
aponta no mapa a janela 
de onde o tiro ideal deve 
ser dado. Martim (Otávio) 
diz a Big Blond que ele 
deve alugar um escritório. 
Otávio (Martim) distribui 
as tarefas. Ele repete que 
após o tiro, a arma deve ser 
abandonada no local.

Valéria pergunta a 
Firmino se Davi já entrou 
para a escola. A menina 
encontra Davi no pátio e 
esbraveja com ele, porque 
ficou plantada na frente 
da escola esperando por 
ele. Olívia chama Helena 
de ingênua e afirma que 
a professora não pode faci-
litar para os alunos ruins, 
tem que repeti-los. Helena 
discorda da postura da 
diretora.

Tufão se preocupa com 
Carminha, pois não está 
conseguindo falar com 
ela. Monalisa pensa em se 
mudar para a zona sul e 
alugar um apartamento no 
prédio de Débora. Tessália e 
Adauto reclamam de Leleco 
e Muricy. Lucinda pede 
para Santiago tomar conta 
das crianças enquanto ela 
sai. Nilo observa Lucinda 
e Santiago. Muricy critica 
Jorginho por falar mal de 
Carminha e Max.

Big, Fausto e Mauro se 
movimentam para colocar 
o plano em prática. Otávio 
(Martim) reclama com 
Johnny no celular sobre as 
novas ordens de envolver 
Eliza na operação. Eliza 
diz a Otávio (Martim) 
que já ouviu que deve 
acompanhar a chegada do 
presidente. Otávio (Mar-
tim) fala a Eliza que ela vai 
avisar ao presidente sobre 
o atentado. Novais e Otávio 
(Martim) montam uma 
estratégia para mandar 
Eliza para Brasília.

Valéria conversa com 
sua mãe, Rosa, sobre a 
briga que teve com Davi. 
Rosa aconselha Valéria a 
descansar para a prova que 
terá no dia seguinte. Os 
alunos começam a entrar 
na sala de aula. Olívia 
aplica a prova. Na oficina 
mecânica, Rafael confessa 
a Jurandir que está nervoso 
por conta da prova que 
Jaime vai fazer.

Tufão, Tessália, Leleco, 
Adauto, Muricy, Ivana, 
Jorginho e ágata se diver-
tem juntos. Nilo invade a 
casa de Lucinda e Santiago 
se assusta. Tufão conta 
para Ivana que flagrou 
os pais juntos. Muricy e 
Leleco rejeitam Adauto e 
Tessália, respectivamente. 
Darkson sente falta de 
Tessália e fica desanimado 
no trabalho. Dolores e Di-
ógenes convidam Olenka e 
Silas para serem padrinhos 
de casamento do filho.

Eneida prepara o seu rifle 
e olha para o local onde o 
presidente vai discursar. 
Em outro escritório no 
Centro, Fausto observa 
as pessoas pela mira 
telescópica. Edu reclama 
com Sotero, pois não 
entende sua recusa em ir 
ao médico e ressalta que 
acha Elvira e seu chá são 
muito suspeitos. A Zezé 
cria uma resistência ao 
auxilio de Tônia, mas o 
Zezé responde que eles 
serão péssimos pais se 
não conseguirem ajudar o 
Zezinho.

Eloisa vai conversar com 
Olívia, diz que não poderá 
ser voluntária na lancho-
nete da escola todos os 
dias, terá de ajudar Jaime 
a estudar. Paulo comenta 
com Kokimoto que teve 
outra ideia, a próxima 
vítima será Carmen. Os 
alunos se reúnem para 
conversar com a professora 
Helena, eles pretendem 
pedir a Olívia que dê uma 
chance a Jaime. Olívia 
conta a Matilde que Sr. 
Morales recomendou que 
ela matriculasse um novo 
aluno, que irá procurá-la.

Lúcio chega à mansão de 
Tufão. Noêmia recebe uma 
mensagem de Cadinho e 
tenta disfarçar na frente 
de Verônica. Alexia recla-
ma ao saber que Cadinho 
sairá para jantar fora. 
Verônica descobre que No-
êmia vai se encontrar com 
Cadinho e avisa a Alexia. 
Roni se preocupa com 
Leandro. Silas convence 
Olenka a ir ao casamento 
de Roni e Suelen. Suelen 
pensa em sua lua de mel 
com Roni.

Fausto e Mário lutam 
para aliviar a raiva. Régis 
espera Mirella com flores, 
mas se irrita ao ver que 
ela chega acompanhada 
de Johnny. Mirella tenta 
se explicar e Régis ironiza 
a situação. Johnny se 
despede da mãe de Mirella 
e se aproxima. Régis 
é grosso com Johnny, 
que se despede. Mirella 
finalmente consegue se ex-
plicar e diz que acabou de 
conhecê-lo. Johnny chega 
com o material genético 
do menino para Eliza e 
Otávio (Martim).

Olívia vai até a sala e dá 
a notícia a Jaime que ele 
passou na prova. Helena 
e os alunos festejam a 
vitória de Jaime. Olívia 
telefona para Rafael, pede 
para ele vir até a escola. 
Na sala dos professores, 
Jaime conta ao pai que 
passou na prova. Olívia 
revela a Helena que Jaime 
passou com nota oito. A 
diretora está desconfia-
da de que Jaime tenha 
colado. Helena retorna à 
sala e chama a atenção 
dos alunos, pois colocaram 
sabonete no copo de Bibi.

Monalisa e Olenka se 
encontram na cerimônia 
de casamento de Roni e 
Suelen. Noêmia revela 
para Alexia que Verônica 
também tem um caso 
com Cadinho. Jorginho 
agradece a Tufão por tê-lo 
levado para Cabo Frio. 
Roni e Suelen se casam. 
Alexia encontra Cadinho 
na casa de Verônica. Roni 
fica incomodado ao ver 
Leandro dançando com 
Beverly. Durante a festa, 
Dolores tenta se aproxi-
mar de Diógenes.
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O GaGO e O PORtUGUÊS
O gago caminhando pela rua procurando uma escola 
para gago, encontra um português e pergunta :
- Ooo Ooo se se sennnhor sa sa ssabe onde te 
tetem uma esco co cola pa pa para ga ga gago.
O português esperto responde:
- Mas pra que você quer esco-
la? Se já gagueja tão bem!!

era dia de exame de rotina no hospício para ver se 
havia algum louco que poderia ser liberado. assim 
que dado o sinal, todos os funcionários gritaram :
- O HOSPÍCiO eStÁ iNUNdaNdO! O 
HOSPÍCiO eStÁ iNUNdaNdO!
imediatamente os loucos se atiraram no 
chão e começaram a nadar freneticamen-
te . ao ver que um continuava sentado em 
um banco, com um ar de sossegado.
- Por que você não está nadando?
e o louco respondeu:

- tá pensando que 
eu sou bobo?
O médico pensou:
"esse já deve estar curado". 
e o louco emendou:
- Vou esperar pela lancha!

Curto e grosso...
Uma mulher apaixonada envia uma men-
sagem de texto, com muito amor, ao ce-
lular de seu amado dizendo:
Meu amor,
Se você está dormindo, me envie teus sonhos!
Se você está rindo, me envie teu sorriso!
Se você está chorando, me envie tuas lágrimas!
eu te amo!
e o homem :
Meu amor,
eu estou cagando...
Quer que te envie alguma coisa?

Variedades
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PIADAsHORÓSCOPO - 22 a 28 

ÁRIES
Fique antenado com tudo o que acontece no seu em-
prego. aceite as pressões sem perder a calma. Os colegas 
mais experientes podem ajudar você a ter melhores resul-
tados no trabalho. Nas horas de folga, procure se dedicar a 
algo que goste. aproxime-se de seus parentes e aproveite 
para desfazer mal-entendidos.

TOURO
Novas oportunidades de trabalho poderão aparecer. Sai-
ba aproveitá-las, mesmo que precise se esforçar para isso. 
Use sua criatividade para concluir as suas tarefas no servi-
ço e procure cumprir prazos e horários. Coopere com os 
colegas e poderá receber o mesmo em troca. 

GÊMEOS
Se precisar comentar algum problema que está 
enfrentando, escolhe a dedo para quem contar. No 
trabalho, o astral é bom para aprender coisas novas, então, 
procure trocar experiência com os colegas de serviço. 
talvez tenha que interferir para acabar com discussões 
entre as pessoas da família.

CâNCER
Pessoas mais experientes podem ajudar a solucionar pro-
blemas, ouça as sugestões e os conselhos delas. Poderá ter 
destaque no trabalho por causa da sua disposição e qua-
lidade dos seus serviços. Controle melhor seu dinheiro. 

LEÃO
Semana em que deverá mostrar a sua força e capacida-
de de enfrentar dificuldades na profissão. Preserve a sua 
alegria de viver e de curtir a vida ao máximo. Poderá fazer 
novas amizades e conhecer gente interessante. demons-
tre seu carinho aos familiares.

VIRGEM
Você conseguirá ver claramente quais são os desafios 
que precisará enfrentar no ambiente profissional. Caso 
não esteja satisfeito com o seu emprego, entre em contato 
com pessoas influentes em busca de novas oportunida-
des.

LIBRA
Suas preocupações estarão voltadas para as suas responsabi-
lidades profissionais. Una forças com colegas para atingir seus 
objetivos no trabalho, mas não se esqueça de agradecer a ajuda 
que eles deram. Na vida pessoal, procure organizar melhor o seu 
tempo para dar atenção aos amigos e também se cuidar melhor.

ESCORPIÃO
Procure se atualizar, fazer cursos e ampliar seus conhecimen-
tos, assim, poderá ter mais oportunidade de crescimento no 
trabalho ou até conseguir um novo emprego. Cuidado com fal-
sos amigos procure selecionar melhor as suas amizades.

SAGITÁRIO
Não deixe suas metas de lado, mantenha a calma mesmo 
diante das pressões de chefes ou superiores. Não abuse 
da sorte e preste mais atenção ao fazer ou ler algum docu-
mento para evitar erros. em casa, compartilhe seus inte-
resses com os familiares para que se sintam importantes 
em sua vida.

CAPRICÓRNIO
Poderá enfrentar algumas pressões e cobranças no tra-
balho, mas mantenha a calma e evite se estressar demais. 
Bom período para reorganizar a sua vida financeira. ao 
expor suas ideias, seja claro para evitar enganos. 

AQUÁRIO
Concentração é a palavra da semana. Mesmo que esteja tra-
balhando sob pressão, mantenha a calma e foque em suas 
atividades profissionais. Período indicado para concluir tare-
fas pendentes, mas fuja evite bater de frente com pessoas mais 
experientes. descanse mais e procure fazer o que lhe dá prazer.

PEIXES 
Fique de olho nas oportunidades que surgirem no trabalho e 
não tenha receio de pedir conselho a pessoas mais experientes 
que podem trazer novas informações. Bom período para trocar 
ideias com pessoas que têm os mesmos objetivos que os seus. 
em casa, procure ajudar nas tarefas e verá como tudo melhora.

MÚSiCa

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Fernando e Sorocaba  - a verdade

dinho Ouro Preto - Nothing Compares 2 U

Jorge e Mateus  - O que é que tem

Claudia Leite  - Bem vindo amor
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PINHEIROS

ARMATMT
IPDOTAEC
VETERINARIO

SATAPMON
COLAGENOT
IANOIME

ADEREMASCAM
SALLOTARÇP

DECANTAÇÃO
EEIERR

AUSTRALIA
LASSOIINN
EAMAFPE

LUIZMELODIA

Atribui
algum
dom a

Grupo
escalado

pelo
treinador

Letra da
roupa do

Robin 
(HQ)

Marisa
Tomei,

atriz de "O
Lutador"

Membro
para nata-

ção, no 
siri (pl.)

Fruto usa-
do na fa-
bricação
da sidra 

Intervalo
da apre-
sentação

Período de 
acasala-
mento
animal 

Inscrição 
na porta de
banheiros 
masculinos

Ecoam;
retumbam

Hospeda-
ria, em
inglês

Reputação

O dia
decisivo

Vítima do regicida
Instituto Nacional 
de Propriedade
Industrial (sigla)

Reunião da noiva com
as amigas, às vespe-

ras do casamento
Movimento precipitado

Braço, em
inglês

Profissional
que atua
nas ONGs
de prote-
ção aos
animais

Encher 
(o teatro)
Exprime
surpresa

Direito (de celebri- 
dades) violado pelos

 "papa-
razzi"Um 

dos rios 
que

cortam a
capital
paulista

Fenômeno
acústico

(?)
primário:
abrange a agricultura

Cidade da
Grande
Porto
Alegre

Idade (?): 
compreen-
de o final
do século
XVIII até
os dias
atuais

3,1416
(Mat.)
A veste 
do juiz

Proteína 
comum em
cremes re-
juvenes-
cedores

Abraça
(uma

causa)

Instituto Militar de
Engenharia (sigla)
O negro de cabelo

alourado
Carnal;
físico

Consomem 
(chicletes)

Tempero
outrora
usado
como

dinheiro

Processo
de

separação
País que 

já foi
colônia peniten-
ciária britânica

Ao (?): 
à toa

 Frouxo;
bambo

Variedade
de vinho

A mim

Cantor
carioca de

"Pérola
Negra"

Cada metade de
uma dobradiça

A terceira incógnita
matemática

Sobre, em inglês

(?) Maria Machado,
presidente da ABL 

em 2012

e o extrativismo

do IR

de sólidos
e líquidos

A N O

2/on. 3/arm — inn. 4/céus. 5/lasso. 6/esteio. 8/colágeno. 9/austrália — pinheiros.
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Geral

Obra proporcionará um espaço amplo para a realização 
de encontros e eventos 

tubulação para a construção 
do Centro Pastoral é instalada

OBRAS

ISABEL MüLLER

Na quarta-feira (18) foi insta-
lada a tubulação de canalização 
de esgoto para na sequência dar 
início as obras de construção do 
Centro Pastoral da comunidade 
católica de Maravilha. 

O novo Centro será para pro-
porcionar um espaço adequado e 
amplo para a realização dos en-
contros e eventos da Comunida-
de Católica de Maravilha.

Segundo o presidente do 
Conselho administrativo eco-
nômico Pastoral (Caep), edgar 
Francisco Giust, a Borterra está 
auxiliando na colocação dos tu-
bos, com a mão de obra e horas 
máquinas. “No momento que 
a tubulação ficar pronta vamos 
poder iniciar a construção. Com 
essa tubulação estamos dando o 
destino certo e ecologicamente 
correto ao esgoto que será gera-
do”, aponta.

edgar pede que a população 
colabore para que a comunidade 
católica consiga arrecadar fun-
dos para realizar a construção e 
que essa não pare na metade por 
falta de recursos.

 Divulgação

Obra terá dois pisos e custo de R$ 60 mil

Tubulação é instalada, agora a comunidade busca recursos para dar 
continuidade a construção

 Isabel Müller/O Líder

Maravilha
Núcleo dos Profissionais da 
Beleza realiza encontro

Os nucleados do Núcleo dos Pro-
fissionais da Beleza abrigado pela 
CdL/associação empresarial de Ma-
ravilha estiveram reunidos na segun-
da-feira (16) no salão de beleza K’Belos 
& Cia, onde foram repassadas as infor-
mações sobre a busca de padronização 
nas normas aplicadas pela Vigilância 
Sanitária do município

O coordenador do núcleo, Valter 
waldow, participou de reuniões com 
a Secretaria Municipal de Saúde e a 
Vigilância Sanitária onde entregou um 
ofício solicitando adequação das exi-
gências da legislação municipal e dos 
valores cobrados dos profissionais do 
setor, hoje considerados despropor-
cionais em relação a outras cidades do 
estado.

Com o apoio do núcleo, a secre-
taria deve realizar uma campanha de 
conscientização alertando sobre os 

perigos da transmissão de doenças 
em estabelecimentos que não tenham 
condições plenas de higiene e que não 
promovam a esterilização ou substi-
tuição de seus utensílios. O objetivo é 
distribuir em torno de 10 mil folders à 
população, além de cartazes nos salões 
de beleza devidamente adequados.

 “Nosso principal foco, com a cam-
panha, é a saúde da população, porque 
com a conscientização estamos evitan-
do a proliferação de alguma doença e 
também valorizando os profissionais 
que estão preocupados e adequados 
às normas”, salienta waldow.

Outra atividade a ser desenvolvida 
pelo Núcleo dos Profissionais da Bele-
za, no mês de agosto, é uma ação so-
cial com os alunos da escola especial 
Marisol (apae), oferecendo serviços 
gratuitos durante a Semana do excep-
cional. 

Encontro do Núcleo dos Profissionais da Beleza no salão K’Belos & Cia

Angela Batisti/CDL-AE

Cidadania
Programa Operação 
Cidadania é adiado 

O programa Operação Cidada-
nia que estava previsto para o dia 04 
de agosto, foi transferido por orien-
tação do governador Raimundo Co-
lombo para ser realizado depois das 
eleições. embora não haja nenhum 
impedimento jurídico, o programa 
foi adiado para evitar desgastes po-
líticos em razão das eleições muni-
cipais. O evento é coordenado pela 
Secretaria estadual do Planejamen-
to e executado pelas Secretarias de 
desenvolvimento Regional.

o Programa
Com o objetivo de aproximar 

os cidadãos catarinenses dos pro-
jetos e ações governamentais, o 
Programa Operação Cidadania 
será promovido uma vez por mês, 
simultaneamente, em todas as 36 

regionais, iniciando pelo município 
catarinense com menor Índice Ca-
tarinense de desenvolvimento Hu-
mano (icadeh), em cada região. a 
proposta é que o “mutirão” seja rea-
lizado em um sábado, das 9h às 17h, 
para colocar em prática os progra-
mas de Governo, somados a ações 
sociais, em parceria com prefeitu-
ras, entidades e iniciativa privada.

de acordo com o secretário do 
Planejamento, Filipe Mello, a Ope-
ração Cidadania é o momento de o 
Governo do estado prestar contas 
aos catarinenses do que está fazen-
do pela sociedade, de uma forma 
intensa, unindo as ações em um só 
dia e lugar. “O programa cumpre o 
compromisso do governador Rai-
mundo Colombo de governar para 
as pessoas”, completou.
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a oportunidade de retomar os estudos beneficia e 
modifica a vida de jovens e adultos

alunos se formam no ensino 
Médio, modalidade de Oficinas

CEJA

Os alunos do Centro de educação 
de Jovens e adultos (Ceja) de Maravilha 
concluíram o ensino Médio, na moda-
lidade de Oficinas. 

de acordo com a equipe de profes-
sores do Ceja, os educandos superaram 
o desafio de voltar à sala de aula para 
concluir mais uma etapa em suas vidas. 
“esses educandos são a demonstração 
de que cada vez mais pessoas lutam 
para concluir seus estudos”, comenta.

O aluno denilson afirma que seu 
pai o incentivava para voltar a estudar. 
“encontrei no Ceja o apoio de pessoas 
com história parecida com a minha, 
que me deram forças para estudar e 
concluir o ensino Médio. Meu próximo 
passo é prestar vestibular e ser gestor 
ambiental”, destacou.

a educanda Roseni relata que foi 
difícil conciliar trabalho e estudo. “Foi 
difícil, pois trabalho na aurora no ho-
rário da tarde e à noite. Mas, consegui! 
inscrevi-me esse ano para o enem para 
ver se consigo uma bolsa para fazer fa-
culdade”, afirmou.

Neiva acredita que o início foi mui-
to importante. “Porém, o mais impor-
tante é chegar até o fim. Valeu a pena 

voltar estudar, consegui concluir o en-
sino Médio”, comemorou a aluna. 

Marli está contente com a conclu-
são do ensino Médio. “estou muito 
feliz, pois consegui me formar no en-
sino Médio”. e, a educanda Lúcia tem 
a intenção de seguir em frente. “aos 
poucos, consegui me formar no ensino 
Médio. agora, é seguir em frente”.

Para a diretora ivanete Steffens, a 
oportunidade de retomar os estudos 
beneficia e modifica a vida de muitos 

jovens e adultos. “isso vem trazendo 
novas perspectivas profissionais, além 
dos ensinamentos recebidos nas disci-
plinas, comemoraram a construção da 
cidadania, o resgate da autoestima e a 
melhoria da qualidade de vida, propor-
cionados pela eJa. esses formandos 
deram um testemunho de compro-
misso, garra, determinação e coragem 
para a construção de uma vida melhor. 
Parabéns pelos desafios superados”, 
ressalta.

Divulgação/Ceja

Educandos superaram o desafio de voltar à sala de aula e concluíram o 
Ensino Médio

nota da aPraSc eM aPoio ao coroneL MaSniK, coMandante GeraL do cBMSc 

a associação de Praças do estado de Santa Catarina - aPRaSC manifesta seu irrestrito apoio ao Comandante Geral do 
Corpo de Bombeiros Militar, coronel José Luiz Masnik, quando este se recusa a reduzir as escalas de serviço dos bombeiros 
militares, mesmo diante da pressão, ou da ordem, do Governo do estado.

O objetivo do Governo com a mudança de escalas nas instituições de segurança é reduzir os gastos com pagamento 
de horas extraordinárias. No entanto, esta medida prejudica diretamente a sociedade, uma vez que, obedecida a vontade 
do palácio, teremos 25% a menos de efetivo em cada turno de trabalho. em muitas cidades redundará até mesmo no fe-
chamento do Corpo de Bombeiros Militar, mas, mesmo nas grandes cidades, teremos menos efetivo de serviço. Mudar as 
escalas dos bombeiros militares é deixar a sociedade ainda mais desprotegida.

 entendemos que o Governo do estado pode, e deve, conter gastos públicos, mas que comece fazendo por serviços 
não essenciais, como nas funções administrativas, na redução do número de secretariais regionais, por exemplo. Cortar 
recursos numa área tão sensível quanto a defesa da sociedade é uma atitude de irresponsabilidade política e social.

 entendemos que o pedido de exoneração feito pelo coronel Masnik é motivado pela sua resoluta posição em defesa 
da instituição que comanda, pelo respeito que tem pelo trabalho de seus subordinados, pelo interesse público e pela segu-
rança da sociedade. Sua atitude é digna do cargo que exerce, e, portanto, deve permanecer exercendo.

 apelamos às autoridades do Governo do estado para que mantenham o coronel Masnik no Comando do Corpo de 
Bombeiros Militar, e que sejam respeitadas as necessidades sociais e institucionais incontestáveis em termos de segurança.

 Florianópolis, 18 de julho de 2012.

associação de Praças do estado de Santa Catarina - aPRaSC
 amauri Soares - Presidente
diretoria por Unanimidade

Investimento
Empresa Aurora Alimentos investe 
em adutora de água

Na quarta-feira (18) a empresa au-
rora alimentos de Maravilha, anunciou 
o investimento de R$ 750 mil na rees-
truturação da sua adutora de água que 
terá extensão de 1.200 metros, saindo 
do Rio Barra do Segredo, na Linha Bar-
ra do Segredo, até a sede da empresa 
aurora alimentos, no trevo de acesso à 
Maravilha.

todo o trabalho de reestruturação 
e canalização da adutora deverá ser ini-
ciado no final de julho, com a abertura 
de valas e equipamentos adequados, 
com profundidade mínima de 1,20 
metros e extensão de 1,2 mil metros e 
posterior o reaterro da vala receberá a 
tubulação da nova adutora da empresa 
aurora alimentos de Maravilha.

O gerente geral da aurora, unidade 
Maravilha, Gilmar Luis Gruber, enfa-
tizou que a obra será de fundamental 
importância para a empresa, que gera 
hoje gera 1.400 empregos diretos, fora 
os indiretos. “Não estávamos inves-
tindo mais nesta unidade, pois não 
tínhamos garantia de água, pois utiliza-
mos na produção cerca de 20 litros por 
frango. agora que temos a garantia da 
água estaremos investindo mais nesta 
unidade, como melhorias e ampliação 
de produção”, ressalta.

O ato foi acompanhado por profis-
sionais da Prefeitura de Maravilha que, 
por meio do departamento de Planeja-
mento, acompanharão a execução da 
obra.

Diretores da Aurora Alimentos e profissionais da Prefeitura de Maravilha 
anunciaram o investimento

Divulgação/Prefeitura

Doação
Apae recebe cerca 80 quilos de 
donativos 

Na manhã de quarta-feira (18), a 
escola especial Marisol – apae de Ma-
ravilha recebeu aproximadamente 80 
quilos de alimentos não perecíveis. Os 
donativos foram arrecadados em uma 
palestra, realizada no dia 11 de julho 
com o presidente do Conselho Regio-
nal de Contabilidade (CRCSC), adilson 
Cordeiro, na CdL/associação empre-
saarial de Maravilha.

acompanharam a entrega a subde-

legada do CRCSC em Maravilha, Silvia 
Vogel, e o coordenador do Núcleo dos 
Profissionais Contábeis, antônio Mar-
cos Lara dias, representando os orga-
nizadores do evento. de acordo com a 
diretora da apae, adriane Polazzo, e a 
secretária da escola, Liane anselmini, 
os interessados em fazer doações de 
alimentos, móveis, produtos de limpe-
za e outros materiais podem entrar em 
contato com a instituição.

Angela Batisti/CDL-AE

Apae recebeu alimentos não perecíveis arrecadados em palestras
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Geral

CLEUSA REGNER

Hoje (21) acontece o Vii Jantar 
da Codorna, seguido de jantar dan-
çante. a promoção é do Lions Clu-
be Maravilha Oeste e acontecerá às 
20h, no salão paroquial.

Conforme o presidente da en-
tidade, Zeonir Longo, o cardápio 
será: codorna assada, codorna re-
cheada, codorna ao molho, macar-
rão, polenta e saladas. Os ingressos 
podem ser adquiridos com os com-
panheiros do Lions. “Os recursos 
serão destinados para a campanha 

da visão e outras campanhas bene-
ficentes. a expectativa é de superar 
o ano passado, em que foram vendi-
dos mais de 500 ingressos”, comenta 
o presidente.

festa do colono e Motorista
as comunidades da Linha Barra 

do Segredo e Linha Barro Preto, em 
conjunto com o Sindicato dos tra-
balhadores Rurais na agricultura 
Familiar (Sintraf) de Maravilha pro-
movem a Festa do Colono e Moto-
rista, que será realizada no salão do 
Barro Preto.

Pela manhã, acontecerá uma 
missa com os violeiros da sagrada 
família. Às 13h, haverá o sorteio de 
brindes. após, o matinê será anima-
do pela dupla augusto e evandro. À 
tarde, também haverá o bingo.

as fichas de carne de gado estão 
sendo comercializadas no valor de 
R$ 25. Já as de carne suína, estão à 
venda pelo valor de R$ 22.

O lucro será revertido para as 
comunidades e, de acordo com o 
presidente do sindicato, Gilson Fa-
rinon, 10% do lucro também será 
destinado ao Sintraf para auxílios. 

FESTAS 

Cultura

Iraceminha

Vii Jantar da Codorna é neste sábado

Maravilhense se destaca e é considerado o melhor 
acordeonista na gaita tecla e ponto do estado 

SdR Maravilha vistoria obra em 
iraceminha

e, no domingo (22), a comunidade do Barro Preto será palco da Festa do agricultor

No final de semana, em Concórdia, Riciéri Naue Mo-
celin participou do Festival Catarinense de arte e tradição 
Gaúcha (Fecart) onde foi campeão pela 4º vez na gaita tecla 
e campeão pela 5º vez na gaita ponto. Foi sua nona participa-
ção no estadual.

ao todo, desde sua primeira apresentação em 2001, Ri-
ciéri possui em sua trajetória 52 troféus entre primeiro, se-
gundo e terceiro lugar. ele carrega consigo premiações como 
campeão nacional na gaita ponto e vice campeão nacional 
na gaita tecla; três vezes campeão na gaita tecla e quatro ve-
zes campeão na gaita ponto do Rodeio de espumoso/RS; três 
vezes Campeão do Rodeio Nacional de Chapecó na gaita te-
cla e cinco vezes campeão do mesmo rodeio na gaita ponto, 
dentre outras premiações em participação pelos estados de 
Santa Catarina, Paraná e Rio Grande do Sul. Riciéri Naue Mocelin no Fecart em Concórdia

 Divulgação

Conhecimento
Alunos conhecem o 
projeto Reciclar

Na semana passada a associação 
dos Catadores de Recicláveis de Ma-
ravilha (Reciclar) recebeu a visita dos 
alunos do quarto ano do ensino funda-
mental da escola de educação Básica 
Nossa Senhora da Salete, onde conhe-
ceram a função da associação, seu tra-
balho e os catadores.

Os alunos do educandário foram 
recepcionados pelo coordenador do 
projeto, warlei Pego, que ressaltou 
sobre a importância social do projeto 
para o município. ele frisou o trabalho 
das 16 famílias que integram a associa-
ção, trabalho este que retira das ruas e 
dá destino correto para diversos mate-
riais recicláveis.

O principal debate entre alunos, 
coordenador e catadores foi em torno 
da preservação do meio ambiente. O 
coordenador warlei Pego enfatizou 
que grande parte dos materiais recolhi-

dos iriam direto para a natureza, cau-
sando diversos impactos ambientais, 
além de que, se recolhidos pela em-
presa tucano, responsável pela coleta 
de lixo na cidade, iriam para um lixão 
comum, onde não sofreriam a devida 
separação e reciclagem de materiais.

Participando das discussões, um 
associado e catador, Leonir da Luz, 
frisou que este projeto, além de ser 
muito útil à natureza, é uma fonte de 
renda. O catador ressalta que estas 16 
famílias agora têm melhores condi-
ções de vida graças a este trabalho de-
senvolvido pela associação. “além de 
termos agora um salário mensal, que 
vai depender do nosso empenho, tam-
bém estamos tirando muito material 
da natureza, que amanhã ou depois 
estaria trancando bueiros, bocas de 
lobo e riachos da nossa cidade”, enfa-
tizou da Luz.

Divulgação/Prefeitura

Alunos ficaram curiosos com o trabalho do projeto Reciclar

O secretário interino da Secretaria de esta-
do de desenvolvimento Regional de Maravilha, 
Vilson warmling, em companhia do gerente de 
administração, Rubi Nyland, esteve visitando 
na quarta-feira (18), as obras de asfaltamento 
do acesso de São José do Laranjal, em iracemi-
nha, até a BR-282.

a obra contempla a execução de trabalhos 
rodoviários de terraplanagem, pavimentação 
asfáltica, drenagem, obras de arte correntes, si-

nalização viária, obras complementares e obra 
de arte especial (ponte). até o momento 6,32% 
da obra já está executada.

a extensão do traçado é de 7.210m e será re-
alizado pelo Governo do estado e Secretaria de 
estado de infraestrutura, por meio da Secreta-
ria de desenvolvimento Regional de Maravilha. 
Segundo warmling, este é um investimento de 
grande importância para toda população e pos-
sibilitará progresso ao município.

Secretário 
interino da SDR 
acompanha 
as obras da 
construção da 
ponte em São José 
do Laranjal

 Carla Trentin/SDR
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No dia 06 de junho, o Jornal O Líder 
publicou a nota enviada pela Comissão 
Central Organizadora (CCO) da Feira 
Comercial e industrial de Maravilha 
(Fecimar).

de acordo com o presidente da 
CCO, Jairo Berger, o evento foi transfe-
rido devido às exigências legais impos-
tas na Lei de Responsabilidade Fiscal; 
a necessidade de manter em pleno 
funcionamento os serviços públicos; as 
peculiaridades inerentes ao ano eleito-
ral; a necessidade de atender os limites 
legais e constitucionais na aplicação 
dos recursos públicos; o compromis-
so e a responsabilidade na condução 
equilibrada das contas públicas.

Para constar, a feira já foi realizada 
em outros anos no período eleitoral 

e, se transferida para 2013, será 
na mesma época da tradicional 
expomerios. “a Fecimar foi transferida 
e não cancelada. Como no próximo 
ano terá outra exposição, vai ter que 
ser mexido na expomerios, porque ela 
deveria ser realizada um ano em cada 
município, ou no ano subsequente, em 
2014”, explica Berger. 

Outro impasse seria a troca de ad-
ministração, devido às eleições munici-
pais. “independente da administração 
que assumir, será no próximo ano. Se a 
administração achar que não pode fa-
zer, não precisa fazer, ela não é obriga-
da”, reforça o presidente da CCO.

Na última terça-feira (17), a admi-
nistração Municipal de Maravilha assi-
nou o decreto nº 95 que dispõe sobre 

o cancelamento de eventos alusivos às 
comemorações do mês de aniversário 
do município.

No decreto assinado pelo prefeito 
aldocir Luiz Seiffert, ficou cancelado os 
eventos programados no mês de julho 
de 2012, entre eles, o Show gospel que 
seria realizado no dia 22; a Festa das et-
nias que estava programada para o dia 
27; e a Comenda Cidade das Crianças 
que seria realizada no dia 28.

Conforme consta no decreto, os 
eventos foram cancelados devido às 
determinações quanto à prevenção da 
transmissão da influenza (H1N1), em 
consequência a aglomeração de pesso-
as; também consideram o disposto na 
legislação eleitoral; e o plano municipal 
de contenção de gastos públicos.

após cancelamento da Fecimar, eventos alusivos ao 
aniversário de Maravilha também foram cancelados

administração cancela eventos 
alusivos ao aniversário do município

CANCELAMENTO Capacitação
Núcleo de Tecnologia Educacional promove 
curso de introdução à educação digital

Na quinta-feira (19), o Núcleo de 
tecnologia educacional (Nte) da Se-
cretaria de desenvolvimento Regional 
de Maravilha deu continuidade ao cur-
so de formação continuada com o tema 
introdução à educação digital. O curso, 
ministrado pela integradora de tecno-
logias de informações e educacionais, 
Juciane dreifke, e pela técnica Graziela 
Pianezolla faz parte das capacitações 
do Proinfo integrado e possui 40 horas/
aula, sendo divididas entre 20 horas 
presenciais e 20 horas à distância.

“O objetivo deste curso é possibili-
tar aos professores e gestores escolares 
a utilização de recursos tecnológicos, 

tais como: processadores de texto, 
apresentações multimídia, recursos da 
web para produções de trabalhos es-
critos/multimídia, pesquisa e análise 
de informações na rede, comunicação 
e interação”, destaca a integradora. a 
formação continuada é destinada aos 
gestores e professores do Núcleo avan-
çado educação Supletiva (Naes) de Pi-
nhalzinho.

a integradora informa que os pró-
ximos encontros já estão programados. 
“em agosto, o mesmo curso será ofere-
cido no Nte de Maravilha. Os professo-
res interessados podem enviar e-mail 
para ntemaravilha@sed.sc.gov.br.”

NTE oferece curso de Introdução à Educação Digital

Carla Trentin/SDR
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aniversariantes da semana: 
21-07 Lidiane Staudt (LP Móveis); 22-07 Nalva aguiar Câmara (Casa Bella); 

Reni Ursula Lang da Silva (Santa Clara equipamentos); 23-07 Carlos Gilber-
to Meurer (Mecânica Meurer); Manfred trennepohl (trennepohl Construção 
e Reforma); tânia Biazussi Rigo (Legião da Moda); 24-07 Márcio adelir Lüdke 
(Rudély Confecções); Joana Paula Frandoloso (Consultório Odontológico dra. 
Miguelina); 25-07 antonio Marcos Lara dias (Lanz & Lara Contabilidade); Re-
nato adriano Seibt (Gaia Rodovias); Sadi Filimberti (Microsys Sistemas); 26-07 
altair Funcio Rigo (Legião da Moda); ivo d’agostini (Gaia Rodovias); 27-07 Cla-
dir arnt Capeleto (Maravimáquinas); darci Gomes de Oliveira (Visual Modas); 
Neiva Maria Simon de Oliveira (Visual Modas).

24-07 2º Café empresarial, terça-feira, às 7h, na CdL/associação empresa-
rial.

24-07 Reunião do Núcleo dos Profissionais Contábeis, terça-feira, às 13h, na 
CdL/associação empresarial.

25-07 Reunião do Núcleo de desenvolvimento Comercial, quarta-feira, às 
19h, na CdL/associação empresarial.

25-07 Curso de Planejamento e Organização de eventos, quarta-feira, às 
13h30, na CdL de São Miguel do Oeste.

25 e 26-07 Curso Liderança na indústria do Vestuário, quarta e quinta-feira, 
períodos vespertino e noturno, na CdL/associação empresarial.

27-07 Reunião Regional do empreender, sexta-feira, às 9h30, em Quilombo.
27-07 Reunião de líderes do Núcleo estadual de automecânicas (Nea), sex-

ta-feira, às 19h, em Jaraguá do Sul.
Curso Academia de Gerentes: Será realizado nos dias 22, 23 e 24 de outu-

bro, das 19h às 22h30, na CdL/associação empresarial, com o instrutor Miguel 
Boaventura. O curso, promovido pelo Núcleo de desenvolvimento Comercial, 
trabalhará os módulos estratégia, Gestão de Pessoas e Liderança. O investimento 
é de R$ 850 para não associados e R$ 600 para associados e nucleados, com paga-
mento em até três vezes. interessados podem buscar mais informações e efetuar 
inscrição pelo fone 3664-0414.

Natal Maravilha 2012 e Liquida Maravilha 2013: as duas campanhas, pro-
movidas pelo Núcleo de desenvolvimento Comercial, estão sendo comercializa-
das pela CdL/associação empresarial. Consulte a entidade para mais informa-
ções sobre premiação, investimento e formas de pagamento.

Associação Empresarial de Maravilha | Av. Arau-
cária, 399 – 3° andar – Centro

3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

Núcleo dos Corretores de imóveis celebra 
50 anos de regulamentação profissional

COMEMORAÇÃO

Passeio 
Cei Branca de Neve desenvolve 
atividades do ‘Projeto alimentação’

teatro é trabalhado com alunos do Centro 
educacional Mundo infantil 

Na semana passada o Centro edu-
cacional infantil (Cei) Branca de Neve, 
desenvolveu a atividade do ‘Projeto ali-
mentação’, com as crianças do Pré i  da 
professora ieda Buzatto e eroni de Lima. 
as crianças passearam na casa de eugê-
nio e elvira Bortolanza, avós da aluna e 
colega de turma alana Baú.

as crianças puderam observar um pé 

de laranjeira e em seguida degustaram 
as frutas do pomar e trouxeram algumas 
para fazer o bolo de laranja. além disso, 
aproveitaram o passeio  para observar a 
cidade e o trajeto da escola até a casa.

de volta ao Cei Branca de Neve às 
crianças e as professoras, com apoio das 
serventes, fizeram o bolo de laranja que 
foi degustado pelos próprios alunos. 

Divulgação/Prefeitura

Após passeio as crianças fizeram um bolo de laranja

Com a finalidade de comemorar os 
50 anos de regulamentação profissio-
nal, o Núcleo dos Corretores de imóveis 
planeja realizar um jantar festivo no 
mês de agosto, integrando corretores 
de imóveis de toda região. 

O coordenador do núcleo, Paulo 
César Hübner, salientou que a Câmara 
Municipal de Vereadores aprovou o pe-
dido para promover uma sessão solene 
em homenagem a esses profissionais, 
entretanto, a data do evento ainda não 
foi marcada.

durante a reunião que ocorreu na 
quarta-feira (18), os nucleados tam-
bém levantaram sugestões de temas a 
serem abordados nos próximos encon-
tros, elencando explanações na área de 
vendas, marketing imobiliário e parce-
lamento do solo, além da elaboração 
do regimento interno do núcleo e da 

presença de outros profissionais para o 
esclarecimento de dúvidas.

O núcleo está realizando um estu-
do para viabilização e implantação de 
seguro locatício para as imobiliárias 
que trabalham com aluguel de imóveis. 
também será agendada uma reunião 

com o executivo municipal para veri-
ficar de que maneira os corretores de 
imóveis poderão auxiliar o departa-
mento de tributação da prefeitura na 
readequação do valor dos imóveis em 
Maravilha, conforme solicitado pelo 
setor.

Angela Batisti/CDL-AE

Nucleados debateram sobre as comemorações em encontro na CDL/
Associação Empresarial de Maravilha

Os alunos das 7ª séries do Centro 
educacional Mundo infantil (CaiC), 
com o auxílio da professora Liamar 
Pedroso trabalharam sobre teatro. O 
objetivo foi tornar as aulas de Língua 
Portuguesa mais interessantes e agra-
dáveis. 

O teatro na escola é fundamental 
na educação, pois permite ao aluno 

evoluir a vários níveis: na socializa-
ção, criatividade, coordenação, me-
morização, vocabulário, oralidade, 
expressão, desenvoltura, entre outros. 

Quando devidamente estrutura-
do e acompanhado o teatro ajuda o 
professor a perceber traços da per-
sonalidade do aluno, do comporta-
mento individual e em grupo, do de-

senvolvimento, permitindo melhor 
direcionamento para a aplicação do 
trabalho pedagógico. 

as peças apresentadas foram pro-
duzidas pelos alunos. No desenvol-
ver das atividades foram trabalhados 
conceitos e habilidades cênicas, orali-
dade, presença de palco, sonorização 
e iluminação. 
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encontros acontecem periodicamente com o intuito de 
oportunizar novos conhecimentos e fortalecer o setor

Proprietários de agroindústrias 
se reúnem em Maravilha

CDL/ASSOCIAÇÃO EMPRESARIAL

Proprietários de agroindústrias do 
município estiveram novamente reu-
nidos nesta terça-feira (17), na CdL/
associação empresarial de Maravilha. 
as reuniões, coordenadas pelo diretor 
de agronegócios da entidade, Mário 
Sérgio Pires Pinheiro, estão ocorren-
do periodicamente com o intuito de 
oportunizar novos conhecimentos e 
fortalecer o setor.

Ontem, houve a presença do ge-
rente da aurora alimentos, Gilmar 
Luiz Gruber, que explanou sobre boas 
práticas de fabricação (BPFs), e do ge-
rente da unidade de atendimento do 
Sicredi alto Uruguai, Rafael Buriol, que 
apresentou o programa Líder Jovem 
Sicredi. esse programa, de cunho so-
cial, será desenvolvido em Maravilha 
com o objetivo de despertar o espírito 
de liderança e empreendedorismo nos 
jovens com idade entre 15 e 21 anos.

Conforme Buriol, o Líder Jovem 
formará uma turma de 30 alunos na 
região e, para a Cidade das Crianças, 
estão destinadas oito vagas. O progra-
ma, gratuito, tem duração de dois anos, 
com encontros a cada quatro meses 
e os interessados podem se inscrever, 
até a próxima terça-feira (24), no Sicre-
di ou na CdL/associação empresarial. 

“Buscamos a participação de jovens 
que realmente queiram permanecer 
em suas comunidades e se tornar lí-
deres, promovendo mudanças nesses 
locais”, destacou.

em seguida, o gerente da aurora 
palestrou aos proprietários de agroin-
dústrias, ressaltando as BPFs na pro-
dução de carne suína e aves. ele citou 
os fatores que influenciam na quali-
dade dos produtos, os tipos de con-
taminantes, e frisou: “Qualidade não 
se controla, qualidade se faz, desde as 
pequenas ações ao entrar até sair da 
fábrica”. 

a implantação das boas práticas, 
além de atender as exigências da le-

gislação, garante a qualidade dos pro-
dutos e evita futuros problemas para 
a empresa. Utilizando a aurora como 
exemplo, Gruber mostrou quais cui-
dados devem ser tomados pelos fun-
cionários para evitar a contaminação 
dos produtos. “Constantemente temos 
pessoas cuidando da higienização de 
todos os setores para evitar qualquer 
tipo de contaminação”, disse.

Os participantes dessa reunião 
terão a oportunidade de conhecer a 
fábrica da aurora no próximo mês, em 
data a ser confirmada. Outro encontro 
do grupo está marcado para o dia 28 
de agosto, às 19h, na CdL/associação 
empresarial. 

Gerente da Aurora Alimentos, Gilmar Luiz Gruber, explanou sobre boas 
práticas de fabricação

Angela Batisti/O Líder

Foi publicada no diário Oficial 
da União de quinta-feira (19) a de-
cisão da presidente dilma Rousseff 
a respeito do Projeto de Lei de Con-
versão (PLC) 13/2012, que institui o 
Programa de estímulo à Reestrutu-
ração e ao Fortalecimento das insti-
tuições de ensino Superior (Proies), 
por meio do qual as instituições de 
ensino superior que possuem dívi-
das tributárias com a União poderão 
pagar até 90% do valor devido me-
diante bolsas de estudo.

O PLC foi vetado parcialmen-
te. Foram excluídos incisos e pará-
grafos de quatro artigos relativos à 
criação do Proies que afetam dire-
tamente as instituições do Sistema 
acafe, como a Unoesc. agora, o pro-
jeto de lei de conversão vai ao Sena-
do, que poderá aceitar ou derrubar 
os vetos da presidente.

Os vetos que afetam as institui-
ções da acafe dizem respeito aos 
artigos 3º, 5º, 6º e 13º do texto apro-
vado no Senado. Um deles, feito ao 
inciso ii do artigo 3º, implica em as 
instituições precisarem fazer par-
te do Sistema Federal de ensino 
para aderirem ao Programa. desde 
a aprovação da Medida Provisória 
559/2012 na Câmara dos deputa-
dos, os dirigentes universitários de 
Santa Catarina tentavam evitar essa 
obrigatoriedade, já que isso pode 
gerar reflexos nos benefícios que 
essas instituições recebem do Go-
verno estadual, como as bolsas de 
estudo e de pesquisa do artigo 170 e 
171 da Constituição estadual.

Outro veto, ao parágrafo 4º do 
artigo 13º, faz com que as correções 
do valor devido à União e do valor 
das bolsas de estudo sejam feitas por 
índices diferentes. enquanto o valor 
da dívida será corrigido pela Selic, o 
valor das bolsas terá de ser corrigi-
do pelo índice usual no reajuste das 
mensalidades das Universidades, 
que é inferior à Selic. isso, na opi-
nião do reitor da Unoesc, aristides 
Cimadon, tornará a dívida impagá-
vel.

Mais um veto feito pela presi-
dente e que descontenta as institui-
ções do Sistema acafe diz respeito à 
redução das multas e juros. O texto 
aprovado no Senado indicava que 
as instituições sem fins lucrativos, 
como as do Sistema acafe, teriam 
redução de 60% nas multas de mora 
e de ofício, 20% das multas isoladas, 
25% nos juros de mora e de 100% 
dos encargos legais. Com o veto, 
elas terão apenas o desconto 40% de 
multas de mora e de ofício concedi-
do às demais instituições. 

Para o reitor da Unoesc, o Go-
verno não sabe e não quer conviver 
com as diferenças. deseja o fim do 
sistema de ensino superior catari-
nense, que funciona muito bem há 
50 anos. Na próxima segunda-feira 
(23), os dirigentes da acafe terão 
uma reunião, em Florianópolis, para 
debater a decisão da presidente dil-
ma.

a unoesc 
O valor que vem sendo cobrado 

da Unoesc pela Receita Federal é re-
ferente ao imposto de Renda Retido 
na Fonte dos funcionários e profes-
sores da instituição a partir de 1996. 
Como a Unoesc é mantida por uma 
fundação criada pelo poder público 
municipal (Fundação Universidade 
do Oeste de Santa Catarina – Funo-
esc), o iRRF é devido ao município, 
conforme prevê o artigo 158 da 
Constituição Federal. entretanto, 
a partir de 1996, a Receita Federal 
passou a entender que o iRRF era 
devido à União e não ao município. 

a Universidade continuou efe-
tuando o pagamento ao município 
tendo como base o artigo já citado 
da Constituição e a União, por sua 
vez, passou a contabilizar os valores 
referentes ao iRRF (a partir de 1996) 
como uma dívida para com ela. a 
partir de maio de 2012, o iRRF da 
Unoesc passou a ser pago em juízo, 
de modo que, quando se definir a 
quem é realmente devido, o recurso 
seja destinado ao ente determinado. 

Educação
Vetos ao PLC afeta as 
instituições da Acafe
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a 4ª turma do tribunal Regional 
Federal da 4ª Região (tRF-4) julgou no 
último dia 04 de julho a ação proposta 
pelo Movimento de defesa da Pro-
priedade e dignidade e Justiça Social 
(dPd) contra a União e a Fundação 
Nacional do Índio (Funai). 

O tRF-4 reformou a sentença dan-
do ganho de causa aos indígenas Gua-
rani do araçá’i. Conforme a advogada e 
assessora jurídica de Saudades, Silvana 
Barros, o tRF-4 alegou que “a Consti-
tuição Federal não estabeleceu critério 
temporal para demarcar áreas indíge-
nas, abarcando todas aquelas que se-
jam imprescindíveis à preservação dos 
recursos ambientais necessários ao seu 
bem estar e necessárias a sua reprodu-
ção física e cultural”. 

essa área solicitada pelos indíge-
nas e que está sendo demarcada fica 
no Norte do município de Saudades 
e pega grande parte do município de 
Cunha Porã, até próximo da cidade. 
São 2.721 hectares. 

Cerca de 170 famílias são atingidas. 
Quanto aos indígenas não se tem um 
número certo. Conforme o processo 
cerca de 30 famílias. 

o caso 
em 10 de julho de 2000 houve uma 

invasão por parte de indígenas de No-
noai/RS, em uma área rural do Norte 
do município de Saudades na Linha 
araçá. Foi aí que tudo começou. 

depois dessa invasão os indígenas 
alocados na região pediram para a Fu-
nai fazer um grupo de estudos antro-
pológicos, pois diziam que seus ante-
passados habitaram a região, não só na 
região do araçá, e sim em toda a região 
colonizada pela companhia Sul Brasil.

a Funai fez esse estudo e chegou a 
conclusão de que esse grupo no pas-
sado viveu na região, o que é rebatido 
pelos agricultores, porque não há ne-
nhum conhecimento de que havia in-
dígenas nessa região.

Segundo o assessor de imprensa 
do dPd, Carlos Francisco Zimmer, 
num passado mais distante, no final 

AGRICULTORES X INDÍGENAS 

tRF-4 deu ganho de causa aos indígenas Guarani do araçá’i. agricultores já estão organizando recurso junto ao tribunal 

Saudades e Cunha Porã lutam pelas terras 
consideradas indígenas pelo tRF-4

dos anos 1.800, indígenas vieram do 
Paraguai, passaram pelo Norte da ar-
gentina, entraram no Rio Grande do 
Sul, e depois disso eles teriam vindo 
para Santa Catarina. “aqui na região 
eles dizem que inicialmente passaram 
a habitar onde nasce o Rio araçá. de-
pois eles foram descendo o rio, passa-
ram a morar um tempo no araçazinho 
depois disseram que moraram em São 
Carlos, mas isso tudo faz parte do estu-
do antropológico”.

Zimmer conta que sobre o estudo 
feito pela Funai, os agricultores, o povo 
da região questionam ele, porque é um 
estudo unilateral, onde os agricultores 
não participaram. 

No dia 19 de abril de 2007 o então 
ministro da Justiça, tarso Genro, assi-
nou uma portaria declarando como 
indígena essa área de 2.721 hectares. 
a partir daí os agricultores, através do 
dPd, junto com as Prefeituras de Sau-
dades e Cunha Porã entraram na Justi-
ça Federal em Chapecó com uma ação 
anulatória. 

a Justiça Federal fez então uma 
longa instrução processual, ouviu as 
testemunhas, inclusive os indígenas, 
e juntou ao laudo antropológico, feito 
pelo antropólogo de São Paulo contra-
tado pela população da região, Hilário 
Rosa, que concluiu que a terra da região 
não é indígena. 

esse processo judicial, com instru-
ção processual, testemunhas e provas, 
foi julgado em 2010 e a Justiça Federal 
em Chapecó julgou que a terra não é 
indígena e anulou a portaria nº 790/07 
assinada pelo ministro da Justiça.

a partir daí, a Funai, a União e o 
Ministério Público Federal recorreram 
dessa decisão para o tribunal Regional 
Federal com sede em Porto alegre, que 
no início do mês alterou a sentença e 
considerou válida a portaria editada 
pelo ministro tarso Genro. 

Situação 
de acordo com o assessor do dPd, 

a próxima ação é questionar o tribunal 
em Porto alegre, por meio de proces-
so, sobre as razões desta decisão. “a 
sentença de Chapecó foi muito bem 
fundamentada, trabalhada com todas 
as provas, principalmente da Funai e 
dos indígenas, e muitos diziam não ter 
habitado e sem a intenção de habitar a 
região. Os indígenas ouvidos ajudaram 
a clarear a situação”, destaca. 

após esse questionamento no tri-
bunal, as assessorias jurídicas do dPd e 
dos municípios envolvidos, devem en-
caminhar um recurso para o Supremo 
tribunal Federal (StF). 

a assessora jurídica de Saudades 
frisa que “jamais houve índios (em 
qualquer época) nesta região desde 
que Saudades e Cunha Porã existem, 
não havia índios quando da publicação 
da Constituição Federal de 1988, por 
isso o direito é legítimo dos agricultores 
em permanecer em suas terras”.

Silvana e Carlos destacam que o 
maior medo de Saudades e Cunha 
Porã é que os indígenas solicitem uma 
área maior. além disso, Carlos diz que 
se a causa for vencida pelos indígenas 
toda a região será afetada indiretamen-
te. “Na verdade não só esses 2.721 hec-
tares serão atingidos, mas toda região 
será atingida indiretamente, inclusive 
Maravilha, porque toda a questão so-
cial vai mudar”.

Possibilidades  
a região demarcada como indíge-

na é altamente produtiva. essas pesso-
as que ali moram consomem na região 
e produzem para a região. 

Conforme a Constituição Federal, 
artigo 231, parágrafo 6º, diz que são 
nulos os títulos de terra existentes na 
região. então se os indígenas ganharem 
a causa os agricultores não vão receber 
nada pelas terras. “O que existe de pre-
visão na Constituição é que sejam in-
denizadas as benfeitorias derivadas da 
ocupação de boa fé. Ou seja, os agricul-
tores que construíram lá as suas casas, 
aviários, eles teriam a possibilidade de 
receber isso do Governo Federal”, expli-
ca o assessor do dPd. 

Medidas
Segundo a Funai, o Governo do 

estado deve assinar o contrato de com-
pra de uma área de 800 hectares em 
Bandeirante, no extremo Oeste, para 
realocar os indígenas. O investimento 
previsto é de R$ 10 milhões e os recur-
sos são de uma emenda coletiva de seis 
deputados federais da região. a decisão 
será levada a Brasília, que dará a deci-
são final.

guiacuca.com.brArquivo O Líder



 -  MARAVILHA  -  S C, 21  de JULHO de 2012A/26 ..................................................................................................
 -  SÃO MIGUEL D O OESTE  -  S C,  14  DE JULHO DE 2012A/06..................................................................................................

KELI FERNANDES

O último levantamento parcial 
da Justiça Eleitoral de Santa Cata-
rina mostra que mais de 16,5 mil 
pedidos de registro de candidatura 
foram protocolados no Estado por 

partidos e coligações. Com registros 
protocolados, a Justiça publicou o 
edital das candidaturas e iniciou a 
divulgação dos dados de todos os 
postulantes para a próxima eleição, 
visando principalmente a colabora-
ção na sociedade para julgamento 

das candidaturas. A Justiça Eleitoral 
tem até o próximo dia 05 de agosto 
para julgar todos os processos e de-
ferir os candidatos aptos a concorrer 
nas eleições de 2012.

As informações sobre os can-
didatos estão disponíveis por meio 

do DivulgaCand 2012, um siste-
ma do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) que informa a quantidade de 
candidatos a prefeito, vice-prefeito 
e vereador, além do número de va-
gas nas Câmaras Municipais. Tam-
bém há dados como declaração de 

bens, certidões criminais e previ-
são de gastos de campanha. 

A ferramenta está disponível 
para todos os cidadãos na internet. 
Para acessá-la, não há necessidade 
de cadastro prévio ou autenticação 
de usuário.

CONTAS ABERTAS

No registro eleitoral constam ainda as estimativas de gastos de cada candidato com a campanha, 
além dos dados pessoais e das certidões de antecedentes dos postulantes para a próxima eleição

Justiça Eleitoral divulga patrimônio dos candidatos

22 candidaturas a vereador foram registradas pelo tRe no município

Serra alta possui duas coligações 
para disputar as eleições

CLEUSA REGNER

Nesta edição, as candidaturas 
a prefeito, vice-prefeito e verea-
dor do município de Serra alta 
serão apresentadas. de acordo 
com o tribunal Regional eleitoral 
(tRe), 22 candidaturas a verea-
dor foram registradas e duas para 
prefeito.

o MunicíPio
a colonização de Vista Longa, 

atual Serra alta, teve início em 
1950. O transporte utilizado pelos 
colonizadores foram os burros de 
carga. em 1954 surgiu o primei-
ro comércio. a primeira escola e 
a igreja foram construídas pela 
comunidade com uma área de 48 
m², que foram inauguradas em 
1955.

Serra alta era distrito de Mo-
delo. em 25 de agosto de 1987, 
uma comissão fez a entrega do 
Processo Pró-emancipação na 
assembleia Legislativa. em 18 de 
outubro de 1988, o povo de Serra 
alta foi às urnas e realizou o Ple-
biscito de emancipação.

Fotos: Arquivo

Serra Alta comemorou 23 anos de emancipação 
político-administrativa com rodeio

Vista panorâmica do município de Serra Alta
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As informações 
sobre os candida-

tos estão dispo-
níveis por meio 
do DivulgaCand 
2012, um siste-
ma do Tribunal 

Superior Eleitoral 
(TSE) que informa 

a quantidade de 
candidatos a pre-
feito, vice-prefeito 
e vereador, além 

do número de 
vagas nas Câma-
ras Municipais. 

Quem são os candidatos à majoritária?

Registro de Candidatura: prefeito
Nome: amarildo José damo (PSdB)
Nascimento: 21/01/1964
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: agricultor
Coligação: Serra alta nas mãos 
de quem faz: PP/PMdB/PSdB

Registro de Candidatura: vice-prefeito
Nome: Élio César da Silva (PP)
Nascimento: 15/11/1969
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: ensino Fun-
damental completo
Ocupação: empresário
Coligação: Serra alta nas mãos 
de quem faz: PP/PMdB/PSdB

TÓPICOS DO PLANO DE GOVERNO: TÓPICOS DO PLANO DE GOVERNO:

Educação: transformar Serra alta “município referência em educação”;
Unificar o Plano Municipal de educação;
atendimento com creches durante os 12 meses.

Agricultura: ampliar o programa de incentivo aos agricultores que investirem em
(avicultura, suinocultura, psicultura e gado leiteiro);
disponibilizar retroescavadeira e caminhão para a Secretaria de agricultura;
Manter e ampliar o programa para transporte de adubo orgânico aos agricultores.

Social: incentivar a criação da associação de moradores nos loteamentos;
Viabilizar capacitações a população para o mercado de trabalho em parceria
com Sine, Senai, Senar, Sebrae e Sedup;
ampliar o programa de habitação às famílias com menos condições.

Registro de Candidatura: prefeito
Nome: Francisco artur Both (PSd)
Nascimento: 30/01/1962
Naturalidade: Severiano de almeida/RS
Formação: Superior completo
Ocupação: administrador
Coligação: Serra alta para to-
dos Pt/PR/deM/PSd

Registro de Candidatura: vice-prefeita
Nome: Belamar Lucia Ghi-
dini teodoro (Pt)
Nascimento: 18/08/1964
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: administrador
Coligação: Serra alta para to-
dos Pt/PR/deM/PSd

Educação: Melhorias e manutenção no Centro Mu-
nicipal de educação e polo Celso Ramos;
Renovação da frota de veículos para educação;
Manutenção e valorização da equipe de profissionais da área educacional.

Agricultura: Manutenção, implementação e melhorias dos programas exis-
tentes (estoque, silagem, terraplanagens para aviários e outros, açudes etc.);
Contratação de um médico veterinário;
incentivo a construção de cisternas.

Social: Programa habitacional para zona urbana e rural;
Manutenção estruturação do CRaS;
Manutenção e apoio do Conselho tutelar.
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KELI FERNANDES

O último levantamento parcial 
da Justiça Eleitoral de Santa Cata-
rina mostra que mais de 16,5 mil 
pedidos de registro de candidatura 
foram protocolados no Estado por 

partidos e coligações. Com registros 
protocolados, a Justiça publicou o 
edital das candidaturas e iniciou a 
divulgação dos dados de todos os 
postulantes para a próxima eleição, 
visando principalmente a colabora-
ção na sociedade para julgamento 

das candidaturas. A Justiça Eleitoral 
tem até o próximo dia 05 de agosto 
para julgar todos os processos e de-
ferir os candidatos aptos a concorrer 
nas eleições de 2012.

As informações sobre os can-
didatos estão disponíveis por meio 

do DivulgaCand 2012, um siste-
ma do Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) que informa a quantidade de 
candidatos a prefeito, vice-prefeito 
e vereador, além do número de va-
gas nas Câmaras Municipais. Tam-
bém há dados como declaração de 

bens, certidões criminais e previ-
são de gastos de campanha. 

A ferramenta está disponível 
para todos os cidadãos na internet. 
Para acessá-la, não há necessidade 
de cadastro prévio ou autenticação 
de usuário.

CONTAS ABERTAS

No registro eleitoral constam ainda as estimativas de gastos de cada candidato com a campanha, 
além dos dados pessoais e das certidões de antecedentes dos postulantes para a próxima eleição

Justiça Eleitoral divulga patrimônio dos candidatos
candidatoS a Vereador PeLa coLiGaçÃo PSdB, PP e PMdB

JeFeRSON MaRtiNi 
Nascimento: 27/11/1984
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: Comerciário
Coligação: Serra alta nas 
mãos de quem faz
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 2 mil
Declaração de bens: R$ 
120 mil (terreno e casa)

LUCiaNO dOS SaNtOS 
Nascimento: 24/06/1978
Naturalidade: Nonoai/RS
Formação: Superior completo
Ocupação: Profes-
sor de ensino Médio
Coligação: Serra alta nas 
mãos de quem faz
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 2 mil
Declaração de bens: R$ 87 mil 
(terrenos, veículos e aplicação)*

NOeLi NiLVa SaNtORO 
Nascimento: 30/01/1964
Naturalidade: Nova Palmas/PR
Formação: Superior completo
Ocupação: Servidor Pú-
blico Municipal
Coligação: Serra alta nas 
mãos de quem faz
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 2 mil
Declaração de bens: R$ 169 
mil (terrenos e veículos)*

edeRSON CeReZOLLi
Nascimento: 25/02/1980
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: Superior completo
Ocupação: Motorista de veí-
culos de transporte de carga
Coligação: Serra alta nas 
mãos de quem faz
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 2 mil
Declaração de bens: R$ 16 
mil (Veículo e quotas) 

FeRNaNdO SGaRBi 
Nascimento: 26/06/1978
Naturalidade: Pinhalzinho/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: empresário
Coligação: Serra alta nas 
mãos de quem faz
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 2 mil
Declaração de bens: R$ 188 
mil (Veículos, terrenos, quotas 
e valor em moeda nacional)*

JaQUeLiNe NOaL dONida 
Nascimento: 03/03/1978
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: Superior completo
Ocupação: Profes-
sor de ensino Médio
Coligação: Serra alta nas 
mãos de quem faz
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 2 mil
Declaração de bens: R$ 22 
mil (Veículo, quotas e va-
lor em moeda nacional)

JOSÉ RONNiNG
Nascimento: 11/08/1957
Naturalidade: Frederi-
co westphalen/RS
Formação: ensino Fun-
damental completo
Ocupação: Servidor Pú-
blico Municipal
Coligação: Serra alta nas 
mãos de quem faz
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 2 mil
Declaração de bens: R$ 104 
mil (Casa, terreno, veículo e 
valor em moeda nacional)

RaFaeL SeNHOR 
Nascimento: 24/07/1982
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: Superior completo
Ocupação: Comerciante
Coligação: Serra alta nas 
mãos de quem faz
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 2 mil
Declaração de bens: R$ 94 
mil (Veículos, quotas e va-
lor em moeda nacional)

ReGiNa CeLiNa 
VaNZettO LiNdeMaNN 
Nascimento: 15/05/1970
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: Superior completo
Ocupação: dona de casa
Coligação: Serra alta nas 
mãos de quem faz
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 2 mil
Declaração de bens: R$ 395 mil 
(Casa, consórcio, terreno, quotas 
e valor em moeda nacional)*

PSDB PSDB PSDB PP PP

PP PMDB PMDB PMDB

Quem são os candidatos a vereador?

*eM aLGUNS 
CaSOS, SÓ UMa 
PaRte dO BeM 
PeRteNCe aO 
CaNdidatO, 

SeNdO QUe O 
VaLOR deCLa-

RadO É O tOtaL 
deSte BeM.
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As informações 
sobre os candida-

tos estão dispo-
níveis por meio 
do DivulgaCand 
2012, um siste-
ma do Tribunal 

Superior Eleitoral 
(TSE) que informa 

a quantidade de 
candidatos a pre-
feito, vice-prefeito 
e vereador, além 

do número de 
vagas nas Câma-
ras Municipais. 

adRiaNO RiGO
Nascimento: 22/10/1978
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: Superior completo
Ocupação: administrador
Coligação: Serra alta para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
Declaração de bens: R$ 43 mil 
(Casa, terreno, veículo e ações)*

aLCideS NeLSON MaRtiNeLi
Nascimento: 22/01/1940
Naturalidade: São Valentim/RS
Formação: ensino Fun-
damental incompleto
Ocupação: Vereador
Coligação: Serra alta para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
Declaração de bens: R$ 
128 mil (Casa e terreno)

JaNete PetRY CeRiSOLi
Nascimento: 25/06/1969
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: Profes-
sor de ensino Médio
Coligação: Serra alta para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
Declaração de bens: R$ 172 
mil (terreno e veículo)

OLGa PaULiNa d’aMBROS
Nascimento: 13/02/1946
Naturalidade: Jaborá/SC
Formação: ensino Fun-
damental completo
Ocupação: aposentado (ex-
ceto Servidor Público)
Coligação: Serra alta para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
Declaração de bens: R$ 228 
mil (terrenos e veículo)*

VOLNei LUiS FiCaGNa
Nascimento: 07/11/1967
Naturalidade: Saudades/SC
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: Vendedor de co-
mércio varejista e atacadista
Coligação: Serra alta para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
Declaração de bens: R$ 120 
mil (terreno e ações)

wiLLiaN JÚNiOR 
SiQUeiRa dOS SaNtOS
Nascimento: 12/06/1992
Naturalidade: Chapecó
Formação: ensino Médio completo
Ocupação: Funileiro
Coligação: Serra alta para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
Declaração de bens: 
R$ 8 mil (Veículo)

aNa SaLete da SiLVa
Nascimento: 30/05/1962
Naturalidade: Palmitos/SC
Formação: ensino Fun-
damental incompleto
Ocupação: Fiandeiro, tece-
lão, tingidor e assemelhados
Coligação: Serra alta para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 10 mil
Declaração de bens: R$ 20 
mil (Máquinas de costura)

OLiNtHO FiCCaGNa
Nascimento: 05/05/1950
Naturalidade: Passo Fundo/RS
Formação: ensino Fun-
damental completo
Ocupação: agricultor
Coligação: Serra alta para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 10 mil
Declaração de bens: R$ 177 mil 
(Casa, bens imóveis e quotas)*

ULiSSeS BaeSSO
Nascimento: 29/02/1968
Naturalidade: Modelo/SC
Formação: ensino Fun-
damental completo
Ocupação: Vereador
Coligação: Serra alta para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 10 mil
Declaração de bens: R$ 215 
mil (terrenos e veículos)*

LeONiR LUiZ weRNeR
Nascimento: 15/11/1958 
Naturalidade: espumoso/RS
Formação: Superior completo
Ocupação: Profes-
sor de ensino Médio
Coligação: Serra alta para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
Declaração de bens: R$ 106 
mil (Veículo, lote e quotas)*

SeLÉCiO ORtH
Nascimento: 05/04/1963
Naturalidade: Pinhalzinho/SC
Formação: Superior completo
Ocupação: agricultor
Coligação: Serra alta para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 20 mil
Declaração de bens: R$ 
132 mil (Casa, terrenos, li-
nha telefônica e quotas)*

JaCi MaRiN
Nascimento: 19/09/1950
Naturalidade: Guaporé/RS
Formação: ensino Fun-
damental incompleto
Ocupação: aposentado (ex-
ceto Servidor Público)
Coligação: Serra alta para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 10 mil
Declaração de bens: R$ 255 
mil (terrenos e veículo)*

teReZiNHa MaRLi 
MOReiRa da SiLVa
Nascimento: 26/09/1975
Naturalidade: Campo erê/SC
Formação: ensino Fun-
damental incompleto
Ocupação: agricultor
Coligação: Serra alta para todos
Limite de gastos de cam-
panha: R$ 10 mil
Declaração de bens: R$ 10 
mil (Lote de bovinos)
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candidatoS a Vereador PeLa coLiGaçÃo PSd, Pt, deM e Pr
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NO tRÂNSitO SOMOS tOdOS PedeStReS!

Major
Segalin

ReGULaMeNtaÇÃO 
da PROFiSSÃO de 

MOtORiSta – Lei 12.619/2012
Foi sancionada em 30 de abril do corrente ano, entrando em vigor no dia 16 de 

junho, a Lei 12.619/12 que regulamenta a profissão de motorista. Para nós, da Polícia 
Militar Rodoviária, que somos responsáveis pela segurança nas rodovias, é uma lei 
que pode, se for devidamente aplicada e fiscalizada, diminuir o número de acidentes, 
ferimentos, mortes e prejuízos financeiros para empresários e para o Poder Público, 
pois não são raros os acidentes de grandes proporções ocasionados por motoristas 
cansados, com sono, fadiga ou dirigindo sob efeito de estimulantes (rebites).

as principais novidades da referida Lei se referem ao tempo de descanso estabe-
lecido para os motoristas, que deve ser da seguinte forma: a cada 4h de direção deve 
haver um intervalo de meia hora de descanso; e a cada 24h, um intervalo de 11h de 
descanso; também, deve ser disponibilizado uma hora para refeições. inclusive os 
agentes de trânsito podem fiscalizar o cumprimento de tais regras, cuja fiscalização irá 
acontecer por diversos meios, o mais prático e eficiente é através do medidor instan-
tâneo de velocidade e tempo (tacógrafo). a lei traz também, importantes regras que 
estabelecem de forma mais clara os direitos e deveres dos motoristas profissionais.

as mudanças em relação ao tempo máximo permitido por dia para o motorista 
conduzir seu veículo (8h com direito a prolongar mais duas horas) irá refletir na dimi-
nuição de acidentes de trânsito, se houver uma mudança de cultura por parte dos mo-
toristas autônomos e empresários, bem como uma fiscalização rígida. Salientamos, 
no entanto, que é preciso que o mercado e o setor de transporte se adaptem a essa 
nova realidade, inclusive os motoristas que trabalham por comissão. Possivelmente 
teremos aumento em custos, que serão repassados aos valores finais dos produtos ou 
serviços.

infelizmente a nova lei não levou em consideração a realidade das rodovias 
brasileiras, onde temos muitos trechos com problemas, engarrafamentos, trechos 
bloqueados para manutenção e outros entraves existentes nas vias, enfim, no Brasil, 
devido às condições das vias as consequências dessa nova lei inevitavelmente trarão 
prejuízos ao setor de transporte, cujo setor, por ter que cumprir os horários da nova 
legislação, possivelmente irá repassar os custos dessa nova realidade, reitera-se, aos 
consumidores. a pesada carga horária hoje desenvolvida pelos motoristas, o número 
de acidentes envolvendo veículos pesados e as constatações do consumo de rebites, 
foram os principais impulsionadores dessa nova lei. 

Os motoristas que trabalham por comissão e os autônomos, especialmente, pos-
suem ressalvas com relação a presente lei exatamente pelas dificuldades que as estra-
das e o movimento intenso representam para o setor atualmente. Corremos o risco 
do aumento de acidentes pelo aumento da velocidade, da pressa, da necessidade de 
chegar rápido ao destino final, visto que o tempo de trabalho dos motoristas será mais 
curto, eles podem aumentar a velocidade para compensar e poder cumprir prazos e 
metas. Por isso, entendemos que a eficácia desta nova lei passa pela estruturação de 
uma rede rigorosa de fiscalização em todos os setores.

a Polícia Militar Rodoviária está ainda nos trâmites de planejamento, estrutura-
ção, definição de procedimentos e padrões para iniciar a fiscalização. O próprio Con-
selho Nacional de trânsito editou a Resolução 405 em 12 de julho do corrente ano, 
para regulamentar o assunto, no entanto, ela entrará em vigor somente 45 dias após a 
publicação, neste período, estaremos disciplinando a forma de atuação dos policiais 
rodoviários, pois tudo precisa ser feito dentro da legalidade, mas jamais distanciado 
do bom senso.  

a principal sanção prevista na norma, que pode ser aplicada pelos agentes de 
trânsito, é a medida administrativa de retenção do veículo até que o motorista cumpra 
o período de descanso previsto na lei ou apresente os meios de prova do período de 
trabalho e de descanso.

Os motoristas que trabalham por comissão ou são autônomos, possuem, reitera-
mos, restrições a nova lei, assim como os empresários que tem prazos para cumprir e 
tem que enfrentar também as dificuldades das estradas que já relatamos acima. dou-
tro norte, os assalariados, que viajando ou não recebem seu salário no final do mês, 
possivelmente estão contentes com a norma ora editada.

amigo motorista, mais importante do que todas as leis existentes é a sua seguran-
ça e a dos demais usuários do trânsito, respeite as regras, dirija com segurança, não 
prossiga sua viagem se estiver cansado, com sono, com os reflexos comprometidos, 
jamais faça uso de estimulantes ou outras drogas que mascaram (escondem) a fadiga. 
Respeite a vida.

Fotos: Isabel Müller/O Líder

acidente envolveu três veículos e vitimou fatalmente Fabiana 
Maria Ledur de 31 anos e uma criança de cinco anos

TRAGÉDIA

acidente na BR-158 em Cunha 
Porã deixa duas vítimas fatais

O grave acidente ocorreu por volta 
das 15h de terça-feira (17), na BR-158, 
em Cunha Porã, envolvendo uma 
carreta, com placas de Cachoeira do 
Sul/RS, um caminhão, com placas de 
Cunha Porã e um veículo corolla, com 
placas de itajaí/SC.

Segundo a Polícia Rodoviária 

Federal, o Ford Cargo invadiu a pista 
contrária, colidindo contra o Mercedes 
Benz, rodou na pista e atingiu o 
terceiro veículo. Fabiana Maria Ledur 
de 31 anos era de Cunha Porã e foi a 
óbito no local. tiveram lesões graves 
Cesar doeber, de 28 anos e Cauã 
doeber de cinco anos que não resistiu 

e faleceu no hospital. Já a menina 
de três anos, teve ferimentos leves, 
todos são de Cunha Porã. O condutor 
do Mercedes, delmir José Scalco, de 
51 anos, de Guaraciaba, teve lesões 
leves. O motorista do corolla, eugenio 
Reimann, de 66 anos e sua esposa 
Nellly Reimann saíram ilesos. 

Acidente envolveu três veículos Com a colisão o Mercedes Benz acabou colidindo 
contra o barranco 

Ocupantes do corolla saíram ilesos No Ford Cargo estavam duas crianças, um homem e 
uma mulher que foi a óbito no local

duas residências foram alvos de 
furto na terça-feira (17). as ocorrências 
foram registradas pela Polícia Militar 
(PM) de Maravilha.

Por volta das 17h55 a PM foi cha-
mada na Rua da Árvore, Bairro Pano-
râmico, por solicitação de uma mulher 

de 35 anos. a guarnição se deslocou até 
a residência onde a mulher relatou que 
a porta da garagem foi arrombada e do 
interior da casa foram furtadas várias 
joias no valor equivalente a R$ 2 mil. 

Na Rua Victor Meireles, no Bairro 
Morada do Sol, por volta das 19h55, a 

PM foi solicitada por uma mulher de 
26 anos, que também relatou que teve 
sua residência arrombada e do interior 
da mesma foi furtado um cofrinho que 
continha cerca de R$ 50,00 em moedas. 
a PM orientou as vítimas e confeccio-
nou o boletim de ocorrência.

Furtos

Maravilha

duas residências são alvo de furtos em Maravilha

acidente de trânsito é registrado no Centro 
Na tarde de terça-feira (17), 

ocorreu um acidente de trânsito na 
Rua Prefeito albino Cerutti Cella, 
por volta das 16h30.

Conforme a Polícia Militar (PM), 
envolveram-se no acidente de trân-

sito os veículos toyota/hillux placas 
de Maravilha, conduzido por uma 
mulher de 32 anos, e o Fiat/fiorino 
placas de Curitiba/PR, que era con-
duzido por um homem de 60 anos. 

No acidente foram registrados 

apenas danos materiais, foi efetua-
do o levantamento no local, sendo 
também expedido notificação de 
trânsito para o condutor do fiorino 
por não portar os documentos do 
veículo.
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As notas publicadas no obituário são gratuitas e podem ser solicitadas pelo telefone 
(49) 3664 1709 ou enviadas para o e-mail obituario@jornalolider.com.br

OBitUÁRiO
LINDOLFO PREuSS
O popular Soni, com 60 anos, faleceu na terça-feira (17) às 10h no Hospital 
Regional de São Miguel do Oeste. Seu corpo foi velado na Comunidade de 
Linha Guaraipo e sepultado no cemitério municipal de Maravilha. 

SEGuNDO AGOSTINI 
Com 76 anos, faleceu na quinta-feira (19), às 12h20 no Hospital São José de 
Maravilha. Seu corpo foi velado na Capela Nossa Senhora de Fátima no Novo 
Bairro e sepultado no cemitério municipal. 

IAPONAN SOARES DE ARAÚJO 
Um dos maiores colaboradores e propagadores da cultura de SC tinha 75 
anos, faleceu na quarta-feira (18), em Florianópolis, vítima de falência múlti-
pla de órgãos causada por complicações do Mal de alzheimer, doença contra 
a qual ele lutava há uma década.  Pedagogo e historiador, ocupava a cadeira 
36 da academia Catarinense de Letras.  iaponan foi autor de diversos livros da 
literatura do estado e tinha uma biblioteca com mais de 30 mil obras, da qual 
faz parte o maior acervo literário do escritor Cruz e Souza no estado.

JON LORD
Morreu o fundador do deep Purple, Lord fun-
diu música erudita com jazz e blues, como 
no clássico “Smoke on the water”. Morreu na 
terça-feira (17), aos 71 anos, vítima de embo-
lia pulmonar. Lord, que também tinha câncer 
no pâncreas, estava internado numa clínica 
de Londres.

ALMIRO AGOSTINI 
Faleceu aos 94 anos no dia 13 de julho na co-
munidade de Linha welter, Guaraciaba. almi-
ro nasceu em 25 de maio de 1918 no municí-
pio de Garibaldi/RS, filho de Pedro e Orsola 
agostini, sendo ele o oitavo de treze filhos 
do casal. depois juntamente com sua família 
mudaram-se para Sarandi/RS, onde conhe-
ceu e casou-se com adélia Mazocco e desta 
união nasceram nove filhos. em 1961, quando 
o filho caçula tinha 18 meses mudaram-se para a comunidade de Linha wel-
ter, em Guaraciaba. Foram épocas difíceis para a família, pois a comunidade 
estava em fase de formação, e o “Nono  Miro” sempre disposto a ajudar e co-
laborar ajudou a construir a igreja e a escola, doando parte do seu pequeno 
terreno para que as mesmas fossem construídas. Contribuiu também para o 
lazer dos poucos moradores da época cedendo o potreiro de sua propriedade 
para formar o campo de futebol sendo ele um dos primeiro atletas, com o 
título de sócio benemérito. Os anos passaram e em 23 de setembro de 1988 
foi abalado de tristeza pois deus levou consigo sua esposa e mãe adélia. em 
1992 casou-se novamente com Maria Peixoto. "Nono Miro" deixou enlutados 
seus nove filhos, um in memoriam, 43 netos, 53 bisnetos, dois tataranetos de 
seu primeiro casamento, sua segunda esposa Maria, irmãos, parentes e um 
grande número de amigos conquistados em uma longa existência. ari ago-
stini e Família de Linha welter, Guaraciaba convidam para o culto de sétimo 
dia de falecimento que se realizará neste domingo (22) na Capela de Linha 
welter.

IRENI LOuRDES BACK
Faleceu no dia 10 de julho, no Hospital São Lucas de Guaraciaba, aos 46 anos. 

INÊS BARRONIO BuLEGON
Faleceu no dia 11 de julho, no Hospital Regional de Chapecó, aos 40 anos. O 
seu corpo foi velado na Capela de Linha São Roque, anchieta, e foi sepultado 
no cemitério da comunidade.

RuDI JOÃO WEIGEL
Faleceu no dia 13 de julho, no Hospital Regional de São Miguel, aos 79 anos. 
O seu corpo foi velado na Capela de Linha São Vicente, Guaraciaba, e foi sep-
ultado no cemitério da comunidade.

JÉSSICA COVALSKI FREIDER
Faleceu no dia 15 de julho, no Hospital Regional de São Miguel, aos 17 anos. 
O seu corpo foi velado na Capela de Linha aparecida, anchieta, e sepultado 
no cemitério da comunidade. Jéssica nasceu em 28 de julho de 1994, filha de 
danilo Freider e Jania Kovalski, neta de adão e Natalina Queiroz Kovalski, e 
de ercidio e Romilda Freider. “...Você querida nesse dia 28 deste mês comple-
taria seus 18 anos, cheia de sonhos, como tirar sua habilitação e assim chegar 
ao sonho de ser caminhoneira, ter sua casa e ser feliz ao lado de sua família. 
Jéssica, você sempre foi uma pessoa iluminada, alegre, companheira e amiga. 
Você Jéssica minha filha era a única e maior alegria que eu tinha pra viver. 
Que eu amo você de coração, meu anjo adorado, te amaremos para todo sem-
pre, o seu lugar sempre será seu... Único. descanse em Paz meu anjo. amém... 
Seus pais com amor”. as famílias Covalski e Freider convidam para missa de 
7º dia, a ser celebrada neste domingo (22), às 9h30, na comunidade de Linha 
aparecida em anchieta.

Constam no documento “Rela-
tório estatístico em Santa Catarina 
– Primeiro Semestre de 2012” en-
tregue ao secretário da Segurança 
Pública, César augusto Grubba, os 
principais indicadores de criminali-
dade do estado, sendo a redução de 
número de homicídios e latrocínios, 
maior repressão aos crimes de tráfi-
co de drogas e furtos de caixas ele-
trônicos e aumento das ocorrências 
de roubo. O material foi organizado 
pelo Núcleo de Geoprocessamento 
e estatísticas, da diretoria de infor-
mação e inteligência da Secretaria 
da Segurança Pública.

No item homicídio doloso (com 
intenção de matar) Santa Catari-
na fechou o primeiro semestre de 
2012 com 361 casos contra 396 re-
gistrados no mesmo período do ano 
passado, uma redução de 8,84%. 
Registre-se que o ano de 2012 foi o 
que apresentou a menor taxa de ho-

micídio doloso desde 2008. Os mu-
nicípios de Florianópolis, Joinville, 
Criciúma, Palhoça e Chapecó foram 
os que registraram o maior número 
de assassinatos.

Santa Catarina registrou homi-
cídio doloso em 91 cidades de um 
total de 293 municípios, sendo que 
em 44 deles ocorreu apenas um 
assassinato. também houve queda 
no número de latrocínios (6,06%) e 
resistência seguida de morte envol-
vendo Policial Militar (7,69%).

Com relação ao número de fur-
tos, o 1º semestre de 2012 encerrou 
com 55.645 ocorrências, o que re-
presenta uma queda de 5,40% em 
relação ao mesmo período do ano 
passado quando foram atendidos 
58.823 casos. O crime de furto em 
residência, com 27,57%, foi o que 
apresentou maior variação das oito 
modalidades pesquisadas. Na sequ-
ência aparecem os registros de fur-

tos em e de veículos que, somados, 
chegam ao percentual de 24,64% 
dos casos registrados. 

No quesito roubo, Santa Cata-
rina fechou o primeiro semestre de 
2012 com 6.703 ocorrências contra 
6.506 registradas em 2011. O roubo 
a transeunte (36,29%) seguido do 
roubo em veículo (20,65%) e a co-
mércio (17,75%) foram os que tive-
ram maior incidência das oito mo-
dalidades pesquisadas.

a repressão do tráfico de drogas 
é destaque no relatório estatísti-
co. O aumento da repressão a este 
tipo de crime, gerador de violência 
e com forte influência na prática 
de outros crimes, como homicídio, 
roubo e furto, fez com que o núme-
ro de ocorrências tivesse aumento 
de 14,33% em comparação ao mes-
mo período do ano passado. Foram 
2.154 ocorrências este ano contra 
1.884 em 2011.

estatística mostra redução de homicídios 
e latrocínios e aumento de roubos em SC 
no 1º semestre de 2012

PM investiga suspeita de sequestro e estupro 
de jovem em Saltinho

acidente de trânsito é registrado pela PM de Maravilha

PRF registra um acidente de trânsito na quinta-feira

 Jovem havia sido sequestrada no município de Saltinho por dois homens 

a guarnição da Polícia Militar 
(PM) de São Miguel do Oeste regis-
trou o sequestro e abandono da ví-
tima na noite de segunda-feira (16). 
a PM se deslocou até o pátio de um 
posto de combustível, onde uma jo-
vem de 18 anos, informou que havia 
sido sequestrada no município de 
Saltinho/SC, por dois homens, que 
a mesma dizia não conhecer, esta 
foi obrigada a entrar no Fiat Uno 
de cor preta, sendo forçada a ficar 

deitada no banco traseiro, não sa-
bendo precisar os locais por onde 
passaram.

em determinado momento, pa-
raram o veículo e forçaram a mes-
ma a manter relação sexual com um 
dos elementos, após o ato a mesma 
foi abandonada no trevo de acesso 
a São Miguel do Oeste. a jovem se 
deslocou até um posto de gasoli-
na, onde conseguiu pedir socorro, 
diante dos fatos foi encaminhada 

até a delegacia de comarca para 
procedimentos cabíveis e laudo 
médico.

Na manhã de terça-feira (17), a 
Polícia Civil de São Miguel do Oes-
te abriu inquérito para investigar se 
realmente houve ou não crime de 
sequestro e estupro contra a jovem. 
a jovem foi submetida a exames 
periciais. a polícia aguarda agora o 
resultado desses exames para emitir 
uma posição oficial sobre o caso. 

Um acidente de trânsito foi regis-
trado pela Polícia Militar (PM) de Ma-
ravilha, por volta das 22h50 de quinta-
-feira (19), em uma rótula na avenida 
Sul Brasil, envolvendo um veículo Fiat/

palio com placas de Campo erê, con-
duzido por um homem de 29 anos, o 
qual colidiu com a rotatória, danifi-
cando a frente do veículo.

Segundo a PM, foi necessário o 

auxílio do guincho para a remoção do 
veículo de cima da rotatória. ainda, 
de acordo com a Polícia, o condutor 
do veículo não apresentava sinais de 
embriaguez.

Colisão

Trânsito

Fotos: Divulgação

a Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) de Maravilha registrou um 
acidente de trânsito na quinta-feira 
(19) com uma pessoa gravemente 
ferida e outra com lesões leves. O 

acidente ocorreu no fim da tarde às 
18h10, no quilômetro 109,8, da ro-
dovia BR-158, em Cunha Porã. Foi 
uma colisão entre duas motocicle-
tas de Cunha Porã. abel Martendal, 

53 anos, um dos condutores, sofreu 
ferimentos graves, com fraturas 
no pé e na clavícula. O outro mo-
tociclista, Fábio andre Rode, de 17 
anos, sofreu escoriações diversas.
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“a decisão do Governo do estado atende a uma reivindicação 
apresentada pelos suinocultores nas reuniões realizadas em 
Concórdia e Braço do Norte na última semana”.
 João Rodrigues

A/32 ..................................................................................................

Agricultura

Santa Catarina é responsável por 25% da produção 
nacional de suínos, mas passa por uma forte crise 

isenção do iCMS interestadual 
para carne suína é anunciada pelo 
Governo do estado

BOAS NOTÍCIAS 

desde a segunda-feira (16) até o 
dia 31 de agosto estará em vigor à isen-
ção para o iCMS interestadual para a 
saída de suínos vivos, e de carne suína 
fresca, resfriada ou congelada. a infor-
mação foi feita pelo Governo do esta-
do, por meio da Secretaria de estado da 
agricultura e da Pesca. 

Segundo o secretário de estado da 
agricultura e da Pesca, João Rodrigues, 
esta ação é mais uma medida para ten-
tar minimizar a crise que afeta o setor. 
“a decisão do Governo do estado aten-
de a uma reivindicação apresentada 
pelos suinocultores nas reuniões reali-
zadas em Concórdia e Braço do Norte 
na última semana”, destacou. 

Na quinta-feira (12) Rodrigues 
acompanhou os suinocultores em au-
diência pública na Comissão de agri-
cultura do Senado, com a presença 
do ministro da agricultura, Pecuária e 
abastecimento, Mendes Ribeiro.

O secretário lembra que o Gover-
no do estado aumentou a quantidade 
de carne suína nas refeições oferecidas 
pelo estado nas escolas, abrigos e cen-
tros de atenção social, hospitais e nos 
presídios, além de lançar uma cam-
panha publicitária nas televisões para 
incentivar o consumo do produto, e 
ainda isentou a cobrança do iCMS na 
comercialização de leitão de até 30 qui-

Arquivo O Líder

80% dos suinocultores do Estado decretaram situação de emergência em 
decorrência da crise que afeta o setor

los por 30 dias.
No Brasil a suinocultura estima 

um prejuízo de R$ 4 bilhões e em San-
ta Catarina de R$ 1 bilhão, uma vez 
que o estado é responsável por 25% da 
produção nacional. Segundo levanta-
mento da associação Catarinense de 
Criadores Suínos (aCCS), em 2011 os 
produtores perderam de R$ 41 a R$ 60 
por animal. até maio deste ano, o índi-
ce aumentou para R$ 58.

dos oito mil produtores de suínos 
catarinenses, 70% estão na região Oes-
te, Meio Oeste e extremo Oeste. ao 
todo, são 420 mil matrizes e um plantel 
de 6,2 milhões de animais. as estimati-
vas de produção para este ano em San-
ta Catarina são de 800 mil toneladas, 
com destinação de 200 mil para consu-

mo dos catarinenses, 150 mil toneladas 
para exportação e com uma sobra de 
450 mil toneladas.

Propaganda 
a campanha publicitária de incen-

tivo ao consumo da carne suína lan-
çada pela Secretaria da agricultura do 
estado de Santa Catarina nos últimos 
dias tem cerca de um minuto e destaca 
os benefícios da carne suína e sua im-
portância para a economia regional. 

Segundo o presidente da aCCS, 
Losivanio de Lorenzi, a solicitação da 
campanha foi atendida prontamente 
pela Secretaria de agricultura. “Há 15 
dias estivemos reunidos e já nessa se-
mana foi possível conferir a campanha 
nas emissoras do nosso estado”.

Preocupação
Restrições no acesso ao crédito 
preocupam produtores de fumo

Na terça-feira (17) representan-
tes dos produtores de fumo reclama-
ram da resolução do Banco Central 
que limita a concessão de crédito à 
classe dentro do Programa Nacio-
nal de agricultura Familiar (Pronaf). 
eles participaram de audiência pú-
blica da Comissão de agricultura, 
Pecuária, abastecimento e desen-
volvimento Rural para discutir os 
efeitos da medida, publicada no fim 
de junho.

O presidente da associação Bra-
sileira da indústria de Fumo, Carlos 
Fernando Costa, acredita que a Re-
solução (4.107/12) vai afetar a com-
petitividade da cadeia produtiva do 
tabaco. “a medida é discriminatória, 
pois trata o pequeno agricultor fami-
liar da cultura do tabaco de maneira 
diferente de todas as outras culturas”, 
disse.

Costa ressaltou que a medida 
prejudicará o Brasil, que poderá dei-
xar de ser o maior exportador mun-
dial de tabaco. Salientou ainda que a 
restrição faz parte de uma decisão do 
Governo Federal de reduzir a área de 
plantação de tabaco no país.

O deputado federal alceu Morei-
ra (PMdB/RS), que propôs a realiza-
ção da audiência, disse que a resolu-
ção do Banco Central é um equívoco. 
“O ministro Pepe Vargas (desenvol-
vimento agrário) tem que dizer qual 
o motivo dessa perseguição implacá-
vel ao plantador de fumo. talvez seja 
por desconhecimento, talvez seja 
por princípio ideológico”, criticou.

O parlamentar acredita que as 
restrições são uma forma de “punir, 
cercear, expulsar o produtor de fumo 
do meio rural por falta de financia-
mento”.

Competitividade da cadeia produtiva de tabaco pode ser afetada 

Arquivo O Líder

Expectativas 
Projeções para a produção 
de leite no país 

de acordo com projeções divul-
gadas pela Scot Consultoria, a pro-
dução nacional de leite pode apre-
sentar queda nos próximos meses, 
mesmo apresentando crescimento 
de 3% a 4% em 2012. Segundo o ins-
tituto Brasileiro de Geografia e esta-
tística (iBGe), apenas no primeiro 
trimestre desse ano, a captação for-
mal foi 4,4% maior que no mesmo 
intervalo de 2011. 

Para o presidente da Leite Brasil, 
Jorge Rubez, deve haver um recuo na 
produção dos próximos meses por-
que o preço pago ao produtor vem 
caindo desde maio, e a mão de obra 
também encareceu. É preciso obser-
var também o aumento nos custos 
da alimentação animal puxados pela 
alta nos grãos, o que também deve 
contribuir para que se produza me-
nos leite. 

No entanto, Rubez acredita que 
os preços devem voltar ao normal 
ou até apresentar leve alta nos pa-
gamentos de agosto. “a competição 
pelo leite vai ficar acirrada, porque 
a produção vai diminuir a curto pra-
zo”. a expectativa é que no segundo 
semestre haja melhora na produção, 
com o fim da entressafra e com as 
pastagens apresentando maior qua-
lidade. 

Para o consultor de mercado, 
Rafael Ribeiro de Lima Filho, uma 
das maiores provas de que a pres-
são ajudar a manter a projeção de 
alta na produção anual, tendo como 
prova os números do primeiro tri-
mestre que foram positivos mesmo 
com a seca que atingiu o Sul do país 
no começo do ano. a região lidera a 
produção nacional e apresentou alta 
de 15,7% no período.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

Grêmio enfrenta o 
Botafogo no engenhão

Luciano davi oficializa Fernandão como novo 
técnico do inter

Final de semana foi agitado para a Nação tricolor 

Campeão do mundo em 2006 assume no lugar de dorival Júnior

dois eventos movimentaram o final de semana dos torcedores 
tricolores do município

O Grêmio conquistou a sua segunda 
vitória consecutiva no Campeonato 
Brasileiro, sobre o Sport, no Olímpico, 

em Porto alegre, subindo para a quarta colocação 
na tabela de classificação, com 18 pontos ganhos. 
a chegada de elano afetou visivelmente, de forma 
positiva, o grupo comandado pelo técnico Van-
derlei Luxemburgo, nos dois jogos que fez com a 
camisa tricolor, o meia foi decisivo.

Sem Kleber Gladiador, suspenso pelo terceiro 
cartão amarelo, o Grêmio volta a jogar neste do-
mingo (22), às 18h30, no engenhão, no Rio de Janeiro, contra 
o Botafogo, o jogo deve marcar a estreia de Seedorf com a ca-

misa alvinegra. em caso de vitória, o Grêmio poderá se firmar 
de vez no G-4 do Brasileirão, ficando entre os líderes nas pró-
ximas rodadas.

 Site do Grêmio

O vice de Futebol Luciano davi anunciou ontem (20) 
o substituto do técnico dorival Júnior. e, assim como 
prometido ainda em Minas Gerais, quando declarou 
que iria sacudir o vestiário, apresentou o novo coman-
dante da casamata do inter. 

davi destacou Fernandão, capitão da américa e do 
Mundial de 2006, atual diretor técnico de futebol, para 
assumir o cargo de treinador para o restante da tempo-
rada. “Como é do conhecimento de todos, quero falar 
sobre a demissão de dorival. Foi uma decisão da dire-
toria de futebol como um todo. Quero agradecer ao tra-
balho do professor dorival, pelo título gaúcho, pela vaga 
na Libertadores, pelo título da Recopa. Falamos com ele 
e dissemos que o inter continua com as portas abertas. 
Quando falo em sacudir o vestiário falo em transforma-
ções e não apenas de mudanças”, resumiu Luciano davi.

“Fernando Lúcio da Costa. ele vai ter um auxiliar, já 
fez o convite a esta pessoa, ela está estudando e vai dar 
uma resposta a nós”, completou Luciano davi.
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PRÓXIMA RODADA
21/07 18:30 
Sport-PE x Atlético-MG
Vasco-RJ x Santos-SP

21/0721:00 
Corinthians-SP x Portuguesa-SP

22/07 16:00 
Internacional-RS x Atlético-GO
Cruzeiro-MG x Flamengo-RJ
Figueirense-SC x São Paulo-SP
Palmeiras-SP x Náutico-PE

22/07 18:30 
Botafogo-RJ x Grêmio-RS
Ponte Preta-SP x Fluminense-RJ
Bahia-BA x Coritiba-PR

1° Atlético-MG 25 10 8 1 1 19 7 12 83%

2° Vasco 23 10 7 2 1 17 11 6 77%

3° Fluminense 19 9 5 4 0 16 6 10 70%

4° Grêmio 18 10 6 0 4 15 10 5 60%

5° Botafogo 17 10 5 2 3 21 15 6 57%

6° Cruzeiro 17 10 5 2 3 14 11 3 57%

7° São Paulo 16 10 5 1 4 12 11 1 53%

8° Internacional 16 10 4 4 2 13 10 3 53%

9° Ponte Preta 15 10 4 3 3 13 12 1 50%

10° Flamengo 15 10 4 3 3 15 16 -1 50%

11° Náutico 13 10 4 1 5 13 17 -4 43%

12° Sport 12 10 3 3 4 11 14 -3 40%

13° Corinthians 11 10 3 2 5 10 12 -2 37%

14° Santos 10 10 1 7 2 7 7 0 33%

15° Portuguesa 8 10 2 2 6 6 14 -8 27%

16° Figueirense 8 9 1 5 3 11 14 -3 30%

17° Coritiba 7 9 2 1 6 14 20 -6 26%

18° Bahia 7 9 1 4 4 7 12 -5 26%

19° Palmeiras 6 9 1 3 5 8 11 -3 22%

20° Atlético-GO 2 9 0 2 7 4 16 -12 7%

O Grêmio conquistou a sua segun-
da vitória consecutiva no Campeonato 
Brasileiro, sobre o Sport, no Olímpico, 
em Porto Alegre, subindo para a quar-
ta colocação na tabela de classificação, 
com 18 pontos ganhos. A chegada de 
Elano afetou visivelmente, de forma 

positiva, o grupo comandado pelo téc-
nico Vanderlei Luxemburgo, nos dois 
jogos que fez com a camisa tricolor, o 
meia foi decisivo.

Sem Kleber Gladiador, suspenso 
pelo terceiro cartão amarelo, o Grêmio 
volta a jogar neste domingo (22), às 

18h30, no Engenhão, no Rio de Janeiro, 
contra o Botafogo, o jogo deve marcar 
a estreia de Seedorf com a camisa al-
vinegra. Em caso de vitória, o Grêmio 
poderá se firmar de vez no G-4 do Bra-
sileirão, ficando entre os líderes nas 
próximas rodadas.

Eporte
E/04............................................................

No G-4, tricolor gaúcho busca a terceira vitória consecutiva no Brasileirão

Tricolor enfrenta o 
Botafogo no Engenhão

GRÊMIO

INTERNACIONAL

Grêmio está no G-4 e busca a terceira vitória seguida do Brasileirão

O técnico Dorival Júnior não resistiu à derrota 
para o líder Atlético-MG na quarta-feira (18), por 3 a 
1. Há dois jogos sem vencer, o Colorado ocupa a oita-
va posição do Campeonato Brasileiro, com 16 pontos, 
e os últimos fracassos do time foram decisivos para a 
queda do treinador. A saída foi oficializada no site do 
clube na manhã de sexta-feira (20). Ao lado de Dori-
val, os auxiliares Ivan Izzo e Lucas Silvestre e o prepa-
rador físico Celso de Rezende não fazem mais parte 

da comissão técnica.
Contratado em agosto de 2011, após a demissão do ídolo 

Paulo Roberto Falcão, Dorival comandou o time vermelho 
por 63 partidas, desde a estreia diante do Botafogo até a der-
rota para o Galo mineiro.

No Beira-Rio, em 11 meses de trabalho, Dorival conquis-
tou a Recopa Sul-Americana de 2011, onde dirigiu o grupo 
somente no segundo compromisso com o Independiente, e o 
Campeonato Gaúcho deste ano. 

Dorival Júnior é demitido 

Depois de promover uma re-
ação do Inter no Brasileirão de 
2011, Dorival chegou à Libertado-
res, a primeira da carreira, e ainda 
teve que disputar dois jogos da 
fase preliminar contra o Once Cal-
das, da Colômbia. 

Após as duas decisões diante 
dos colombianos, Dorival levou 
o Inter para a primeira fase, onde 
não teve muito sucesso. Uma 
campanha mediana e a classifi-
cação em último lugar no quadro 
geral de equipes provocaram um 
princípio de crise, que quase foi 
diluída nas oitavas com o Flumi-
nense.

Mesmo sem ter ganho um 
jogo sequer fora de casa duran-
te a primeira etapa do torneio, o 
Inter fez uma boa partida no Rio 
de Janeiro e até saiu na frente dos 
cariocas. No decorrer do jogo, 
porém, falhas defensivas contri-
buíram para a derrota e elimina-
ção prematura do torneio. 

A conquista do Gauchão con-
tra o Caxias até amenizou a situ-
ação do técnico, mas a sequência 
de resultados ruins no Brasilei-
rão precipitaram a saída de Dori-
val. No comando, Dorival teve 32 
vitórias, 18 empates e 13 derrotas 
no comando colorado.

Reação e campanha mediana na Libertadores

Cunha Porã

a Nação tricolor de Cunha Porã participou no sábado 
(14) da ação Comunitária realizada em uma parceria da Co-
operativa Central Oeste Catarinense aurora, Fundação aury 
Luiz Bodanese e município. 

Segundo a presidente da Nação tricolor e consulesa do 
Grêmio em Cunha Porã, Márcia Lucia weber, o atendimen-
to realizado contemplou diversas faixas etárias e torcedores 
de diferentes clubes. “a procura pela tipagem sanguínea foi 
muita e em breve a Nação tricolor e o Consulado estarão no-
vamente promovendo tão importante ação social”, destaca.

No domingo (15) a Nação tricolor participou do Grenal, 
sendo que o espírito de união da equipe e comprometimen-
to dos jogadores com toda Nação tricolor de Cunha Porã foi 
o que prevaleceu. “além de nossos atletas que fizeram uma 
bela participação, tivemos também o apoio dos ex-jogadores 
do Grêmio Luiz eduardo e almir”, conta Márcia. Colaboradores da Nação Tricolor auxiliaram na Ação Social Equipe tricolor disputou o Grenal no domingo (15) 

Fotos: Divulgação

Tárlis Schneider

Fernandão é o novo técnico do Inter 
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Esporte

inscrições podem ser feitas junto ao departamento de 
esportes ou no dia do evento

Judô masculino e feminino, natação feminino, taekwondo 
masculino e atletismo já têm vaga garantida na etapa estadual

Maravilha terá Corrida Rústica 
escolar e Passeio Ciclístico 

Fase microrregional dos Jesc 
15-17 anos foi encerrada

BEM ESTAR 

Classificação

a Corrida Rústica escolar “Cida-
de das Crianças” e o Passeio Ciclístico 
Lojas Quero-Quero estão sendo pro-
gramados pelo departamento Muni-
cipal de esportes de Maravilha, para o 
domingo (29). 

Na Corrida Rústica escolar pode-
rão participar alunos das redes de en-
sino do município de Maravilha que 
tenham de 12 a 17 anos, sendo que a 
premiação será com medalhas até a 5ª 
colocação de cada categoria.

Já para o Passeio Ciclístico, mara-
vilhenses de todas as idades poderão 
participar. Nas premiações de Ciclista 
Mais Novo, Ciclista Mais Velho e Bi-
cicleta mais enfeitada, será realizado 
entre os inscritos o sorteio de uma bi-
cicleta. 

Os interessados poderão fazer as 
inscrições junto ao departamento de 
esportes ou no dia do evento. Corrida Rústica e Passeio Ciclístico foram realizados no ano passado 

Arquivo O Líder

Copa Integração Regional
Flor do Sertão enfrenta 
São Miguel da Boa Vista  

Pela segunda rodada da 2ª Copa 
integração Regional de Futsal de 
Categorias de Base, masculino e fe-
minino, os atletas de Flor do Sertão 
irão, hoje (21), até São Miguel da Boa 
Vista enfrentar a equipe local. 

as equipes de Flor do Sertão 
irão sair às 12h30 em frente ao Giná-
sio Municipal de esportes. Os jogos 

acontecerão com a seguinte progra-
mação: 1º jogo Sub 09 Masculino 
às 13h30; 2º jogo Sub 11 Feminino 
às 14h; 3º jogo Sub 13 Masculino 
às 14h30; 4º Sub 14 Feminino jogo 
às 15h; 5º jogo Sub 11 Masculino às 
15h30; 6º jogo Sub 17 Feminino às 
16h e o último jogo da tarde Sub 16 
Masculino às 16h30. 

 Equipe feminina sub 11 de Flor do Sertão

Rodrigo Noronha/Divulgação

“a etapa microrregional foi muito competitiva e participativa, 
os atletas tiveram um bom desempenho em todas as 
modalidades disputadas”. 
Leandro Giacomolli

Na segunda-feira (16), a Se-
cretaria de desenvolvimento 
Regional (SdR) de Maravilha en-
cerrou a 2ª etapa microrregional 
dos Jogos escolares de Santa Ca-
tarina (JeSC) - 15 a 17 anos - que 
foi realizada nos dias 09 a 16 de 
julho nos municípios de Sauda-
des e Pinhalzinho. Os JeSC são 
uma promoção do Governo do 
estado, com realização da Fes-
porte e apoio das SdRs e das pre-
feituras.

Os jogos envolveram apro-
ximadamente 900 alunos e 30 
professores de educação física. 
O integrador esportivo da SdR 
Maravilha, Leandro Giacomolli, 
destaca que a participação dos 
atletas foi boa e tranquila. “a 
etapa microrregional foi muito 
competitiva e participativa, os 
atletas tiveram um bom desem-
penho em todas as modalidades 
disputadas”.

classificação final
Os atletas classificados garanti-

ram vaga na etapa Regional Oeste 
que será realizada de 10 a 12 de 
agosto em São Lourenço do Oes-
te. Giacomoli destaca também que 

na etapa estadual dos JeSC – 15 a 
17 anos, de 26 a 28 de outubro, em 
araranguá, as modalidades de judô 
masculino e feminino, natação fe-
minino, taekwondo masculino e de 
atletismo já tem vaga garantida.

Carla Trentin/SDR

Atletas classificados no xadrez feminino e masculino na 2ª etapa 
microrregional dos Jogos Escolares de Santa Catarina (JESC) 

Veloterra  
Competidores florsertanenses 
se destacaram no Campeonato 
Gaúcho de Veloterra

a 2º etapa do Campeonato Gaú-
cho de Veloterra foi realizada em Gau-
rama/RS, no último domingo (15). 

Na oportunidade os competidores 
florsertanenses alencar Piacentini, 
Beto Silveira, Guga Silveira e os com-
petidores migueloestinos Lucas Ne-
gri e Ricardo Gazola, participaram da 
competição.

Os títulos conquistados pelos 
competidores foram os seguintes:

Guga Silveira - 2º lugar na Cate-
goria estreante Nacional e 2º lugar na 
Categoria Juvenil; 

Lucas Negri - 2º lugar na Categoria 
230 Cilindradas e 3º lugar na Categoria 
Força Livre Nacional;

Ricardo Gazola - 1º lugar na Cate-
goria estreante Nacional;

alencar Piacentini - 1º lugar na 
Categoria 150 cilindrada e 4º lugar na 
Categoria 180 cilindrada. 

Com os títulos conquistados o 
atleta florsertanense alencar lidera o 
campeonato em 1º lugar nas catego-
rias 150 e 180 cilindradas.

a próxima etapa acontecerá em 
agosto na cidade de erval Grande/RS.

Bom desempenho dos atletas possibilitou destaque na competição

Divulgação
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Maior torcida do Sul
Saudações tricolores, recebemos do amigo imortal JUaReS da ROSa a seguin-

te mensagem: “Grêmio a maior torcida do Sul do país, um caso único de paixão, 
paixão que une a maioria esmagadora, sim, somos a maior torcida do Sul. Quando 
olhamos para o Grêmio, não vemos apenas um clube, mas sim, um símbolo que 
une gerações e sotaques de todos os cantos. Símbolo que faz com que um gremista 
de Maravilha ou de Cunha Porã seja igual não só pela camisa que veste, mas pela 
raça e orgulho de ser imortal”. 

arbitragem
Os árbitros estão “garfando” o Grêmio. 

tricolor tem que jogar contra 12.  Já nos 
garfaram no jogo contra o Vasco, na partida 
com o Santos foram vários erros. a expulsão 
do werley, punição do anderson Pico... São 
muitos erros contra o imortal. 

Poderíamos estar com mais pontos, es-
tão tentando tirar o Grêmio da disputa pelo 
título ou vaga na Libertadores.

Conselheiro
“Colunista imparcial” orientado 

pelo conselheiro SeBiNHO, preferiu se-
car o Grêmio na quarta-feira (18) a tor-
cer pelo seu time contra o galo. inter no 
Brasileirão é igual a corrida de cavalos, 
no início é sempre favorito mas, acon-
tece sempre a mesma coisa, pontos per-
didos e frustrações por parte da torcida. 
Nem Forlan irá mudar o inter, agora 
também chegou o ex-zagueiro de pantu-
fas Juan. a zaga geriátrica está completa 
no “remendão”. 

Meio de campo
Grêmio tem o melhor meio de campo do 

Brasil, Fernando, Souza, elano e Zé Roberto. 
agora só faltam duas coisas para o tricolor, um 
lateral esquerdo e a arbitragem parar de errar 
(roubar) do Grêmio. O LeaNdRO CNH voltou!

Mercado da bola
- Rafael Sóbis tem os dois joelhos 

operados, é colorado, tem tatuagem 
do inter na pele. Outra, é muito di-
nheiro para jogar no lixo. 

- Nilmar o canelinha de vidro, 
mandou o time do aterro se CataR, 
antes falou que amava ($) o inter!

- Procura-se pedreiro, servente 
e treinador. tratar no Remendão!!! 
Volta Roth, o "imparcial" está deses-
perado! 

Parelho
Neste domingo (22) no engenhão às 18h30, 

tem Botafogo e Grêmio, o duelo é rigorosamen-
te parelho, 15 vitórias alvinegras, 15 vitórias tri-
colores e 15 empates. Na estrela solitária, tem 
a estreia do SedORFF, jogador experiente. es-
tádio estará lotado, te segura Grêmio guerreiro! 

Festival de danças é 
em Joinville, mas o 
time do “colunista 

imparcial” dançou em 
Minas Gerais. dian-
te do GaLO forte e 

vingador, o “fiascão de 
tudo” virou um pinti-

nho, até o “garnisé” foi 
expulso! Neste final de 
semana irão enfrentar 

o atlético de Goiás, 
esse time é “galinha 
morta”, só falta rea-
bilitarem o lanterna 

do campeonato. 

Galo 3 X 1 Pintinho amarelinho
Divulgação

DOIS TOQUES
Que fase vive o Flamengo. tenho dó da maior torcida brasileira, levaram três do Corinthians, 

desfalcado e desmotivado, com agravante, jogaram em casa e a torcida virou as costas para o jogo. 
em grande fase está o Vasco da Gama neste Brasileirão. Ganhou mais uma, desta vez a vítima 

foi o time do Ney Franco. O São Paulo Futebol Clube que perdeu no Morumbi por 1x0. 
Sugiro ao internacional a contratação de Zé Carlos atacante e goleador da série B que está em-

pilhando gols pelo Criciúma, líder da segundona. 
Registrando o CRM fará evento festivo hoje (21) às 19h em sua sede social para atletas, patroci-

nadores, comissão técnica e dirigentes. Será início de conversa para formação de um grande time. 

Bom final de semana a todos... um abraço, campeão de tudo!

eStÁ
Na hora do internacional mostrar 

para o seu torcedor o que quer no Cam-
peonato Brasileiro, pois após a décima 
rodada onde foram disputados trinta 
pontos, tem apenas dezesseis. Con-
venhamos, é pouco para um time que 
quer ser campeão, apesar dos inves-
timentos feitos na compra de jogado-
res de nome e renome internacional, 
como por exemplo: dagoberto, Fórlan, 
e agora o zagueiro Juan recentemente 
contratado da Roma da itália. É bem 
verdade, a exceção de dagoberto, Juan 
e Fórlan ainda não estrearam e os des-
falques tem complicado a vida do do-
rival Júnior. 

MAS 
É pouco para um clube que gasta cer-

ca de R$ 8 milhões/mês com atletas e es-
tar apenas em oitavo lugar após a décima 
rodada. está na hora do dorival definir 
um esquema de jogo convincente: 1-4-4-2 
ou 1-4-3-3, algo que dê resultado, porque 
do jeito que a coisa está, temo chegar em 
dezembro e o glorioso colorado estar em 
um situação desagradável, nem campeão 
e nem ameaçado na ponta debaixo da ta-
bela. 

Sabemos que não é isso que o torce-
dor quer!

d álessandro
esse gringo, bom de bola, tem que esfriar a cabeça, anda muito nervoso. No jogo diante do 

galo, foi expulso e prejudicou o time. O pior que a expulsão por reclamação aconteceu aos 37 
minutos do primeiro tempo. então, o time colorado, jogou 58 minutos com dez, pois o primei-
ro tempo foi até 47 e o segundo até 48. 

aliado
a isso, o colorado terminou a partida com apenas quatro titulares, Muriel, Índio, elton e Gui-

nãzu. Os reservas, edson Ratinho, o titular é Ney, Bolívar o titular é Rodrigo Moledo. agora deverá 
ser o Juan, jogou Fabrício e o titular é Kleber. Jogou Lucas Lima e o titular é Oscar. Jogou Otavinho e 
o titular é damião. então está justificado com tantos desfalques perdemos 3X1 no independência 
para o atlético Mineiro, líder do Campeonato Brasileiro com 25 pontos ganhos. Mas mesmo assim, 
acho que o galo não é nenhum bicho de sete cabeças, será superado no final pelo próprio inter. 

Lembrando
amanhã (22) às 16h o inter enfrentará o 

atlético de Goiás no Beira Rio. É jogo para 
buscar a reabilitação, pois trata-se de um ad-
versário modesto e lanterna do Campeonato. 
Mesmo assim, merece respeito, pois no futebol 
já vimos muitas zebras e surpresas. então, todo 
o cuidado com o representante goiano, porque 
o técnico dorival ainda não deverá contar com 
os novos contratados, Fórlan e Juan. Ney que 
cumpriu suspensão automática deverá voltar 
para a lateral direita, e Jajá deverá ser o substi-
tuto do dale.

ENQUANTO
isso, esperamos que o time da “es-

trela solitária” do Rio de Janeiro bote 
fogo neles. Já que o time do andrezi-
nho, ex-colorado, só empatou no meio 
da semana na vila com os Santos em 
0x0 e certamente irá reabilitar-se dian-
te do time de segunda. O jogo será no 
engenhão, no Rio de Janeiro às 18h30. 
O Botafogo deverá promover a estreia 
do meia atacante Seedorf, recente con-
tratação alvinegra. Os azulões estão de 
salto alto, vão cair! 



Ginásio do Bairro Bela Vista 
foi inaugurado, mas não 
está sendo utilizado

RADAR CONTEXTO 
POLÍTICO

DIRETO AO 
PONTO

OPINIÃO

A/03 A/05 A/17A/16

Wolmir 
Hübner

Vitor D'Agostini Luiz Cláudio 
Carpes

João Paulo
Tesseroli Siqueira

Obras para construção do Centro Pastoral 
da comunidade católica de Maravilha 
iniciaram nesta semana A/19

A/18

Isabel Müller/O Líder

Cleusa Regner/ O Líder
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